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Современное искусство,  
которое понимают все, — это 

созданные в коллаборации с Ри-
шаром Орлински часы Hublot 

Сlassic Fusion Orlinski King Gold 
White Pavé с инкрустированным 

бриллиантами корпусом.
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Мы искали путь к сердцу 
города через премию 
«Что Где Есть в Нижнем 
Новгороде». Рассуждали о 
том, как построить успешный 
ресторанный бизнес и найти 
себя, с героиней обложки 
Екатериной Зайдес. 

Прогулялись по обновленному 
Художественному музею в 
компании самого стильного 
министра культуры – Олега 
Берковича. 

Этот номер – наше сочинение на тему «Как Нижний 
Новгород провел лето». Если коротко: бурно. Именно 
поэтому журнал в ваших руках и получился таким 
увесистым и разнообразным. Но обо всем по порядку.

Поговорили с успешными женщинами Нижнего о том, как 
город помогает достичь карьерных высот.

Ну и конечно, куда мы без ночной жизни?! Столько светских 
хроник в номере у нас давно не было! Самая дорогая для нас 
посвящена победе команды нашего журнала на городском 
турнире по спортивному «Что? Где? Когда?». Умный глянец 
существует, и мы это доказали!   

А чтобы вы полнее прочувствовали 
летние приключения «НН.Собака.ru», 
мы добавили в журнал вашу любимую 
дополненную реальность. Скачайте 
бесплатное приложение через QR-
код, наведите экран смартфона на 
страницу, помеченную специальной 
плашкой «дополненная реальность»,                   
и наслаждайтесь ожившими 
воспоминаниями о лете. 

А мы отправляемся строить планы 
на осень!

@nn_sobaka_ru

nnsobakaru

NNSobakaru

nn_sobaka_ru
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ЮЛИЯ 
БОРИСЕНКО
стилист, художник по костюмам
@ j u l i y a _ b o r i s e n k o

История создания этой фотосессии тесно связана 
с восьмисотлетием Нижнего Новгорода и эколо-
гичным подходом к жизни. Я постаралась объ-
единить в образах оба этих фундаментальных 
концепта, очень важных для нашего города и его 
развития.

Создавать локальные обложки для журнала —  
наша особая радость и страсть. «Как вы делаете?!» — 
спрашивают многие. А мы берем и отвечаем!
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Скачай приложение
НАВЕДИ НА СТРАНИЦУ
И ОНА ОЖИВЕТ!

Конечно же, в первую очередь 
я обратила внимание на личность 
Кати –героини обложки. Именно 
ее стремление к ведению бизнеса 
в рамках программы zero waste 
подтолкнуло меня создать для нее 
своими руками индивидуальную 
линейку одежды с использованием 
только экологичных материалов.
Как стилист, я много работаю 
с одеждой, постоянно отсматри-
ваю новые коллекции и понимаю, 
насколько важно грамотно подхо-
дить к разумному потреблению.
Мы практически всем миром 
тонем в новых коллекциях, бес-
конечных вариациях от ведущих 
домов моды. Но сейчас мир 
меняется, и мы все чаще стали об-
ращаться к истокам, к повторному 
использованию одежды, ее гра-
мотной переработке. Первым ша-
гом к этому была популяризация 
сэконд-хэндов. Теперь же настало 
время не просто кастомизации, 
а костюмеризации даже. Пусть 
будет введен этот новый термин! 
Как заново реставрировались 
исторически важные для города 
здания в этом году, облагоражи-

вались парки, так и одежда из 
прошлого сейчас часто подда-
ется реконструкции и усложне-
нию, позволяя создавать новую 
историю и вещи со смыслом.
Мне, как художнику, хотелось 
показать связь героини с приро-
дой, создав образ вышедшей из 
волжских вод на берег русалки. 
Есть в фотосете и тонкие парал-
лели с ее ресторанной деятельно-
стью: детали из винных пробок, 
свежеотловленная рыба, мидии, 
ракушки, свежие овощи. Все это 
органично вписалось в образы.
Очень хотелось, чтобы такой 
нетривиальный подход к под-
бору одежды стал вдохновением 
для читателей. Вокруг нас уже 
множество вещей, и иногда 
интереснее облагородить нечто 
старое, нежели броситься созда-
вать новое, тем самым засоряя 
пространство.
Нижний Новгород мог обновить-
ся на 100 %, полностью заме-
нив старинные постройки на 
хай-тек-варианты, но не потерял 
бы он тогда свою душу? Мне 
кажется, ответ очевиден.



Институт красоты BABOR 
в Нижнем Новгороде — место, 
где можно забыть о суете 
шумного города и погрузиться 
в мир роскоши, комфорта 
и наслаждения!

Институт красоты BABOR 
ждет вас!
Оказавшись у нас, можно 
случайно перепутать, где 
вы находитесь: в Нижнем 
Новгороде или во флагманском 
салоне во Франкфурте. 

ПРИГЛАШАЕМ ВАС НАСЛАДИТЬСЯ ЛЕГЕНДАРНЫМИ УХОДАМИ ДЛЯ ЛИЦА И ТЕЛА! 
ПОДБЕРЕМ КАЧЕСТВЕННЫЙ ДОМАШНИЙ УХОД! УГОСТИМ АРОМАТНЫМ КОФЕ 
И ОХЛАЖДЁННЫМ ИГРИСТЫМ!

Косметику BABOR, пожалуй, можно 
назвать бесценным кладом для женщин!

МЫ ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ:  УЛ. ВОЛОДАРСКОГО, 40.                 u  +7 (831) 2000001
 O  BABOR-VOLODARSKOGO.RU             @BABOR.NN

Здесь все до последней 
детали соответствует 
высоким стандартам 
немецкого качества.

Позвольте себе однажды 
познакомиться поближе 
с уходовыми программами 
для лица и тела BABOR, 
и вы уже не сможете от них 
отказаться. 
Результат удовлетворит 
самого взыскательного 
клиента.
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А Н Д Р Е Й 
А Р Ь Е В 
Писатель и литературовед 29 лет возглавляет главный петербургский литера-
турный журнал «Звезда», а недавно стал соавтором книги «Три города Сергея  
Довлатова» (о своем близком друге!), которую представит на фестивале «День Д». 

портреты
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Те к с т :  И ГО Р Ь 
ТО П О Р КО В  
Ф о т о :  А Л Е КС Е Й 
КО С Т Р О М И Н

ВАЖНО 

Андрей Арьев и Яков 
Гордин  — первые 
главные редакторы 
«Звезды», выбранные 
редакцией журнала. 
В советское время эту 
должность занимали 
только главные редак-
торы, назначенные 
Кремлем.

Арьев выступит на 
фестивале «День Д» 
в 2021 году. 5 сентя-
бря в Доме книги он 
представит книгу «Три 
города Сергея Довла-
това» и в тот же день 
в Фонтанном доме ста-
нет ведущим вечера 
воспоминаний, посвя-
щенного писателю.

Как и Сергей Довла-
тов, Андрей Арьев ра-
ботал экскурсоводом 
в музее-заповеднике 
«Михайловское».

А я — из Петербурга, где Сережа провел молодость 
и последние годы перед отъездом. Он впитал Петер-
бург (тогда Ленинград), и этот город сформировал 
его как писателя. Это образы несколько театральные 
(что ему очень нравилось), это способ мышления и по-
ведения его лирического героя. А город отвечает ему 
памятью и любовью: фестиваль «День Д» — тому сви-
детельство.

Где Довлатов был счастлив, в Петербурге или в Нью-
Йорке?

Нигде. У Сережи была не та натура, чтобы быть 
счастливым: это был человек мятущийся, рефлек-
сирующий. В Ленинграде были все его друзья, но он 
буквально сходил с ума от того, что его здесь не печа-
тали. Признавали талант, хвалили — но не печатали! 
В отличие, например, от его ровесников Андрея Би-
това или Александра Кушнера. А Сереже хотелось не 
просто публикаций, он хотел быть профессиональным 
признанным писателем и писать то, что он хочет. По-
этому, кстати, он скептически относился к самиздату, 
но посылал рукописи абсолютно во все редакции. Он 
даже говорил мне, что готов на 2–3 года сесть в тюрьму, 
чтобы после выхода его начали публиковать. Ужасов 
тюрьмы не боялся, так как знал ее порядки (Сергей 
Довлатов 3 года проходил срочную военную службу в 
охране исправительных колоний. Этот период отра-
жен в повести «Зона: записки надзирателя». — Прим. 
ред.). Я сказал ему, что не очень понимаю, как отсидка 
гарантирует ему публикации, и он, к счастью, со мной 
согласился.
А в США тексты Довлатова публиковали в самóм 
«Нью-Йоркере» (культовый интеллектуальный ежене-
дельник. — Прим. ред.), на него не давила цензура, его 
хвалил сам Курт Воннегут, да и вообще Нью-Йорк он 
любил. Но Сережа писал по-русски, и его знала только 
довольно ограниченная группа эмигрантов. Именно 
что ограниченная — большинство жителей русскоя-
зычных кварталов Нью-Йорка не читают вообще. А он 
хотел широкого признания. Когда я был у него в гостях 
в 1989 году, он говорил, что хочет приехать в Россию 
(приехать — не вернуться) именно как писатель. И от-
мечал, что русские эмигранты для американцев — это в 
первую очередь экзотические существа, сбежавшие от 
коммунистов, и  только потом писатели и артисты. Это 
не касалось только Бродского и Барышникова.

То есть, если обобщить, Довлатов хотел успеха?
Нет! Успешность, сытость он ненавидел, он считал это 
оскорблением души. Он хотел творческой реализации 
и признания этой реализации. К блесткам и внешнему 
успеху это не имеет отношения.

Каждый год в Петербурге по инициативе историка 
Льва Лурье проходит фестиваль «День Д», посвя-
щенный Довлатову. Как к этому относитесь?

Однозначно положительно. В его организации не 
участвуют госструктуры, он не спущен сверху. Это 
низовая инициатива тех, кто любит Сережу, которого 
очень любил и люблю я. Как я могу к нему относиться 
плохо? 

Журналист Иван Толстой назвал вас «стойким по-
клонником петербургского типа культуры». Что это 
за тип?

Я не очень люблю, когда меня как-то идентифицируют, 
все-таки человек принадлежит сам себе, а не является 
частью системы. Но отрицать существование петер-
бургской культуры глупо. Она зародилась в XVIII веке 
и худо-бедно (скорее именно бедно) существует по 
сей день. Это культура гармонической точности. Это 
реализм, существующий на основе эстетических пред-
почтений: петербуржец ради красоты, эстетики может 
пренебречь нравственностью. Петербург — несколько 
инородное место в России, без которого, однако, Рос-
сия не может существовать. И носитель петербургской 
культуры — это как раз лишний человек, антигерой, 
похожий на героев Достоевского.

Какова культура Петербурга сейчас?
Такая же, как и во всем цивилизованном мире, — пере-
живающая упадок. В этом никто не виноват: циви-
лизационный путь цикличен, он проходит периоды 
расцвета и упадка. Сейчас как раз период упадка. Мы 
живем в периоде упрощения, в периоде главенства все-
го массового. Но это просто жизнь! Жители Древнего 
Рима, когда он уже достаточно развился в бытовом 
и экономическом плане, с куда бóльшим удовольстви-
ем ходили на бои гладиаторов, а не читали Гая Валерия 
Катулла (один из главных поэтов Рима 60–50-х годов до 
н. э., эпохи Цезаря и Цицерона. — Прим. ред.). Сейчас 
то же самое. И это нормально.

Но вы как раз относитесь к тем, кто читает Катулла, 
и делаете все, чтобы катуллолюбов стало больше. 
С 1992 года вы вместе с писателем Яковом Горди-
ным возглавляете журнал «Звезда». Есть кто-то из 
пула писателей «Звезды», на кого нам всем стоит 
обратить внимание?

Зарабатывать литературой сейчас почти невозможно. 
Молодые авторы издают первую книгу и всё — писать 
вторую они не могут, потому что надо зарабатывать. 
К сожалению, в «Звезде» такое происходит часто: 
сверкнул и исчез. Хотя, конечно, таланты — те, чье 
творчество мне близко,— есть. Например, петербур-
женка Арина Обух (художница и писатель, автор ро-
мана «Муха имени Штиглица». — Прим. ред.). Иногда 
ее критикуют за слишком легкий стиль, но у нее зреют 
драматические сюжеты, и она обещает не сойти с того 
пути, по которому идет. 

В конце 2020 года вышла ваша книга «Три города 
Сергея Довлатова» — о писателе, с которым вы 
были дружны. Чем Петербург был важен для Сергея 
Донатовича и чем он важен для Петербурга?

Это книга трех авторов, каждый из которых пишет 
о взгляде на Довлатова — из важного для Довлато-
ва города. Писательница Елена Скульская пишет 
о взгляде на Сергея из Таллина, где он жил с 1972 по 
1975 год. Литературовед и писатель Александр Генис 
рассматривает жизнь и творчество Довлатова из Нью-
Йорка (писатель эмигрировал в США в 1978 году и 
жил там до самой смерти в 1990 году. — Прим. ред.). 
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Р
Т А Т Ь Я Н А 
Т И М О Ф Е Е В А
Руководитель дистанционного клиентского сервиса готовится 
открыть новый современный колл-центр службы поддержки 
«Ситимобил» в Нижнем Новгороде и вспоминает о том, как 
из рядового оператора выросла до топ-менеджера.

Чем отличается работа в современном контактном 
центре от того, в котором начинали вы?

Главный фокус нового центра в Нижнем Новгороде 
направлен на комфорт сотрудников. Мы понимаем, 
что каждый оператор — это лицо, голос, руки наше-
го бренда. Поэтому, чтобы сделать работу в центре 
максимально комфортной, мы уделили огромное 
внимание дизайну и эргономичности рабочего про-
странства.
На первом этаже установили небольшие перего-
ворные со звукоизоляцией, чтобы ребята могли 
спокойно пообщаться с близкими по телефону 
в приватной обстановке. Есть зона с телевизорами 
и плейстейшн, кофепойнт, кафетерий. Сотрудни-
ков, заканчивающих работать после 22:00, мы раз-
возим по домам.
Есть зоны для «сенсорной разгрузки», где тихо, 
спокойно и можно дать отдых глазам и ушам — ор-
ганам, максимально задействованным в нашей ра-
боте. И уже на втором этаже располагается рабочее 
пространство операторов и классы. Наши вложения 
в знания и опыт окупаются отличными дивиденда-
ми для всех: и для сотрудников, и для компании!

Как сделать, чтобы эта профессия перестала вос-
приниматься как подработка?

Важно понимать, что работа в контактном центре 
может быть стартом для развития. Мы в «Ситимо-
бил» при появлении новых вакансий всегда сначала 
предлагаем их нашим сотрудникам и только потом 
выбрасываем на рынок.
Можно перейти в IT-подразделение и занимать-
ся разработкой новых продуктов, можно, как 
я когда-то, расти в направлении тим-лидинга и ме-
неджмента. Есть еще команда экспертного обслу-
живания — наш спецназ. Они разбирают самые 
непростые ситуации, помогают решать страховые 
случаи, помогают при ДТП, словом, работают с са-
мыми трудоемкими и тонкими ситуациями.

Есть ощущение, что работа в колл-центре только 
для тех, кому слегка за 20. Это правда?

Не скрою, значительное число наших сотрудни-
ков — это люди в возрастной категории 20–25, но 
есть кому за 30, и даже 45+. Этого удается добиться 
именно потому, что внутри компании есть воз-
можность роста в различных направлениях. И эту 
работу вполне комфортно совмещать с учебой и се-
мейной жизнью, особенно с графиком 2/2.
Для ребят, которые учатся, отлично подходят сме-
ны 12:00–24:00, 13:00–01:00, для молодых мам — 
смены 7:00–19:00, 8:00–20:00.  

ВАЖНО
Родилась в Кишиневе 
в болгарской семье, 
в детстве переехала 
на Дальний Восток, 
а оттуда — на Кубань. 
Обучалась коучингу 
и стилю. Любит путе-
шествовать, увлекает-
ся парусным спортом. 
Однажды за неделю 
четыре раза выиграла 
в лотерею.

Работа в колл-центре не совсем то, о чем мечтают 
с детства. Чем хотели заниматься вы?

Я из семьи врачей и с детства мечтала пойти по их 
стопам. Когда наступило время выбора профессии, 
родители встали стеной и сказали, что не готовы от-
пустить меня на такую сложную работу. В итоге я по-
шла учиться на менеджера.
Училась я заочно и, естественно, захотела найти 
работу. В начале 2000-х не так просто было найти 
компанию с официальной и стабильной зарплатой 
при отсутствии опыта, но одни из маминых пациентов 
помогли мне записаться на собеседование в «Кубань 
GSM». Правда, сразу предупредили: отбор будет про-
водить целая группа людей, и требования высокие. 
Мое первое собеседование длилось четыре часа, и это 
было непросто. Меня взяли. Так я стала самым моло-
дым сотрудником во всей компании, мне было 18 лет.
Работа мне очень понравилась! Я поставила перед со-
бой цель: легко, дружелюбно и весело рассказывать 
о сложном. Моей целью стало слышать слова благо-
дарности. Результат не заставил себя ждать: уже че-
рез 9 месяцев меня повысили. Следующей ступенью 
стало управление одним из колл-центров, а затем 
я возглавила направление клиентского сервиса. Я ис-
пользовала любую возможность расти и двигаться 
дальше. Даже если было страшно или не хватало 
опыта, я принимала предложение и стремительно за-
полняла существующие пробелы, постоянно училась: 
слушала предложения сотрудников, брала консульта-
цию у гуру индустрии.

В итоге, не став врачом, вы все равно выбрали про-
фессию, связанную с помощью людям?

Никогда об этом не задумывалась, но в какой-то мере 
да. Конечно, это не спасение жизней, хотя были и та-
кие случаи. Например, человек находился в безвы-
ходном положении и не мог ни с кем связаться, кроме 
службы поддержки. В какой-то мере это похоже на 
реализованное детское желание поддерживать и по-
могать.

Как вы поняли, что колл-центр — это не временная 
работа, а выбор на всю жизнь?

У меня появилась цель, к которой я захотела дви-
гаться: своя группа, своя команда. В принципе, то же 
самое сейчас происходит и в компании «Ситимобил» 
в Нижнем Новгороде: мы расширяемся и готовы 
предоставить шанс изменить свою жизнь, карьеру 
многим людям. Сейчас уникальное время, когда за 
счет быстрого роста компании сотрудник может 
пройти карьерный путь за гораздо меньший срок, чем 
обычно это бывает.
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С
Б У Д У Щ И Й  М Э Р
Самый «народный» политик Нижнего, рожденный в недрах 
«Инстаграма», уже больше года радует своих поклонников самыми 
честными политическими прогнозами.

В общем, продолжим мыслить в этом направлении, 
так сказать, будем посмотреть!

Как прошла ваша пресс-конференция весной и будете 
ли продолжать эту традицию?

Конференция прошла в рабочей обстановке, я рассказал 
о планах благоустройства города, а также подняли вопрос 
о необходимости бОльшего привлечения потоков туристов, 
мы люди щедрые, сами восторгаемся городом нашим, так 
пусть и другие посмотрят. Что такую красоту скрывать?!
Насчет встреч таких я не против, но пока в первую 
очередь дела, разговорами одними дела не сделаются!

Вы будете баллотироваться, когда городам России 
вернут право прямого выбора мэра?

О том, что будет в будущем, говорить всегда интерес-
но, но знать стопроцентно, что будет в этом будущем, 
никому из нас не дано!
Единственное, что скажу о том, что будет наверняка, 
так это Будущий!

Ваши прогнозы накануне выборов 19 сентября? По-
чему бы не сделать первый шаг к должности мэра из 
стен Заксобрания?

Я, как и все, в прогноз заглядываю, похолодает, скорее 
всего, так что не забывайте про тёплые вещи, болеть, 
как известно, никакая не радость!
А в стенах Заксобрания побывать доводилось, местом 
этим меня не удивить, это ж не закаты наши художест-
венные!
Сейчас надо из кожи вон лезть, чтобы город наш про-
цветал! Так что не до возни этой!

Расскажите про свою платформу политическую, про 
партию. Какое оно — будущее, в котором вы — мэр?

Я не из партии, я из народа!
А вот по будущему с Будущим хочу сказать одно: бу-
дем стремиться к лучшему, а что для кого лучшее, под-
скажет тот самый народ!

Кто вы «в миру», раскроете карты? Как вас зовут, кто 
вы по профессии, чем занимаетесь?

Раскрыть карты? Так в карты я не играю, мне в них 
везёт, оттого не интересно.
А звать меня не зовут, я сам прихожу, городу и людям 
помогать надо не по просьбе, а по личному хотению! 
Этим я и занимаюсь!

Как появился аккаунт Будущий мэр в инстаграме и что 
было раньше?

Не от желания некоего хвастовства и медийности, 
а только из добрых побуждений, народу показать наш 
чудесный город, да и всему миру!

Как придумали образ?
ОбразА они все на иконах, а у меня всё от сердца!

Вы занимаетесь современной политической сатирой 
или это другой жанр?

Да какая это сатира или шутки, когда это жизнь моя!
Как находите актуальные события?

По кабинетам не прячусь, чаще всего, как говорится, 
в поле, на улицах города, всё глазами своими собствен-
ными вижу! Да и активность граждан приветствую, 
только так, только общими силами!
Только с Будущим!  

ВАЖНО
Будущий мэр появил-
ся в сети в мае 2020-го. 
Сейчас у его акка-
унта @budushiy_mer 
11,5 тысяч подпис-
чиков в инстаграме 
и еще больше поклон-
ников. По мнению 
некоторых, самый 
популярный «поли-
тик» в Нижегородской 
области. Личность не 
раскрывает.

Спасибо за душевные поздравления ко Дню горо-
да! Вы довольны тем, как город благоустраивается 
к 800-летию?

Благоустройство, это же что? Это в первую очередь 
«БЛАГО», а я, как истинный россиянин, слышавший 
и сам неоднократно говоривший пожелания: «Всех благ», 
не могу оставаться недовольным, потому как каждое 
благо дает мне исключительно положительные эмоции!

Какие общественные пространства, на ваш взгляд, 
действительно хорошо сделаны?

Начну с того, что когда сделано — это уже хорошо!
Сам, как нижегородец, регулярно посещаю обще-
ственные пространства, но важно понимать что то, 
что сделано, не должно являться финалом, потому как 
сейчас город набрал хороший и стремительный темп, 
ну а я, как и мы все, жители нашего красавца-города, 
должны этот темп удержать и двигаться в заданном 
направлении!

Как вы отмечали юбилей города?
Отмечал активно, но, как говорится, без излишеств, 
потому прошло все на ура! Как вы могли увидеть 
в моем профиле в инстаграме, я прогулялся по Боль-
шой Покровской, на площади Минина и Пожарского 
побывал, салют не обделил вниманием, ну и по тра-
диции празднования нашего дня города всполоснулся 
под дождем!

Удалось ли прокатиться по траве с набережной Федо-
ровского или хотя бы снести пару заборов?

В летне-осенний период использование «экспресс-
спуска» с набережной Федоровского, к сожалению, не 
доступно, но вот не так давно я прокатился в нашей об-
ласти на заморской забаве, «САП-серфинг» именуется. 
Думаю, прекрасно подошло бы для сезона осеннего!
Все лучше, чем в пробках стоять в луже. Будем эти 
лужи преодолевать с пользой телу!

Что вам уже, на нынешнем посту будущего мэра, уда-
лось изменить в городе к лучшему?

Работа ведется колоссальная, как говорится, по всем 
фронтам!
Главное, что важно отметить, что у народа нашего 
появляется понимание и исключаются различные 
вопросы, по применению, пользованию и в целом не-
обходимости того или иного проекта! А когда народ 
доволен и не живет в неведении о происходящем, это 
ли не сказка?!

Вода — ваша любимая стихия! Не планируете открыть 
парк водных развлечений? Когда на Черном пруду 
опять будет пруд?

Воду уважаю, а по тому и отношение к ней таковое! 
Что касается парка водных развлечений, то в этом на-
правлении активно поработали в году прошлом, в моем 
видео-ролике «По вопросу благоустройства» мной был 
презентован проект аквапарка «Индонезия».
А вот по части возвращения на свое историческое 
место «Черного пруда», то предпосылки такового еже-
годно имеются, правда, не всегда народ к этому готов.
Вот в столице есть Патриаршие пруды, а мы, что? Раз-
ве не смогем? Думаю, еще как!

Те к с т : Н АТА Л Ь Я 
Д У М К И Н А
Ф о т о :  
С Е Р Г Е Й  Г Р И БА Н О В 
( @ g r i b a n o v _ s e r ge y )



 с о б а к а . r u  |  н и ж н и й  н о в г о р о д  |  1 9



 с о б а к а . r u  |  н и ж н и й  н о в г о р о д  |  2 0

Т
Д Е Н И С 
Л Е О Н Т Е Н К О В
Шоумен, марафонец «индустрии хорошего настроения» выступил 
ведущим церемонии «Что Где Есть в Нижнем Новгороде» —  
финала первой в истории города «народной» гастропремии 
от журнала «НН.Собака.ru».

уже в точке входа. А потом слушаю аудиторию: мне 
нужно понять, чего она хочет, и, отталкиваясь от этого, 
выбрать инструменты, которые будут ей созвучны. 
Мне важно визуализировать проект, я приезжаю за 2–3 
часа, знакомлюсь со всеми, помогаю. Интегрируюсь 
в событие, и тогда, как говорил Рене Клер, «Кино гото-
во, осталось его только снять».

Сейчас ты живешь в Москве. Следишь за жизнью Ниж-
него?

Слежу и за политикой, и за социальной жизнью. Мне 
нравится то, что сейчас происходит в городе в рамках 
800-летия: идет работа, чувствуется движ. Все не про-
сто, но, главное, нет застоя. Прошло время однотипных 
мероприятий, пришли новые управленцы, люди со вку-
сом. Я не чувствую расстояний и объединяю Москву 
и Нижний без проблем. Здесь моя гавань, и я всегда 
стараюсь совместить приятное с полезным — поездку 
в любимый город и работу над интересным проектом. 
Есть пул агентств, с которыми я сотрудничаю, и, как 
правило, они знают, какое мероприятие должен про-
вести именно я. Для меня было приятной неожиданно-
стью, когда в Нижнем начал просыпаться ивент-рынок 
после всех перипетий прошлого года. Те корпоратив-
ные заказчики, частные клиенты, с которыми мы 
работали раньше, хотят продолжать сотрудничество, 
и я только за.

Ивент-рынок выходит из кризиса?
Я очень оптимистично настроен. Ничего плохого 
не происходит, мы со всем справляемся. Главное — 
осознать и адаптироваться к новым условиям, жить 
в них. Мы переживаем сейчас интересные времена: 
происходят глобальные перемены, следить за которы-
ми очень необычно, вдохновляюще и интересно. Чем 
тяжелее будни, тем ярче должны быть праздники. Лю-
дям просто необходимо обмениваться энергией. Раду-
ет, что запросы стали другие: заказчики хотят нового 
креатива, нестандартных решений. Всего этого хочет-
ся и мне, это важно и это мой двигатель, мое топливо.

Как кризис изменил индустрию развлечений?
Отделил зерна от плевел и придал ускорение. Остались 
настоящие профессионалы. Не те, кто пришел в инду-
стрию за длинным рублем, а те, кто работает потому, 
что это его жизнь. Я всегда задумываюсь о том, какие 
мероприятия я хотел бы провести. С каждым годом 
представляю их все конкретнее: для какой аудитории, 
как это будет выглядеть и даже где это будет. И эта ви-
зуализация работает. Очень важно слышать себя, ведь 
мы работаем с самым хрупким материалом — челове-
ческими эмоциями и впечатлениями.  

ВАЖНО
Денис Леонтенков 
окончил «Школу 
Первого канала», 
ведущий «Мисс Мо-
сква», «Серебряный 
Меркурий» и других 
звездных церемоний. 
Имеет 1-й юношеский 
разряд по баскетбо-
лу, увлекается игрой 
на гитаре, психоло-
гией, занимается 
саморазвитием. Ста-
рается не пропускать 
хорошие концерты 
и фестивали.

Тебя часто называют самым успешным ведущим. Как ты 
к этому относишься?

Есть такая детская игра «Царь горы»: смысл ее 
не в том, чтобы забраться на вершину, а в том, чтобы 
продержаться на ней как можно дольше. В ивент-инду-
стрии я почти 18 лет, и «совершеннолетний я» могу себе 
позволить в профессиональном плане гораздо боль-
ше, чем начинающий. Но каждый раз чувствую себя 
новичком и начинаю свой путь снова. Жизнь имеет 
тенденцию набирать обороты — это эскалатор, кото-
рый идет вниз, или игра в «Супер Марио», где тебя ждет 
новое испытание. Если не ускоряться, взгляд потухнет, 
я это проходил. Преодолевать больно, но нужно полю-
бить эту боль, другого варианта нет. Важно осваивать 
новые пространства, расти, переезжать, бросать себе 
вызов, покорять свои эвересты, уходить от стабильно-
сти в неизвестное.

Со стороны твоя работа выглядит сплошным праздни-
ком: сцена, звезды, роскошь. Это действительно так?

Вокруг меня много красивых и интересных людей, 
я часто путешествую и езжу на гастроли в другие го-
рода. Я все это обожаю. Но бывают такие проекты, 
что думаешь: «Не ради этого я учился». Хочется про-
сто оставить микрофон и сбежать. Тогда говоришь 
себе: «Это мой Вьетнам!». Даже если вокруг все ва-
лится, нужно полюбить ситуацию. Я просто кайфую 
и транслирую это. Для этого почти ничего не надо 
делать специально и «страться-страться». Желание 
изо всех сил понравиться — одна из провальных точек 
в публичной работе. Все, кто работает для аудитории 
и хочет казаться красавчиком, получают лишь кратко-
временный эффект. В какой-то момент я сместил фо-
кус, просто принял решение «отпустить вожжи», и все 
стало лучше и проще.

Нужно принимать себя?
Да! Мне говорят, что моя фишка — это интеллигент-
ный конферанс, «английский» юмор. Я могу пройтись 
по тонкой линии, но не переступить ее. Это особая ма-
нера, и даже если очень будет нужно, я не смогу, напри-
мер, позволить себе шутку на грани фола. Шутки про 
политику, секс — это табу. Нужно понимать, где твоя 
территория, где ты будешь вписываться гармонично, 
а куда заходить не стоит. К слову, я никогда не по-
зиционировал себя в узком сегменте, например, как 
свадебный ведущий, хотя я в свое время провел много 
свадебных торжеств.

Как ты готовишься к выступлению?
Я называю себя «универсальный солдат», и моя су-
персила в том, что я не только умею, как ведущий, 
говорить, но еще и умею слушать. При подготовке 
к проекту я стараюсь услышать, что говорит клиент, 
как видит проект режиссер, команда, которая его осу-
ществляет. Представляю картинку целиком и объемно 

портреты

Те к с т :  
Н АТА Л Ь Я 
Д У М К И Н А
Ф о т о :  
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КО З Ь М А
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Выставка избранных работ из коллек-
ции Московского музея современного 
искусства (MMOMA) в нижегородском 
Арсенале.
«Неназываемое» — это заброшенные 
или покинутые пространства. Места, 
хранящие память о людях и событиях. 
Это уголки воспоминаний, эпизодов 
жизни. Художники обращаются к раз-

ным аспектам неназываемого, нащупы-
вая очаги его присутствия и становления 
в реальности. Авторы работ тонко чув-
ствуют разрыв между «поверхностью» 
и вложенным смыслом. Оставляют не-
досказанность, провоцируя личный диа-
лог зрителя с произведением.
Выставка станет продолжением ре-
гиональной выставочной программы 

ММОМА, целью которой является 
культурный взаимообмен, создание 
площадки для диалога и представление 
разнообразия художественной жизни 
страны, а также знакомство с одной 
из крупнейших музейных коллекций, 
посвященной искусству XX и XXI веков.
Волго-Вятский филиал ГМИИ 
им. А. С. Пушкина, с 22 сентября, 0+

«НЕНАЗЫВАЕМОЕ»

Г О Р О Д
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Выставка расскажет о вновь обретенной исто-
рии одного их старейших предприятий Нижнего 
— Маслобойного и техно-химического заводов 
З. М. Персица — исторического предшественника 
НМЖК.

Широкой общественности впервые будут пред-
ставлены исторические экспонаты рубежа ХIХ–
XX веков и редкие фотографии той эпохи. Не 
менее интересной частью проекта станут работы 
израильского художника Орны Милло, правнучки 
основателя завода Зелика Персица. Произведения, 
созданные специально для выставки, расскажут 

о знакомстве автора с Нижним Новгородом и её 
опыте переживания, казалось бы, навсегда утра-
ченной истории семьи.

Проект раскроет роль завода Персица в истории 
российских инноваций и расскажет о том, как 
небольшое предприятие по производству освети-
тельного масла превратилось в отраслевого лидера 
мирового значения.

Галерея 9Б
ул. Октябрьская, д. 9б
9 сентября – 10 октября 2021 г.
0+

Фонд «Культурная столица Поволжья» совместно 
с АО «НМЖК» представит уникальную выставку 
на площадке нижегородской Галереи 9Б. 

«САГА 
О ПЕРСИЦАХ:  
семья в истории»

город  искусство с о б а к а . r u  |  н и ж н и й  н о в г о р о д  |  2 3
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Самый первый магазин Prada открыл в 1913 году дедушка Миуччи  
Марио — в элегантной миланской галерее Виктора Эммануила II  

он продавал дорогие дорожные сумки из экзотических кож. 
Иконическая сумка Prada Galleria — оммаж наследию 

дома.  Самая первая ее модель была выполнена из 
Saffianо: обработку сложным методом горячего 

тиснения сафьяновой кожи придумал и запатен-
товал Марио Прада. С тех пор неизменным 

остался лишь минималистичный силу-
эт — сумка примеряла полную пали-

тру красок и видов кож. В новом 
сезоне мы выбираем белый. 

Разумеется, с золотой фур-
нитурой.   

Нарядно? Нарядно! 
prada.com Т
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БПопала в историю: 

it-bag Prada Galleria 
названа в честь 
неоренессансного 
пассажа в центре  
Милана.

Директор отдела моды Ксения Гощицкая глаголет: неистово украшайте себя. Длинные перчатки, отложные воротнички, золотые шармы — все это подходит.



ТОЛЧЕЯ, ОЧЕРЕДИ 
И НЕПРИСТУПНЫЕ РАБОТНИКИ, 
ОТГОРОДИВШИЕСЯ ОТ КЛИЕНТОВ 
ВЫСОКИМИ СТОЙКАМИ, — 
ТИПИЧНАЯ КАРТИНА 
БАНКОВСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
В «ЧАС ПИК». НО ТОЛЬКО 
НЕ В PHYGITAL- ОФИСЕ 
ОТ АЛЬФА- БАНКА! РАЗБИРАЕМСЯ 
В ЗНАЧЕНИИ НОВОГО СЛОВА 
В БАНКОВСКИХ ТЕХНОЛОГИЯХ 
ВМЕСТЕ С «НН.СОБАКА.RU».

ТЕХНОЛОГИИ  
ДЛЯ ЖИВОГО 
ОБЩЕНИЯ
Начнем с этимологии: phygital — это соче-
тание слов physical и digital, то есть 
«физический» и «цифровой». Новый 
формат позволил перевести большинство 
процессов в виртуальное поле и высво-
бодить больше времени для комфорт-
ного и грамотного общения со специа-
листами Альфа- Банка в отделении.
Пользователя мобильного приложения, 
согласившего на использование биометри-
ческих данных, «умное отделение» узнает 
в лицо уже на входе, предложит необходи-
мые именно ему услуги и пригласит занять 
удобное место в одной из комфортабель-
ных зон. Очереди, номерки и длительное 

ожидание освободившегося окна опера-
тора остались позади — теперь не чело-
век идет к банку, а банк приходит к чело-
веку. Сотрудники сами подойдут к клиенту 
и проведут консультацию в одной из зон 
офиса по его выбору. Кстати, о зонах.

КОМФОРТ ВО ВСЕМ
Никаких преград между клиентом 
и Альфа- Банком — это уже не просто 
маркетинговый слоган, а самая настоя-
щая реальность. Рhygital- офисы построены 
по принципу студии: стильные и удобные 
зоны не разделены стенами (собствен-
ного кабинета нет даже у руководителя!), 
есть только несколько переговорных для 
клиентов, которые хотят решить свои 
вопросы в приватной атмосфере. Зато 
для гостей (а клиент здесь чувствует себя 
именно желанным гостем) есть отдель-
ные столики, за которыми можно выпить 

кофе, диваны, на которых удобно обсу-
дить все интересующие вопросы, и даже 
многофункциональный стол-кракен для 
разговора в более деловом и быстром 
формате. Но даже при таком совре-
менном подходе решают все люди.

БАНК УМНЫХ 
И СВОБОДНЫХ*

Первый рhygital-офис в Нижнем Новго-
роде не случайно открылся именно в отде-
лении на улице Белинского, 61. Это одно 
из самых загруженных отделений в городе, 
поэтому и результаты здесь самые пока-
зательные. Впереди глобальный переход 
на рhygital и техно- форматы. Скоро все 
офисы Альфа- Банка в Нижнем Новгороде 
сменят подход, дизайн и станут еще доступ-
нее. Даже для пожилых клиентов, которые 
иногда с осторожностью относятся к цифро-
визации всего и вся, поход в отделения 
нового формата станет приятным опытом. 
Благодаря личному общению с сотруд-
никами и комфортной среде сделать 
шаг в будущее станет легко каждому.

ЗАБОТА О БУДУЩЕМ
Переход к рhygital пошел на пользу 
не только клиентам Альфа- Банка, 
но и экологии регионов, принявших 
новый формат. Почему? Благодаря пере-
носу процессов в цифровое простран-
ство каждое отделение экономит около 
10 тонн бумаги в год! А теперь пред-
ставьте, сколько деревьев «вздохнут 
спокойно», когда на рhygital перейдут 
все отделения Альфа- Банка в стране!
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Как устроен первый phygital-офис 
Альфа- Банка в Нижнем Новгороде

Наталья Рыжова
Региональный управляющий Альфа- Банка 
по Нижегородской области
«Построенная на стыке технологий и физи-
ческого присутствия, философия рhygital 
выдвигает человеческие отношения на пер-
вый план. В наших офисах нового формата 

клиенты чувствуют себя более комфортно 
и расслабленно, им проще общаться 
с сотрудниками банка, они испытывают 
меньше стресса. Мы не идем по пути 
построения собственных сложных «эко-
систем», главным фокусом Альфа- Банка 

всегда остается построение партнерских 
отношений с клиентами. Я надеюсь, что 

наше новое пространство станет не только 
местом оказания банковских услуг, но и точ-
кой притяжения горожан, местом для про-
свещения, повышения финансовой грамот-
ности и появления новых образовательных 

форматов».
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НАДО 
БРАТЬ

город  мода

Перчатки локальной марки Two носят солистка 
IOWA Катя Иванчикова и певица Дора. Созда-
тельница этих аксессуаров — Катя Поваго — лов-
ко миксует эстетику Азии, кинематографические 
пасхалки и ремесленные приемы: все модели вы-
полнены вручную.  

taplink.cc/two_brand_official

Сезонную необходимость барочности восполняют 

Sandro : блузу из шелка с воротником-стойкой 
и оборками мы поведем на открытие театрального 

сезона. sandro-paris.ru

Основательница бренда Love to Knit и адепт слоу-
фэшн, актриса Варвара Щербакова-Литвяк навязала 
новинок. Например, балаклаву-трансформер из мери-
носовой шерсти (суперхит этой осени!) можно носить 
тремя способами.

lovetoknit.ru

Креативный директор Givenchy Мэтью 
Уильямс назвал новинку 4G. Интернет тут 
ни при чем: единственная броская деталь су-
перминималистичной сумки — это золотая 
магнитная застежка в виде эмблемы модного 
дома, где буквы G сведены к символу.  

LP fashion gallery Алексеевская 10/16
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Уникальность проекта — в разнообразии одежды и аксессуаров 

нижегородских марок, среди которых Called a Garment, «СИЯ-

НИЕ», AV WEAR, EDGE STONE и ограниченных дропов произ-

водителей из других городов России. Для любителей музыкальной 

эстетики ребята подбирают виниловые пластинки на любой вкус. 

Особое место занимает на площадке уютный уголок ароматики — 

eco-friendly соевые свечи ручной работы с древесным фитилем.

В скором времени в магазине будет обновлен интерьер и пополнен 

ассортимент, а также откроется третий торговый зал, который 

украсят работы нижегородских художников.

ANDER, ул.Пискунова, 9

Новое пространство  
ANDER — площадка 
локальных брендов одежды 
и пространство, в котором 
собрана коллекция  
отборных виниловых 
пластинок.

[ винил и стиль ]

город  мода
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ПА РАД 
ПО Б ЕД И Т ЕЛ Е Й
Путь к сердцу города лежит через желудки его жителей — эту максиму вывели, доказали и полностью 
оправдали победители нашей первой ресторанной премии «Что Где Есть в Нижнем Новгороде». 
Предоставляем слово победителям!

Кирилл Сулима, Vinedo
Премия прошла просто великолепно! Организаторы справились на все 
100! Мы счастливы, что удалось взять обе номинации, в которых мы 
участвовали. Эта ресторанная премия очень важна для города, и мы ее 
давно ждали. В других крупных городах есть серьезные ресторанные на-
грады, а наш город был в стороне. Это несправедливо! В Нижнем Новго-
роде множество отличных ресторанов, шеф-поваров, сомелье, барменов 
высочайшего всероссийского уровня.

Иван Сыркин, 
«Медные трубы»
То, что в этом году появилась 
премия «Что Где Есть», — 
большой прорыв. Ведь ее на-
личие заставит людей работать 
лучше, стремиться к более 
высоким результатам и до-
стигать большего. В этом году 
нашему бару «Медные Трубы» 
посчастливилось получить 
награду как лучшему бару 
в Нижнем Новгороде. Мы до-
статочно часто получаем раз-
ные награды, и нас включают 
во всевозможные рейтинги, но 
получить награду дома осо-
бенно приятно. Надеюсь, что 
в будущем качественных мест 
в городе станет больше!

Кирилл Верховодов,
Галерея вкуса «Парк Культуры», «ТЕМП»
Веранда в «Парке Культуры» — это особая любовь, а «ТЕМП» со своим спе-
шиалти кофе и завтраками целый день давно пользуется особым вниманием 
нижегородцев. Хотим сказать спасибо за то, что голосовали, а главное, за то, что 
ежедневно выбираете нас для своего красивого завтрака, обеда и атмосферного 
ужина. Спасибо за премию, заветная тарелочка украсила нашу копилку наград!

Яна Шапаева, 
«Пастарама»
Победа в номинации «Луч-
ший семейный ресторан» для 
нашей команды была настоя-
щим праздником. Это высо-
кая оценка нашего упорного, 
каждодневного труда и большая 
мотивация двигаться дальше, 
становиться еще лучше для на-
ших любимых гостей. Здорово, 
что в Нижнем Новгороде по-
явилась премия, отмечающая 
достижения в ресторанном 
бизнесе и открывающая для 
жителей нашего города инте-
ресные заведения.
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Артем Цапаев, Rozas
На мой взгляд, ресторанная премия от журнала 
«Собака» — это очень значимое событие в инду-
стрии питания, которое объединило вокруг себя 
не только рестораторов в порыве конкуренции, 
но и гостей, которые так яростно голосовали за 
любимого номинанта. Для меня победа в номи-
нации была очень волнующей! Очень приятно, 
что огромное количество нижегородцев и вообще 
людей по всей стране узнают о достойных за-
ведениях в нашем городе благодаря этой премии. 
Журналу и редакции желаю процветания и по-
больше таких премий!

Дмитрий Дмитриенко, Mitrich
Я очень рад выиграть в номинации «Лучший молодой шеф». Для 
меня это большая гордость, знак уважения к огромному труду 
шефа. Несмотря на победу, я не остановлюсь на достигнутом 
и постараюсь порадовать своих гостей будущими свершениями.

Екатерина Зайдес,
Red Wall
Участие в премии «НН.Собака.ru» 
помогает рассказывать о новой, 
совершенно другой кухне и раз-
вивать культуру еды в городе. Нам 
нравится использовать локаль-
ные продукты и менять вкусовые 
паттерны у нижегородцев. Мы рады 
быть в числе тех, кто двигает город 
вперед, на новый гастрономический 
уровеньСергей Рубан, «Виталич»

Победа в номинации «Легенда ресторанного Нижнего» — это 
особый повод для гордости. Особенно в год, когда наш ресторан 
готовится отмечать юбилей. Я благодарен нашей команде, ко-
торая уже почти 30 лет держит кухню «Виталича» на высочай-
шем уровне, и всем, кто за нас голосовал: приятно знать, что 
твой труд высоко ценят не только посетители, но и эксперты.

Сергей Уханов, 
«Совок»/«Юла»/ 
«Цейлон»
Сейчас в Нижнем настоящий 
бум паназиатской кухни, поэто-
му особенно приятно, что при всем 
этом многообразии победил именно 
"Цейлон". В этот проект вложено 
много личного, и нам важно, что это 
личное отношение чувствуют и ценят 
наши гости.

Максим Мирсиянов, 
BERЁZKA GROUP
Это абсолютно точно огромный плюс — сам факт проведения 
ресторанной премии и привлечения внимания к ресторанам 
как таковым. Мы — значительная отрасль для экономики 
города. Премия оказалось проверкой на лояльность гостей 
и отделов маркетинга. Огромная благодарность организаторам 
и экспертам, которые смогли дать профессиональную оценку 
действительно лучшим заведениям. Большим плюсом стали 
различные номинации, но их тоже стоит дорабатывать и соз-
давать особые критерии в каждой.

Александр Ильин,
ILIYNGROUP
Премия «Что Где Есть» — это весомое событие 
для ресторанной сферы Нижнего Новгорода. 
Было очень приятно встретить своих коллег в не-
формальной обстановке, пообщаться по душам 
и порадоваться за победителей. Больше всего 
я болел за свой главный проект «Самурай», но 
в этом году мы не получили наград. Для нас это 
стимул развиваться и вкладывать в наши за-
ведения еще больше, чтобы добиться признания 
в следующем году.
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«Я ЗАМЕЧАЮ ВЕЩИ, 
КОТОРЫМ ЛЮДИ, 
ЖИВУЩИЕ ЗДЕСЬ, 
НЕ ПРИДАВАЛИ 
ОСОБОГО 
ЗНАЧЕНИЯ».

МИНИСТР КУЛЬТУРЫ 

НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ — 

ЛЮБИМЫЙ ГЕРОЙ НЕ ТОЛЬКО 

НОВОСТЕЙ, НО И СВЕТСКИХ 

ХРОНИКЕРОВ. ВМЕСТЕ С НИМ МЫ 

ПРОГУЛЯЛИСЬ ПО ОБНОВЛЕННОМУ 

ХУДОЖЕСТВЕННОМУ МУЗЕЮ 

И ПОГОВОРИЛИ О ТОМ, КАК СДЕЛАТЬ 

ГОРОД МОДНЫМ И ИНТЕРЕСНЫМ 

ДЛЯ НИЖЕГОРОДЦЕВ, ЗАСТАВИТЬ 

ВСЕХ О НЕМ ГОВОРИТЬ И ЧЕМ БУДЕТ 

ЖИТЬ НИЖНИЙ ПОСЛЕ ОКОНЧАНИЯ 
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Куда лично вы посоветовали бы 
пойти туристу или нижегородцу 
в первую очередь, чтобы почувство-
вать настоящий Нижний? Может 
быть, некий короткий маршрут?

Не думаю, что буду очень оригинальным. 
В первую очередь, это объекты, связыва-
ющие эпохи Нижнего. Кремль — начало 
развития города; Рождественская улица 
и ярмарка, отражающая эпоху, когда Ниж-
ний был крупнейшей торговой артерией; 
районы нижней части города, так как город 
Горький — один из первых соцгородов СССР. 
Это очень интересный контраст. Нижний — 
разный, ни на кого не похожий. Поэтому мы 
выбрали одним из тезисов 800-летия слоган 
«Быть, а не казаться».

Назовите места в городе, переменам 
в которых вы больше всего рады.

Это Нижегородская ярмарка — мой самый 
любимый и сложный проект. Если вы помни-
те те рыночные постройки, котлован и общую 
разруху, то нетрудно будет оценить разницу 
с тем, что там сейчас: благоустройство, со-
временные павильоны. Конечно же, Стрелка. 
Территория с таким потенциалом не могла 
больше оставаться за забором. Квартал 
церкви Трех Святителей — это в целом про-
ект-прецедент для России: сохранение дере-
вянных домов, с которыми обычно не знают, 
что делать. В Нижнем решение найдено и уже 
тиражируется на другие регионы.

А вообще, я больше всего рад переменам 
в тех местах, где происходит гуманизация 
общественных пространств. Когда из парков-
ки получается парк, из облепленных грибком 
стен — аккуратная зона для детей, из про-
ломленной крыши и дома с крысами — новая 
современная галерея. Видеть, как бывшие 
руины стали современным излюбленным 
пространством людей, — самое большое 
удовольствие.

Вы сами не из Нижнего Новгорода. 
Какое впечатление на вас произвел 
город, когда вы попали сюда впер-
вые? Изменилось ли это впечатле-
ние?

Город очень сильно недолюбленный. За три 
года, что я тут работаю, изменилось главное 
— отношение к нему. В город стали много 
вкладывать. Губернатор не может терпеть 
несовершенства того, как это все выглядит. 
Поэтому идут колоссальные вложения в го-
родскую среду, и это все меняет.

Быть новым человеком в городе 
и сразу на таком посту — это бонус 
или дополнительный стресс?

Самое главное — это желание работать с кон-
текстом и в него погружаться. Я много чего 
еще не знаю, но я продолжаю общаться, раз-
виваться, больше узнавать про Нижний. Это 
невероятный город в плане сторителлинга, 
о нем нужно рассказывать и рассказывать. 
Иметь возможность смотреть на город со сто-
роны, с восторгом неофита — это серьезный 
бонус. Я замечаю вещи, которым люди, 
живущие здесь, не придавали особого значе-
ния, считали частью привычного культурного 
ландшафта. Меня же многое поражает, мне 
хочется говорить о своих открытиях. Нижний 
сталкивается с оттоком населения, и наша за-
дача — насытить культурную жизнь, обустро-
ить городскую среду так, чтобы они стали 
аргументом остаться.
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Наша задача — 
насытить куль-
турную жизнь, 
обустроить город-
скую среду так, 
чтобы они ста-
ли аргументом 
остаться

Нижний Новгород — это еще и один 
из центров культуры уличной, стрит-
арта. Как вы относитесь к уходу 
стрит-арта от маргинальной формы 
искусства к одобряемой и при-
нимаемой властями? Это идет ему 
на пользу или убивает дух уличной 
свободы?

Уличное искусство — мощный инструмент гу-
манизации общественной среды. Художники 
ее меняют к лучшему своими работами, им 
не нужно мешать. Им нужно помогать. При 
этом наша позиция — не пытаться форма-
тировать, а давать им творить. Наша задача 
в том, чтобы художники самореализовыва-
лись, получали удовольствие и привлекали 
художников из других городов и стран. Тогда 
в городе будет движ.

Я считаю, что наше сотрудничество с улич-
ными художниками взаимовыгодно. Мы по-
могаем развивать существующий бренд ни-
жегородской школы стрит-арта. Чтобы стать 
столицей уличного искусства с масштабными 
муралами по всему городу, создавать по-
лотна на целых кварталах, делать фестивали 
и приглашать художников со всей России 
и из-за рубежа, не обойтись без помощи вла-
стей. Фестиваль «Место» второй год поддер-
живается правительством Нижегородской 
области и заметно вырос за этот счет. Плюс 
так сложилось здесь, что стрит-арт стал базо-
вой школой современного искусства. Почти 
все известные нижегородские художники 
вышли из стрит-арта. И многие еще пройдут 
этот путь.

800-летие города стало мощным 
толчком к развитию города как 
культурного центра. Есть ли куль-
турные площадки, которые не по-
явились бы без этого «юбилейного» 
повода?
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торый мы сами 
себе задали, бу-
дет очень тяжело 
удержать. Но мы 
точно будем де-
лать такие же 
яркие события, 
про которые бу-
дут говорить 
по всей стране.

зить инфраструктуру, так как многие годы 
культура была недофинансирована. Мы 
наконец-то ушли от больничных зеленых 
стен, сделали современные пространства 
с хорошим освещением, с профессиональ-
ными климатическими условиями, в ко-
торых можно выставлять наши богатства 
и мировые шедевры. И в таких музеях 
приятно находиться посетителям, приятно 
погружаться в искусство. 800-летие здесь 
очень помогло с финансовой точки зрения.

СМИ часто пишут про вас как про 
самого модного и стильного чи-
новника. Насколько для вас важен 
внешний вид и мода?

Кажется, мой стиль для СМИ стал важнее, 
чем для меня самого. С улыбкой читаю при-
мечания о моих кроссовках в уважаемых 
деловых изданиях. Но если вы посмотрите 
на вещи, они довольно базовые. Я не про-
тив такого амплуа. В конце концов, чтобы 
сделать что-то модным, надо и самому со-
ответствовать.

На данный момент активно разви-
вают и продвигают бренд «Нижний 
Новгород — столица закатов». Ка-
кой еще бренд, на ваш взгляд, по-
дошел бы обновленному к 800-ле-
тию Нижнему Новгороду?

Думаю, что не нужно искать, нужно усилить 
то, что уже имеет под собой основание: 
уличное искусство, ИТ-сфера, архитектура. 
«Столица закатов» не придумана каким-то 
пиарщиком правительства. Это пришло 
из народа. То, что приходит от людей, что 
уже «завирусилось» в речи, то и будет 
новым брендом.

У многих сейчас есть опасение, что 
с окончанием юбилейного года 
бурное развитие города сойдет 
на нет. Это оправданные страхи?

Город — это люди, и развитие людей никуда 
не денется за сезон. Большинство инициа-
тив и запросов на культурную жизнь идут 
снизу, поэтому вы видите одновременно 
фестиваль классической музыки «Стрел-
ка» и концерты популярных поп- и рэп-
исполнителей, спортивные и гастрономиче-
ские фестивали. Безусловно, год 800-летия 
более насыщенный, но он и дает нижего-
родцам опыт: насмотренность, наслушан-
ность, которая останется с ними навсегда. 
И дальше спрос будет порождать предло-
жение на культурную жизнь в разных ее 
форматах.

Наш город в этом году вернулся в высшую 
лигу, все говорят про Нижний, все едут 
в Нижний, город битком. И это здорово! 
Так Нижний и должен жить. Выход один — 
не бросать «Столицу закатов», продолжать 
поддерживать ночную жизнь, делать вы-
ставки-блокбастеры, как, например, «Не-
бесный Нижний», который открылся в Ма-
неже. У нас теперь везде хороший свет, 
климат, поэтому мы можем договариваться 
с ведущими музеями о сотрудничестве. Тот 
уровень, который мы сами себе задали, 
будет очень тяжело удержать. Но мы точно 
будем делать такие же яркие события, про 
которые будут говорить по всей стране.

Думаю, что многие появились бы, но зна-
чительно позже. Юбилей, конечно, дал нам 
возможности сделать и развить многие 
уже популярные пространства. Например, 
ЦЕХ* в Нижполиграфе. Сюда уже приезжа-
ют лучшие инсталляции мира. Разумеется, 
пакгаузы, потенциал которых мы раскрыва-

ем через создание общественного про-
странства с концертным залом и галереей. 
Манеж в кремле и сам кремль в целом, 
который в короткие сроки стал более дру-
желюбным, открытым и менее официаль-
ным. Еще отмечу работу с музеями в целом. 
Нам удалось в первую очередь перезагру-
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Район станции метро «Чкаловская» богатым на уличное 
искусство не назовешь, но теперь ситуация может изме-
ниться – там появился новый арт-объект, посвященный 
подвигу  великого летчика. Проект был реализован по 
инициативе компании-девелопера UDS при поддержке 
АНО «Устойчивое Развитие Территорий» и администра-
ции Канавинского района. Команда из шести человек 
работала над реализацией арт-объекта. Возглавил «бри-
гаду» художник-райтер LexusOne.

Темой мурала стал беспосадочный полет Москва – Север-
ный полюс – Ванкувер, который Валерий Чкалов пред-
принял в 1937 году на самолете АНТ-25. Вместе с ним этот 
подвиг совершили штурман Александр Беляков и второй 
пилот Георгий Байдуков. 

Перед  создателями мурала стояла непростая задача: изо-
бразить портрет самого Чкалова, его команду и путь, 
который они прошли вместе благодаря достижениям со-

ветской авиации, увековечив свои имена в мировой исто-
рии и истории Нижнего Новгорода.

Так бетонный забор, окружавший автостоянку, стал 
галереей портретов летчиков, рассказал об этапах пути 
экипажа и о связи Чкалова с Канавинским районом Ниж-
него Новгорода. Именно здесь он работал бригадиром по 
сборке самолетов в Четвертом Канавинском авиапарке. 
Вскоре за этим забором начнется строительство нового 
жилого комплекса от компании-девелопера UDS.

Сама работа выполнена  в манере ретро-фотографии: 
оттенки сепии, стилистика, напоминающая о 30-х годах 
прошлого века. Из-за того, что площадкой стал длинный 
забор, в мурал удалось вместить схемы полета, даты, пор-
треты летчиков, изображение того самого самолета, на 
котором был совершен легендарный перелет.

НижНий Новгород

ст. метро «Чкаловская»

Стрит-арт в Нижнем Новгороде – больше чем стрит-арт. 
Став одним из символов города, уличное искусство получило 
поддержку не только чиновников, но и бизнеса. Пример такого 
сотрудничества – новый мурал, посвященный подвигу Валерия 
Чкалова – появился в Канавинском районе.

город  искусство

УЛИЧНОЕ ИСКУССТВО:

ТРАДИЦИИ И ГОРОД
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Всеволод Иванов
Директор компании UDS
Наша компания с особым трепетом относится к исто-
рии региона. Его герои и память о них имеют огромную 
значимость и ценность локального культурного на-
следия. Создание объектов, посвященных историче-
ским событиям и лицам, - это возможность сохранить 
и показать эту неотъемлемую часть жизни горожан и 
сделать крепче связь со своими корнями и историей 
Нижнего Новгорода. 

Lexus One
Художник-райтер,  один из авторов мурала
В рамках проекта «Великие люди» от Нижегородской 
федерации граффити я уже создал портреты 
Максима Горького, Евгения Евстигнеева, Ростислава 
Алексеева — в планах было многое, но финансовых 
возможностей на все проекты нет, все-таки это 
совсем не дешево: и себестоимость, и краски. В этот 
раз инициатором проекта был не я, а компания UDS, 
но как я мог не поучаствовать! Работа заняла около 
десяти дней, но главное, что мы успели ее создать                            
до юбилея города.

Зоя Рюрикова
Архитектор, глава Нижегородского отделения 
Союза архитекторов России

Создание новых арт-обьектов в Нижнем Новгороде – 
это всегда хорошо. Огромный плюс администрации и 
современным частным компаниям за понимание того, 
как раскрыть культурные ценности и историю горо-
да. Стрит-арт очень развит в Нижнем Новгороде и, не 
смотря на его популярность в столице закатов, так и 
остается стрит-артом, с налетом незаконности. Здесь 
же получается что-то новое, на стыке между рекламой 
и искусством. И чем разнообразнее культура в городе, 
чем больше возможностей для реализации художников 
и их творческого потенциала, тем лучше. Ведь все это 
делает Нижний Новгород таким, какой, он есть. Создает 
его уникальный облик.

Сергей Яковлев 
Директор департамента развития туризма 
и народных художественных промыслов 
Нижегородской области

Уличное искусство активно развивается 
в Нижегородской области уже много лет. Сегодня 
можно с уверенностью сказать, что Нижний Новгород 
ярко представлен на карте стрит-арт России. Очень 
приятно, что наша культура и история становятся 
темами работ уличного искусства. Конечно, важно, 
чтобы уличные художники получали поддержку,                 
чтобы продолжать творить!

Девелопер UDS – это 
более полутора десятков 
реализованных проектов в 
регионах страны и 15 лет работы 
в условиях высококонкурентного 
регионального рынка. 

Концепция каждого жилого 
комплекса прорабатывается 
специалистами компании                                                                  
с учетом множества факторов: 
внедряются собственные 
проектные и планировочные 
решения, инженерные 
и эксплуатационные 
характеристики, интерьерный 
стиль общественных помещений 
и благоустройство придомовой 
территории. 

Проведение работ                                                           
от этапа проектирования до 
обслуживания жилого комплекса 
после ввода в эксплуатацию. 

Комплексный подход –                                                       
гарантия высокого качества 
недвижимости UDS.
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НОВЫЙ 
НИЖНИЙ:  
ИДИ 
И СМОТРИ
Во всех юбилейных 
нововведениях и открытиях 
легко запутаться. Казалось, 
в Нижнем отреставрировали 
и «переоткрыли» почти 
все! Мы подготовили 
для вас путеводитель 
по обновленным 
выставочным пространствам 
и рассказали о главных 
экспозициях, которые 
там пройдут в этом году. 

главное  гид
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Дом губернатора 
в Нижегородском 
кремле. Русское 
искусство
До реставрации помещения 
музея сохраняли мелкую каби-
нетную нарезку. Здесь не хватало 

размаха и воздуха, сложно 
было комфортно наслаждаться 
шедеврами русского искусства. 
Сейчас в здании убрали стены, 
возведенные в советское время, 
и увеличили площадь выставоч-
ного пространства, полностью за-
менили инженерные сети. Было 
закуплено современное музейно-
выставочное оборудование.
Вернули исторический облик 
и фасаду, отреставрировали 
лепнину, исторический паркет, 
двери и порталы. В Доме губер-
натора появились небольшое 
кафе и магазин, читальный зал, 
обновилось фондохранилище. 
Теперь здесь будут проходить 
лекции, мастер-классы и конфе-
ренции.
Изменилась и навигация. На 
первом этаже расположилось 
древнерусское искусство, иконы 
и художественное серебро, а так-
же залы для временных выста-
вок. Второй этаж отдан под боль-
шую экспозицию XVIII–XIX веков, 
самую значительную в собрании 
русского искусства Художествен-

Н Г Х М ,  Е Д И Н Ы Й 
В  Ч Е Т Ы Р Е Х  Л И Ц А Х
К 800-летию в Нижегородском государственном художественном музее 
прошли масштабные преобразования и ремонтно-реставрационные 
работы. Теперь музей состоит из четырех филиалов, каждый из которых 
представляет экспозицию со своей темой. Посетителей ждут Дом Сироткина, 
Дом губернатора, бывшее здание НГВК и манеж в кремле, возрожденный 
памятник архитектуры.

ного музея. На третьем этаже — 
работы начала XX века.

[ выставка ] 
«Русская классика. Нерасска-
занные истории» (XVIII — на-
чало XX вв.) в рамках проекта 
«Великие коллекции — нижего-
родцам». 0+

Манеж
О существовании манежа многие 
нижегородцы и не знали, пока его 
не подняли из руин. Теперь это 
выставочный центр площадью 
более 600 квадратных метров, 
высотой около 6 метров. Его осо-
бенность в том, что центральный 
объем с двух сторон окружают 
дополнительные помещения, рас-
положенные на двух этажах. Так, 
на первом этаже там расположит-
ся гардероб, а на втором — лекци-
онный зал.
Здание манежа в кремле было 
построено в 1841 году по проекту, 
разработанному в военном ве-
домстве. В 1885 году к середине 
восточного фасада манежа была 
пристроена домовая Никольская 
церковь с двумя колокольнями. 

В советское время исторический 
облик здания был утрачен.

[ выставка ] 
«Небесный Нижний. Святые 
и святыни Нижегородской зем-
ли», до 8 ноября. 0+

Дом Сироткина. 
Зарубежное 
искусство
К 800-летию в музее прошел 
комплексный ремонт системы 
отопления и вентиляции. Отре-

цианских мастеров XVIII века из 
собрания ГМИИ им. А. С. Пуш-
кина», до 7 ноября. 0+

Искусство XX века

монтировали и отреставрировали 
паркет, покрасили стены и уста-
новили современное музейное 
освещение. Появился благоустро-
енный внутренний дворик музея, 
где можно отдох нуть. Ремонт-
ные работы прошли и в зале 
К. Маковского, где экспониру-
ется самая масштабная в оте-
чественном искусстве картина 
на патриотическую тему — «Воз-
звание Минина». Нижегородская 
компания Dreamlaser разработа-
ла VR-экспозицию: виртуальная 
экскурсия позволяет встретиться 
с художником, понаблюдать за 
ним в мастерской, очутиться 
в центре событий картины и ощу-
тить дух города того времени.

[ выставка ] 
«Тьеполо, Каналетто, Гварди 
и современники. Картины вене-

Здание на площади Минина и По-
жарского, где ранее располагался 
выставочный комплекс, — теперь 
тоже часть НГХМ. До ремонтно-
реставрационных работ здесь 
протекала крыша, а на фасаде 
был утрачен исторический декор. 
Зданию вернули исторический 
облик, фасад украшает архитек-
турная подсветка. После рестав-
рации и ремонта преобразились 
и внутренние помещения, уста-
новили современное музейное 
оборудование: климатическую 
систему и освещение. Одно из 
главных изменений — увели-
чение площади выставочного 
пространства, за счет которого 
здесь разместилась постоянная 
экспозиция русского авангарда, 
соцреализма и выдающихся 
мастеров «горьковской школы». 
Помимо выставок в обновленном 
здании будут проходить просве-
тительские проекты, вернисажи 
нижегородских художников, 
а также творческие инклюзивные 
программы НГХМ для детей.

[ выставка ] 
«Кандинский, Малевич и рус-
ский авангард», 21 сентября - 
17 октября. 0+
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О Б Н О В Л Е Н Н Ы Е 
К УЛ Ь Т У Р Н Ы Е 
П Р О С Т Р А Н С Т В А
Центр культуры 
«Рекорд»
«Рекорд» остался тем же центром 
культуры, местом для интеллек-
туального кино, образования, 
лекций, джаза и альтернатив-
ной музыки, но в современном 
виде. Здесь появились три 
новых выставочных простран-
ства площадью около 500 кв. 
м, киноконцертный зал на 260 
мест, лекторий на 40 мест и зона 
коворкинга, обновился интерьер.
Стала комфортнее планировка. 
В здании появилось два входа: 
зимний и летний, в холле на 
первом этаже поместили 5-мет-
ровую скульптуру читающей 
девочки известного художника 
Дмитрия Аске. На первом этаже 
ротонды появилась зона кафе. 
Стал многофункциональным и ки-
нозал. Здесь выполнили звукои-
золяцию стен, заменили кресла 
и киноэкран, сделали сцену со 
световыми приборами, устано-
вили современное техническое 
оборудование, в том числе с дву-
мя видами акустики для кинопо-

смогут не только насладиться 
музыкой, но и посмотреть транс-
ляции концертов, послушать 
лекции. Появились арт-объекты 
«Портрет Ростроповича» и «Ле-
тающие партитуры», второй этаж 
украсили картины.

Пакгаузы

В прошлом году на пакгаузах 
завершились противоаварийные 
работы. Металлические конструк-
ции очистили от старых слоев 
краски и пыли, покрыли тремя 
слоями лака и морозоустойчивой 
краской высокотехнологичного 
состава. Цвет пакгаузов при-
близили к натуральному оттенку 
темного металла дореволюцион-
ных конструкций.
Сейчас внутри пакгаузов ведутся 
работы по созданию концертного 
зала на 600 человек и галерей-
ного пространства. Чтобы не соз-
давать дополнительной нагрузки 
на исторические стены, новые 
конструкции будут некапиталь-
ными. Концепцию разработало 
архитектурное бюро «СПИЧ».

«Маяк»
К юбилею города госкорпора-
ция «Росатом» в партнерстве 
с правительством Нижегородской 

области представила обновлен-
ный образовательно-культур-
ный центр «Академия МАЯК». 
Изменилось пространство как 
снаружи, так и внутри: фасадам 
вернули исторический облик, 
а также восстановили утрачен-
ные элементы, заменили порядка 
30 % дефектной плитки, изгото-
вили по старинным технологиям 
новую облицовку, цвет которой 
полностью соответствует истори-
ческому.

Внутри провели реставрацию 
главной входной группы и лест-
ничного марша до 4-го этажа, 
а также части помещений 3-го 
этажа. Восстановили лепной де-
кор, ступени, кирпичную кладку, 
декоративное ограждение лифта.
Миссией «Академии МАЯК» ста-
нет подготовка нового поколения 
инженеров и предпринимателей 
вне возрастов и границ.

«Река-Река»
Новая культурно-просветитель-
ная площадка в Нижнем Новго-
роде, расположенная в здании 

бывшего Речного вокзала. Проект 
реализован в честь празднования 
800-летия Нижнего Новгорода су-
доходной компанией «Волжское 
пароходство» при поддержке 
министерства культуры Нижего-
родской области. Уникальная экс-
позиция «Река-Река» посвящена 
развитию водного транспорта 
на Волге и истории Волжского 
пароходства. На площади более 
300 кв. м представлены модели 
разных типов судов, мемориал 
с именами волжских речников, 
погибших во время Сталинград-
ской битвы, визуализация этапов 
развития судоходства и жизни 
отечественного флота.
Осенью здесь будет организована 
фотовыставка и презентация 
документального фильма по ре-
зультатам масштабной исследо-
вательской экспедиции «Бурлац-
кий на Волге. Дорогами Максима 
Дмитриева».

«Ракушка»
В Александровский сад вернулась 
традиция проведения летних му-

казов, проведения концертов, 
фестивалей и лекториев.

Филармония
Ремонта филармония ждала 
20 лет. Концепцию обновления 
филармонии разработал ниже-
городский архитектор и лауреат 
премии «Топ 50. Самые знамени-
тые люди Нижнего Новгорода» 
Станислав Горшунов. В здании 
преобразились холл, гардероб 
и буфет, появились выставочные 
зоны и места отдыха, фойе на 
втором этаже будет использо-
ваться как лекторий.
Установлен большой мульти-
медийный экран: теперь гости 

зыкальных вечеров. Концертную 
площадку «Ракушка» установили 
на том месте, где она находи-
лась раньше. Сцена повернута 
к Чкаловской лестнице, а перед 
ней разместились посадочные 
ряды для зрителей и небольшое 
пространство для активностей. 
«Ракушка» будет открыта для 
посещений, здесь смогут прово-
диться занятия физкультурой, 
йогой и небольшие культурные 
события. Также в рамках про-
граммы «Среда 800» к юбилею 
города благоустроили весь Алек-
сандровский сад.
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О Г Н И 
Б ОЛ Ь Ш О ГО 
ГО Р ОД А



Жизнь в столице закатов кипит: днем — выставки, 
вечером — фестивали. Но и после заката Нижний 
не спит: он горит, переливается, зовет выйти 
на улицу и купаться в свете своих огней. Вместе 
с международной светотехнической компанией 
Svet Expert мы приглашаем вас на прогулку 
по самым ярким точкам ночного Нижнего.

ВНИЗ ПО ХОЛМАМ: 
ЗЕЛЕНСКИЙ 
И ПОХВАЛИНСКИЙ СЪЕЗДЫ
Необычный рельеф Нижнего Новгорода выделяет его ничуть не 
меньше, чем уникальное расположение на слиянии двух рек. 
Холмы, по которым в любое время суток стекают машины, — По-
хвалинский и Зеленский съезды — являются символами города 
и часто оказываются на фотографиях туристов. Специалисты 
компании Svet Expert придумали, как сделать их еще привлека-
тельнее и фотогеничнее. Благодаря уникальной схеме располо-
жения светильников вид на изгибы Нижнего хочется фотогра-
фировать и днем и ночью. Теперь столица закатов стала яркой 
и после захода солнца!
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Город двух рек, Нижний Новгород, невозможно 
представить без открыточных видов перекинутых 
через Оку мостов. Это не только символы города, но 
еще и крупнейшие транспортные артерии, одинако-
во загруженные и днем, и ночью. Яркое акцентное 
освещение мостов — это подарок от компании Svet 
Expert всем нижегородцам. Теперь вдвойне при-
ятно спешить куда-то по ночным дорогам, зная, что 
транспортные огни сливаются в одну праздничную 
гирлянду с огнями подсветки.

МОСТЫ НИЖНЕГО 
НОВГОРОДА: 
КАНАВИНСКИЙ, 
МОЛИТОВСКИЙ, 
МЫЗИНСКИЙ

ПАМЯТНИК  
В. И. ЛЕНИНУ

ВОКРУГ ПЛОЩАДИ 
ИМ. М. ГОРЬКОГО
Еще одно знаковое пространство — площадь 
Горького — долго оставалась без грамотного 
светового оформления. С заходом солнца вни-
мание здесь привлекали разве что многочис-
ленные рекламные вывески. Теперь достой-
ное обрамление получил Дом Связи, вышла 
из тени школа № 3, появился яркий акцент 
на доме № 2 по улице Костина.

Придать совре-
менное видение 
суровому совет-
скому монумен-
тализму — задача 
не из легких. 
Исполинская 
фигура Ленина, 
доминирующая 
на одноименной 
площади, днем 
выглядела дина-
мично, но ночью 
буквально раство-
рялась в воздухе. 
Теперь благодаря 
точно расставлен-
ным световым ак-
центам страницы 
революционной 
истории Нижнего 
горят даже ночью.

НИЖНЕ-ВОЛЖСКАЯ 
НАБЕРЕЖНАЯ
Яркое ожерелье огней, в котором ничто 
не случайно. Благодаря мастер-плану 
архитектурной подсветки всей ули-
цы, разработанному специалистами 
компании Svet Expert, Нижне-Волжская 
набережная превратилась в настоящую 
энциклопедию русской жизни. Старин-
ные усадьбы, украшенные лепниной 
в стиле ампир, классические постройки 
доходных домов и ансамбли готических 
зданий прошлого века теперь преврати-
лись в гармоничное световое полотно. 
Для этого каждый вечер зажигаются не-
сколько тысяч светильников, нацелен-
ных на карнизы, балюстрады, колонны 
и консоли зданий набережной. Они 
выделят особенности каждого фасада, 
а единая цветовая температура белого 
свечения синхронизирует все объекты.
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ПАМЯТНИК ПЕТРУ I
Пожалуй, один из самых скромных памятников го-
рода. О Петре I, взирающем на течение Волги, знал 
не каждый нижегородец — по ночам его фигура те-
рялась на фоне кремлевских стен. Богатство самой 
яркой и самой первой страницы в имперской исто-
рии России теперь отражено в подсвеченной фигуре 
великого реформатора. Благодаря по-европейски 
деликатной подсветке памятник стал заметнее, пре-
вратился в еще один яркий акцент ночного города.

ИСТОРИЯ 
НИЖЕГОРОДСКОГО 
ОПОЛЧЕНИЯ: 
ПАМЯТНИК 
МИНИНУ 
И ПОЖАРСКОМУ 
И ПАМЯТНИК 
КУЗЬМЕ МИНИНУ
Нижегородский купец и посадский 
староста Кузьма Минин и князь Дмитрий 
Пожарский — люди, навсегда изменив-
шие ход истории нашей страны, самые 
знаменитые нижегородцы. Памятники, 
посвященные их подвигу, воплощают 
силу, энергию, готовность защищать 
родину любой ценой. Их равномерно 
залитые светом фигуры рассказывают 
историю сопротивления и патриотизма 
даже в самое темное время суток.

ЗДАНИЕ 
ГИМНАЗИИ № 1
Здание, начавшее свою историю в далеком 
1819 году, сегодня дом № 5 на площади Мини-
на и Пожарского, знакомо каждому жителю 
города. Здесь в разные годы были постоялый 
двор и доходный дом, училище и воинская 
часть, но в 1952-м этот дом приобрел свой 
нынешний вид. Проект «школы-дворца», как 
ее описывал архитектор Пузанов, долгие годы 
оставался на виду только в дневное время. 
Но теперь благодаря новой системе архитек-
турной подсветки хорошо видны колонны 
и лепнина, высокие арочные окна и яркий ак-
цент на крыше. Это школа, в которую хочется 
приходить!
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Svet Expert — международная светотехническая компания, предоставляющая полный 
комплекс услуг на рынке архитектурно-художественного освещения. С момента основания 

в 2014 году компания реализовала более 500 проектов в 9 странах мира. Сегодня Svet Expert 
является одним из лидеров на рынке архитектурно-художественного освещения в России 

и Европе. Среди заказчиков компании — администрации городов, промышленные холдинги, 
крупные застройщики, управляющие компании, торговые и бизнес-центры, государственные 

и частные организации. Svet Expert обладает всем перечнем необходимых для работы лицензий 
и сертификатов, включая лицензию на осуществление деятельности по сохранению объектов 

культурного наследия народов Российской Федерации.
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Вечеринка, растянувшаяся на все лето, фестиваль, 
собравший музыкантов всех жанров, «Столица за-
катов» на Нижне-Волжской набережной — без-
условный хит празднования 800-летия Нижнего 
Новгорода. Мы поговорили с Софьей Юдиной, ди-
ректором АНО «Центр 800», чья команда подарила 
нам этот формат, о прошедшем празднике и буду-
щем фестиваля.

город  перезагрузка
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Фестиваль «Столица закатов» стал 
главным событием нижегородско-
го лета. Как появилась идея создать 
такое грандиозное мероприятие?

Наши потрясающие закаты, ставшие главным 
природным брендом Нижнего, вдохновили 
нас на новую традицию — провожать солнце 
за горизонт под музыку и танцы на набереж-
ной. Нам очень хотелось провести летний 
музыкальный фестиваль, но собрать всех 
артистов и слушателей в один день в этом 
году не позволили обстоятельства, поэтому 
мы растянули музыкальный фестиваль на все 
лето. Если хотите, мы получили классическое 
празднование Дня города, только каждую 
неделю. При этом постарались учесть разные 
вкусовые предпочтения и возрастную аудито-
рию: выступают популярные артисты разных 
жанров. Плюс мы дополнили музыкальные 
впечатления фейерверками от лучших пиро-
технических команд со всей страны.

В фестивале принимали участие 
настолько разные артисты! Как фор-
мировался их список?

Удобный многодневный формат как раз 
позволяет реализовать концепцию серии 
концертов для всех возрастов и стилевых 
предпочтений.

В Нижнем Новгороде именно на «Столице за-
катов» состоялся долгожданный концерт Ива-
на Дорна, к нам музыкант приехал прямиком 
с Каннского фестиваля. А еще мы можем 
похвастаться тем, что на нашей площадке 
состоялся первый в России концерт Иманбе-
ка, звезды мирового масштаба, обладателя 
премии «Грэмми».

При этом каждый раз на сцене обязательно 
выступают нижегородские группы, музы-
канты, диджеи. Их я хочу отдельно отметить, 

потому что то, что они делают, 
только подтверждает, на-
сколько Нижний богат на та-
ланты. К слову, нижегородские 
хитмейкеры из Going Deeper 
придумали гимн фестиваля. 

Какой из вечеров фести-
валя вам лично понравился 
больше всего?

Каждый фестиваль — это невероятные 
эмоции. Вот, например, 12 июня в День 
России был первый день «Столицы закатов», 
и, кстати, единственный, когда погода под-
вела — начался ливень. Но это нисколько 
не повлияло на настроение гостей: люди 
достали зонты, надели дождевики и продол-
жили подпевать «Хору Турецкого». Еще у нас 
выступал Леонид Агутин. Его творчество мне 
наиболее близко, поэтому я с удовольствием 
посетила его концерт.

Будет ли продолжение фестиваля 
«Столица закатов» в следующем 
году?

Подобные планы есть. Особенно воодушев-
ляют положительные отзывы как от местных 
жителей, так и от гостей Нижнего Новгорода. 
Мы работаем, но пока рано говорить о судь-
бе фестиваля.

В этом году все самые значимые 
городские инициативы проходили 
под эгидой «Центра 800». Какие из 
событий вы можете выделить как 
самые яркие?

У нас в событийной программе празднования 
несколько сотен мероприятий: от выставок 
до спортивных соревнований мирового уров-
ня, от концертов до образовательных лекций. 
Взять хотя бы цикл концертов «Шаляпин на 
балконе» — удивительное мероприятие, на 
стыке культуры, исторического наследия 
и современного благоустройства. Квартал 
церкви Трех Святителей сейчас активно 
реставрируется и уже становится новым 
центром притяжения туристов. Но дома мало 
привести в порядок, пространство важно 
наполнить смыслом. И вот в год 800-летия 
Нижнего в памятнике архитектуры, в усадь-
бе Лемке, где когда-то жил Максим Горький 
и бывал Федор Шаляпин, вновь звучит опера!

Очень важный проект — «Имя Нижнего». 
Нижегородцы путем голосования выбрали 
9 главных героев города. Это личности, 
которые внесли свой вклад в развитие Ниж-

него Новгорода. Выбранные 
персонажи были интегриро-

ваны в юбилейные события: 
например, с актером Евгением 

Евстигнеевым нижегородцы 
познакомились через джаз, 

а в память о выдающемся ниже-
городском кардиохирурге Борисе 

Королеве смогли бесплатно проверить 
сердце.

Также мы реализуем проекты, которые 
предложили сами жители в рамках проекта 
«Команда 800». К примеру, уже открылся ма-
кет исторической части Нижнего Новгорода 
начала XX века в бронзе: идея принадлежит 
нижегородцу и поддержана экспертами.

Долгожданное завершение сезона строитель-
ных заборов мы также превращаем в празд-
ник. Самый яркий пример — открытие после 
реконструкции Чкаловской лестницы. На 
один вечер монументальное сооружение 
превратилось в концертный зал. Выступил 
оркестр Мариинки. И снова история, класси-
ческое искусство тесно переплелись с совре-
менностью и технологиями.

Многих тревожит мысль, что после 
гала-шоу жизнь в городе зачахнет. 
Расскажите, какие у «Центра 800» 
планы на оставшийся 2021-й?

Я бы не стала так пессимистично настраи-
ваться. После гала-шоу 800-летия впереди 
много других событий. 29 августа в Нижнем 
впервые за долгое время прошел полноцен-
ный марафон, и наша беговая трасса стала 
одновременно и одной из самых сложных из-
за перепада высот, и одной из красивейших, 
потому что прошла по историческому центру 
Нижнего.

Осенью пройдет еще один особенно важный 
для Нижнего Новгорода праздник — это День 
народного единства, а ближе к зиме город 
будет готовиться стать полноправной Ново-
годней столицей России.

Безусловно, большой юбилей стал импуль-
сом для дальнейшего развития. После столь 
мощного года нельзя сбавлять темпы, тем 
более что все условия для развития у нас 
есть. В год 800-летия Нижний Новгород стал 
популярной, даже модной точкой на туристи-
ческой карте России. Очень много людей от-
крыли для себя это направление для отпуска.

Но еще более важно показать местным, что 
в Нижнем тоже хорошо, что для реализации 
совсем не обязательно куда-то уезжать.

Ф о т о : А Н АТО Л И Й  КО З Ь М А

Если хотите, мы получили классическое 
празднование Дня города, только  

каждую неделю.
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ДИКО 
МОДНЫЙ 
НОМЕР

Вы тоже заметили, что все такое  
КРАСИВОЕ вернулось? Красный 
леопард, колье-медуза и шуба 

«розовый фламинго в лучах  
заката» — вот вам бесценный 

гид по новому сезону, как  
нарядиться на максималках.  

Просто показываем.   
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З А 
К Р А С Н О Й 
С Т Е Н О Й
Д И Р Е К Т О Р  Х О Л Д И Н ГА  R W  H O S P I T A L I T Y 
G R O U P  Е К А Т Е Р И Н А  З А Й Д Е С ,  К А Ж Е Т С Я , 
Ч У В С Т В У Е Т  С Е Б Я  К А К  Р Ы Б А  В  В О Д Е 
В  М И Р Е  Р Е С Т О Р А Н Н О Г О  Н И Ж Н Е Г О . 
Е Е  Д Е Т И Щ Е ,  Р Е С Т О Р А Н  R E D  W A L L ,  З А 
Г О Д  Р А Б О Т Ы  С Т А Л  О Д Н И М  И З  С А М Ы Х 
О Б С У Ж Д А Е М Ы Х  И  П О П У Л Я Р Н Ы Х 
В  Г О Р О Д Е  И  П О Б Е Д И Л  В  Д В У Х 
Н О М И Н А Ц И Я Х  Р Е С Т О Р А Н Н О Й  П Р Е М И И 
« Ч Т О  Г Д Е  Е С Т Ь  В  Н И Ж Н Е М  Н О В Г О Р О Д Е » . 
В  С Е Н Т Я Б Р Е  О Н А  З А П У С Т И Л А 
Н О В Ы Й  П Р О Е К Т  H I J I  I Z A K A Y A - Б А Р. 
М Ы  П О Г О В О Р И Л И  С  Н Е Й  О  Р А Б О Т Е 
И  Л И Ч Н О Й  Ж И З Н И ,  Ч Т О Б Ы  П О Н Я Т Ь , 
Г Д Е  Н А Х О Д И Т С Я  Т О Ч К А  Р А В Н О В Е С И Я 
М Е Ж Д У  Б И З Н Е С - Л Е Д И  И  Х Р У П К О Й 
Д Е В У Ш К О Й .

С т и л ь  и  к о н ц е п ц и я  Ю Л И Я  Б О Р И С Е Н К О 
@ j u l i y a _ b o r i s e n k o

В и з а ж  
К Р И С Т И Н А  С К В О Р Ц О ВА 
@ s k v o r c h i h a _ b e a u t y

П р и ч е с к а  G .  B A R  @ g . b a r . n n

О р г а н и з а ц и я  А Н Н А  Б О Б Р О ВА  @ b o b r o v a n y a

Ф о т о  А Л Е КС А Н Д Р  К АТ И Н  @ K T N W E _ P H OTO
Те к с т  А Н АС ТАС И Я  КО КО Н О ВА
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Что больше всего любите в работе?

Общение с людьми. Когда получаю по-
ложительную обратную связь — это 
лучшая награда, мое топливо. Сейчас 
работаю без остановки. Кажется, что 
мир, как натянутая тетива лука: если 
отпущу, то стрела кого-нибудь убьет. 
Поэтому не отпускаю и тяну все задачи 
на себе. Понимаю, что нужно делегиро-
вать, иначе случится выгорание. Вижу, 
как мои коллеги с этим сталкиваются, 
бросая все одним днем, и, честно скажу, 
побаиваюсь такого. Но я в игре, и это 
радует.

Что может выбить вас из игры?

Такого фактора нет. Единственное, что 
меня всегда беспокоит, — негативные 
отзывы. Всегда принимаю их на свой 
счет, потому что рыба гниет с головы. 
Если команда совершает ошибку, это 
в первую очередь моя ошибка.

Осознаю и всегда говорю «рабочей 
семье»: «У нас нет права на ошибку, по-
тому что мы лучшие, и на нас направле-
но пристальное внимание». Еще остро 
реагирую на потерю членов команды. 
Долго и трудно привыкаю к новым лю-
дям.

Большая сейчас команда?

В подчинении больше ста человек, и моя 
задача — организовать работу так, что-
бы всем было комфортно. Сложно оста-
ваться категоричной, когда вникаешь 
в жизни людей, в их истории. Хорошо, 
что команда этим не пользуется, во вся-
ком случае мне хочется в это верить.

Мы на работе постоянно, каждый день, 
и я считаю, что метод кнута здесь ни 
к чему. Поэтому текучки кадров прак-
тически нет, не считая позиции хостес. 
Но, думаю, это боль многих управлен-
цев. Для молодых девушек наше за-
ведение как стартовая площадка, где 
они выбирают, чем хотят заниматься 
в будущем.

Кого бы поставили в пример как хо-
рошего руководителя или специали-
ста? На кого равняетесь в работе?

На сегодняшний день на двух людей. 
Константин Тувыкин, российский 
предприниматель и мой наставник, 
который в свое время поверил в меня. 

С его проекта начался мой карьерный 
рост. Прежде я работала в Tiffani bar на 
позиции хостес, а потом управляющей 
в ресторане RIBAMBELLE. После 
пыталась работать в уже сложившемся 
коллективе рестораторов холдинга, 
но лидерам редко удается сработаться 
вместе… Через год узнала, что руко-
водитель одного из ресторанов оценил 
мои управленческие способности на 
ноль. В такие моменты хочется дока-
зать всем, как они ошибаются. Всегда 
учу своих сотрудников, что нельзя недо-
оценивать людей. Нужно идти вперед, 
несмотря на чужое мнение, и не сомне-
ваться в себе. Я стала управляющей 
Red Wall с нуля. А Константин Юрьевич 
— стратег, вероятно, увидел потенци-
ал. Он научил меня главному навыку: 
планировать наперед, делать свое дело 
лучше и быстрее других.

Второй пример — Борис Зарьков, один 
из самых успешных российских ре-
стораторов. Его флагманский проект 
White Rabbit, созданный вместе с ше-
фом Владимиром Мухиным, занимает 
13 место в рейтинге The World’s 50 Best 
Restaurants и попадает в рейтинг уже 
шестой раз. Надеюсь, нам когда-нибудь 
удастся поработать вместе.

Поделитесь главными достижения-
ми в работе?

Так получилось, что самые яркие по-
беды связаны с Red Wall — с местом, где 
я работаю на себя, а не под руководством 
других. Сейчас вокруг меня нет рамок, 
и это мотивирует, поэтому за первый год 
Red Wall вошел в топ-100 лучших ресто-
ранов России по версии международной 
премии «Пальмовая ветвь ресторанного 
бизнеса».

Еще мы презентовали сет «Терра Ин-
когнита» в интерактивном ресторан-
театре Chef’s Table в рамках проекта Fast 
Track. Мы поехали большой командой 
и старались оставаться собой. В итоге 
все прошло очень хорошо, гости про-
сили нашего шефа расписаться на меню 
— в память о событии.

А на днях ваш журнал наградил нас 
двумя премиями в категориях «Лучшая 
локальная кухня в городе» и «Лучший 
ресторан по мнению фуди»!

СЕЙЧАС ВОКРУГ МЕНЯ Н ЕТ РАМОК, 
И ЭТО МОТИВИ РУЕТ, ПОЭТОМУ ЗА 
П ЕРВ ЫЙ ГОД RED WALL ВОШ ЕЛ В ТОП‑100 

ЛУЧШИХ РЕСТОРАНОВ РОССИИ

Ресторан Red Wall стал первым 
в городе, кто реализовал Zero 
waste технологии. Это PR-ход?

Сначала идея меня испугала, особенно 
когда посчитала экономику. Но наш 
PR-директор Ксения Кузнецова ут-
верждала, что соблюсти баланс между 
пользой и экономикой возможно. Кста-
ти, она чистит пляж с командой волон-
теров и собирает более 100 кг пластика 
три раза в неделю. Поэтому смешно 
и обидно, когда люди называют наш 
путь PR-ходом. Она присылала мне фо-
тографии моллюсков, вросших в пла-
стиковые бутылки: они часто путают 
кораллы с пластиком, так и погибают. 
Поэтому, если наш слоган zero waste 
подтолкнул хотя бы одного человека 
к пониманию эко-трагедии, мы делаем 
все правильно.

Поначалу люди не понимали, даже 
неправильно читали это выражение. 
Да и команду долго приучали к сор-
тировке мусора. Илья Русских лично 
контролировал, чтобы сотрудники 
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В НАШ ЕМ ДОМЕ ВСЕГДА БЫЛО МНОГО 
ГОСТ ЕЙ, ОЧ ЕН Ь ШУМНО И ВЕСЕЛО, 
ПОЭТОМУ МОЯ РА БОТА Ч ЕМ‑ТО 
НАПОМИНАЕТ АТМОСФЕРУ ДЕТСТ ВА
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выкидывали крышки отдельно от бу-
тылок. Все приходит с опытом, и сейчас 
каждый член команды радеет за эколо-
гию.

Вы сортируете мусор, используете 
бумагу с сертификацией, старае-
тесь исключить пищевые отходы, 
оптимизируете производство. Что 
еще планируете сделать для поддер-
жания экологии?

Скоро рядом с Red Wall появится за-
правка для электроавтомобилей. 
Будем делиться энергией! Город жи-
вет, развивается, все больше людей 
за экологию. Я стала чаще встречать 
транспорт нового поколения, поэтому 
хочу попасть в маршрут по России, где 
можно заправить электрокар.

Также хочу реализовать фермерскую 
лавку, потому что гости часто спра-
шивают продукты для дома: фуагра, 
хлеб, мясо. Скоро все это можно будет 
купить.

Насколько удается совмещать ра-
боту и личную жизнь?

Если честно, пока не понимаю, как 
успешные в работе женщины совме-
щают эти сферы. Хочется уделить 
время всему, но так не бывает. Когда 
фокус смещается на работу, думаю, 
нормально нести потери в других сфе-
рах. Сегодня ехала в ресторан и видела, 
как девушка проходила через дорогу 
с коляской. В ней сидела такая малют-
ка. Сразу вспомнила себя, когда моя 
дочка Алиса была маленькой. Первые 
четыре года я была рядом, может, даже 
перебарщивала с материнской заботой. 
Когда мы остались вдвоем, я поняла, 
что больше не смогу ей уделять столь-
ко времени. Это немного расстраивает, 
порой испытываю чувство вины. Но 
зато она растет самостоятельной, все 
понимает.

В выходные мы всегда придумываем, 
как провести время вместе. Алиса 
учится ценить время с детства. И хочет 
пойти по моим стопам — в сферу ресто-
ранов. Говорит, что хочет поработать 
кассиром в Макдональдс или SPAR. 
Я не против, пусть все пробует!

Остается время на друзей?

Близкие обижаются, что я не разгова-
риваю после работы. А я физически 
не могу: очень устаю от общения. И те-
перь стараюсь не пренебрегать своим 
состоянием, поэтому после работы 
чаще отдыхаю одна.

То же самое с днями рождений: почему-
то не могу поздравить человека день 
в день. Я помню, но звоню только 
в 00:00 или на следующий день. Многие 

обижаются. Но по-настоящему близ-
кие люди всегда со мной, они поймут 
и поддержат. Благодарна им за это.

Ваши родители имеют отношение 
к ресторанной сфере?

Нет, я выросла в семье врача и режиссе-
ра. Мама — врач, всю жизнь работала 
в больнице в НИИ детской гастроэнте-
рологии, а в этом году ушла в частную 
клинику. Появились причины: она 
работала с детьми в очень тяжелых 
состояниях. Очень горжусь ею, учусь 
у нее оставаться хрупкой и доброй даже 
после тяжелого трудового дня.

А папа — режиссер, долгое время рабо-
тал на телевидении в Нижнем Новгоро-
де, где вел свою программу. Иногда он 
брал меня на съемки, и мне удавалось 

нажимать на кнопочки, говорить: 
«Дубль два». Сейчас он занимается 
рекламным бизнесом, а я понимаю: 
жажда внимания и умение общаться 
с людьми — от него.

В нашем доме всегда было много го-
стей, очень шумно и весело, поэтому 
моя работа чем-то напоминает атмос-
феру детства.

У вас есть закрытый аккаунт в ин-
стаграме, где только один подпис-
чик — вы. Что там прячете?

Там я самовыражаюсь. Пишу стихи, 
читаю их под музыку и выкладываю 
в этот закрытый аккаунт. Это часть 
меня. Стихи помогают мне пережить 
разные моменты в жизни, как радост-
ные, так и не очень.
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Истинная красота идет изнутри и начинается с простых вещей — с заботы о себе 
и соблюдения правил ухода за душой и телом. Поговорили об этом с основательни-
цей бьюти-салонов NEXT Кристиной Кузьминой. 
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Мой первый «островок красоты» открылся 
в 2016 году. В то время экспресс-маникюр был 
очень популярен, пробиться на площадку в тор- 
говом центре было сложно. Нас принял не про-
сто ТЦ, а сразу «Мега»! Мы предложили пре-
миальную концепцию и сервис. Хотя в торговых 
центрах это и не принято, но у нас появились по-
стоянные клиенты. Потом они стали приходить 
в наши салоны.
Следующим шагом стало открытие в 2018 году 
студии в центре, на Белинского. И уже в 2020-м 
начал работу наш самый большой салон на Гагари-
на: здесь мы кроме маникюра, педикюра и бровей 
включили в список услуг реснички и депиляцию.
Сейчас удивить кого-то сервисом уже сложно. 
Бьюти-индустрия развивается стремительно. 
Наша самая востребованная услуга — дуэт, когда 
одновременно делают маникюр/педикюр и рес-
ницы или брови.
Мы создаем красоту, это невероятные позитив-
ные эмоции. Сразу видишь результат, и это не 
просто факт, что человек пришел с обычными 
ногтями, а ушел с аккуратными и стильными. 
Меняется осанка, взгляд, женщина начинает чув-
ствовать себя красивой, и это сразу заметно.
Состояние ногтей и маникюр многое говорят 
о людях. Можно даже определить характер кли-
ентки по цвету, который она выбирает. Несмотря 
на то что в моде естественность, очень часто де-
вушки обращаются к ярким цветам, просто чтобы 
поднять себе настроение. Частенько приходят 
со своими переживаниями. Мастер в чем-то 
психолог, старается выслушать, дать совет, под-
держать — например, сделать дизайн в подарок, 
чтобы день гостьи стал чуть ярче. 
Мы встречаемся со множеством женщин и видим 
самые разные руки. Любому мастеру очевидно, 
что красота начинается со здоровья и здорового 
образа жизни. Это и психологическое здоровье, 
ведь запущенные руки говорят о том, что женщи-
на не заботится о себе, не балует себя, что-то в ее 

жизни пошло не так, если она перестала ухажи-
вать за собой. А самое важное — это, конечно, про-
сто здоровье. Если есть нехватка микроэлементов 
или авитаминоз, поврежденные ногтевые пласти-
ны не превратятся в крепкие здоровые ноготочки. 
Опытный мастер может посоветовать клиентке 
сходить к эндокринологу или сдать анализы на 
витамины и элементы.
Хорошо, что есть средства, которые позво-
ляют заботиться о красоте изнутри. Такие как 
Специальное драже Мерц — легендарные бьюти-

витамины. Их разработал еще в 1964 году молодой 
химик и фармацевт Фридрих Мерц, и сегодня 
драже представлено в 28 странах. Внутри 19 (!) 
активных компонентов. 
Название не случайно, ведь именно форма 
драже — это их отличительная особенность.
Все дело в том, что при их производстве, техноло-
гия которого так и называется — «дражирова-
ние», компоненты наслаиваются один на другой в 

определенной очередности с учетом их совмести-
мости друг с другом. Вспомогательные вещества 
изолируют слои активных веществ, получается 
последовательное и пролонгированное действие. 
Специальное драже Мерц производится в Герма-
нии, а для меня это всегда гарантия качества. Рада, 
что могу рассказать своим клиенткам об этом 
чудесном продукте, который одновременно под-
держивает красоту кожи, ногтей и волос изнутри. 
А это именно то, что нужно каждой женщине, — 
быть наполненной и излучать сияние.

«ДЛЯ МЕНЯ КРАСОТА — ЭТО, БЕЗ-
УСЛОВНО, УХОЖЕННЫЕ РУКИ»
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Плащ Saint Laurent,  
очки Balenciaga, серьги Bottega 

Veneta

ИВЛЕЕВА

Ф о т о  А Б Д У Л А  А Р Т У Е В 

Т е к с т  М А Т И Л Ь Д А  Ш Н У Р О В А ,  К С Е Н И Я  Г О Щ И Ц К А Я





М А Т И Л Ь Д А: Мне кажется, именно со 
свободой новых героев связана агрессия стар-
шего поколения. Они привыкли существовать 
в системе жестких правил. Я и сама, наблюдая 
за молодыми девушками-блогерами, понимаю: 
чтобы сделать нечто подобное, нужно прямо-
таки поломать свои рамки. Открыться, принять 
тело, не бояться быть нелепой, что-то там стан-
цевать на камеру. Нам все время вдалбливали, 
как можно и как нельзя себя вести. И когда ты 
видишь эту колоссальную свободу, но если сам 
себе ее не разрешаешь, то автоматически осуж-
даешь. Или не осуждаешь, а принимаешь: если 
ты внутренне свободный человек или работа-
ешь над этим.

Н А С Т Я: Точно. Реакция осуждения 
триггерит именно так, из защиты: настолько 
страшно себе что-то разрешить. Свободные 
люди раздражают, потому что могут позво-
лить себе всё — от любого внешнего вида до 
принятия решений.

М А Т И Л Ь Д А: Ты считаешь себя свобод-
ным человеком?

Н А С Т Я: Помню период, когда я себя стес-
нялась, комплексы не давали возможности 
раскрыться или экспериментировать. Я начала 
заниматься блогингом, появились первые 
деньги, я ушла с нелюбимой работы — и по-
чувствовала уверенность и силу. С обретением 
финансовой независимости я реально ощутила 
себя свободнее. Постепенно свобода распро-
странилась на все сферы жизни — в какой-то 
момент я поняла, что не переживаю за коммен-
тарии, мне безразлично чужое мнение. Так она 
трансформировалась в свободу духа. Но деньги 
это один из элементов. Я чувствовала себя 
свободнее, так как делала то, что нравится, и не 
зависела от «дяди». Мне стало лучше, когда я 
сосредоточила мир вокруг себя.

М А Т И Л Ь Д А: Быть собой и быть тру — 
вот что объединяет тех, кого выбирают люди? 
Я смотрела интервью с Диной Саевой, с Даней 
Милохиным — большими звездами, которые 
находятся в значительном отрыве от других 
блогеров, — и каждый говорит про то, что нуж-
но давать эмоции. Возникает вопрос о будущем 
этих пока еще детей, как они будут взрослеть, 
смогут ли трансформироваться. Мы обсуждали 
с тобой как-то, что блогерство — дело молодых. 
Давать эмоции, когда ты взрослый человек, 
уже сложно: о главном хочется поговорить, 
о вечном. 

Н А С Т Я: Эмоции — это новая нефть. И их 
нужно постоянно качать! Классический совет-
ский шоу-бизнес был построен на загадке, на не-
доступности — ты не мог увидеть молодую Аллу 
Пугачеву нигде, кроме как на концерте. Любая 
новость об Алле Борисовне вызывала восторг. В 
2021 году все открыто, выставлено напоказ, вы-
вернуто кишками наружу. Что остается делать 
блогерам? Цеплять, все время цеплять! Нужен 
все более мощный контент — просто наблюдать 
за твоей жизнью никому не интересно. Важно 
бить по всем клавишам и играть эмоциями че-
ловека, чтобы удержать интерес. Вот тут тебе 
посочувствовали, тут над тобой посмеялись. 
Я перестала постоянно сидеть в сториз, что-то 

_____I 
М А Т И Л Ь Д А: Настя, ты вот смеешься, 

а я ведь реально серьезно погрузилась в за-
дачу взять у тебя интервью. И начну так: 
ты — феномен. И я собираюсь тебя иссле-
довать! В шоу-бизнесе я много лет и хорошо 
понимаю, как он устроен и по каким зако-
нам существует. Так вот: наступила новая 
эпоха. То, что старая система больше не 
работает, уже очевидно всем. По реакции 
непонимания или даже агрессии артистов 
старшего поколения видно, насколько они 
не готовы принимать новых звезд. Инте-
ресно, как ты сама опишешь эту новую эпо-
ху. Что такое шоу-бизнес — 2021?

Н А С Т Я: Суперскорость — вот реаль-
ность 2021 года. Это в эпоху инстаграма по-
пулярность раскачивалась долго и плавно. 
Сейчас новая звезда может вспыхнуть по 
щелчку! А те, кто выстрелил всего два года 
назад, уже не поспевают за сверхновым 
поколением. Затем — мультимедийность. 
Тиктокер с большой аудиторией может легко 
стать музыкантом: записать трек и собирать 
огромные залы, давать корпоративы. И не-
важно, талантливо его творчество или нет 
— подписчики будут это слушать. Главное, 
пробовать, не стесняться ошибок. Проблема 
(или на самом деле не проблема?) в том, что 
самое главное, чему можно поучиться у новых 
звезд , — абсолютной свободе самовыраже-
ния. У TikTok эдакая медитативная функция. 
Его открываешь, чтобы расслабиться и раз-
грузить голову. 

  ИКОНА NOBROW БЛОГЕР  
НАСТЯ ИВЛЕЕВА (экс- — нет, не то, 
что вы подумали, а экс-студентка Санкт-
Петербургского института кино и телеви-
дения!) в интервью нашему новому (завидуйте!) 
контрибьютеру Матильде Шнуровой делится под-
робностями о коллаборации с Гарри Нуриевым, 
цитирует Марину Абрамович, объясняет, зачем 
превратила себя в NFT-лот и почему в ее инста-
граме появилось фото культового журнала о кино 
«Сеанс».

Мультимедийность и отвага — спродюсировав те-
лешоу «Блогеры и дороги» и дрэг-шоу «Королев-
ские кобры» — премьера в сентябре! — Ивлеева 
снимается в фильме «Приложение к фотоальбо-
му» с Ксенией Раппопорт, Тихоном Жизневским и 
Петром Скворцовым. Снобы, вы в шоке? А Ивле-
ева? Ивлеева в моменте.  
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бесконечно транслировать, улыбаться, крив-
ляться. Мне интересно генерировать эмоции с 
помощью большого продукта, не распылять-
ся и сохранять ресурс.  

М А Т И Л Ь Д А: От каких опасностей 
нового времени ты бы хотела уберечь своего 
ребенка? Многие говорят, что наступившая 
реальность кошмарна, с чем я совершенно не 
согласна. 

Н А С Т Я: Да, душная позиция! Как 
раньше уже не будет. Фарш невозможно про-
вернуть назад. Оградить детишек, пока не 
уйдет зло и мы не прогоним супостата, уже 
не получится. Блин, мы уже живем в новой 
реальности. Естественно, что в три года я не 
дам своему ребенку  планшет со  свободным 
выходом в интернет. Но я бы дозировала, а 
не запрещала: потому что это опыт. С моей 
стороны лицемерно шеймить тикток, а самой 
ставить лайки на видосы Милохина. 

М А Т И Л Ь Д А: По поводу опыта — 
меня, например, беспокоит легкодоступ-
ность славы, особенно для очень молодых 
людей. Ты не можешь быть всегда на верх-
ней точке. Мегауспешный Слава Марлоу — 
ему двадцать один год — сказал недавно, 
что принимает антидепрессанты. Меня это 
пугает. Даже опытные люди находятся на 
пике славы в полном шоке, потому что не 
знают, что с этим делать дальше. Удержать-
ся на вершине сложно. Сложно переживать 
состояние «все от тебя ждут». Я бы со своим 
чадом говорила о том, что падения и ошиб-
ки неизбежны. Не готовила к поражению, 
но объясняла, что это часть процесса. Мо-
жет, подсовывала бы биографии успешных 
людей: Дональд Трамп несколько раз терял 
миллиарды, Илон Маск был практически 
банкротом. Только фокус на движение впе-
ред позволил им пройти через полный ах-
тунг. Мне кажется, попадая сразу на волну 
популярности, не все готовы к тому, что она 
может закончиться.

Н А С Т Я: Очень здравые мысли ты 
озвучила. Никто к этому не готов. Поэтому 
очень важно заниматься своим менталь-
ным здоровьем. Падения — тоже опыт. Но 
заранее ты все равно не подстелишь солом-
ку. Приходится разбираться в моменте.

М А Т И Л Ь Д А: Как ты справляешься 
с амплитудой успех–неуспех?

Н А С Т Я: Я могу абсолютно устать 
и погрустить день–два. У меня был период 
творческого кризиса, но, слава богу, не 
депрессия. У меня хватило сил вырваться 
из этого состояния, не усугублять его. Я на-
хожу вдохновение в себе и собственных 
задачах. Понимаю, что помимо меня их ни-
кто не сделает. Моя задача — идти вперед 

и развиваться, поэтому времени на долгие 
переживания просто нет. Также помогают 
друзья и книги!

М А Т И Л Ь Д А: Та самая ответствен-
ность за свою жизнь?

Н А С Т Я: Энергия! Без этой энергии-
ты не построишь бизнеса, ресторана или 
проектов. Вот ты, Матильда — эталон жен-
ственности, чувственности, этих всех шту-
чек. Но у тебя такие же яйца, как у меня. 
Так что одно другому не мешает. Можно 
быть женственной и при этом фигачить 
так, что мужчины обзавидуются. И мне это 
нравится!

М А Т И Л Ь Д А: «Фигачить» зашито у 
меня в генетической программе. В моей се-
мье очень много трудились. Всегда. И муж-
чины, и женщины. Папа — я росла без него. 
Мы стали общаться в мои двенадцать лет. 
Он мог в 6:30 утра зайти в мою комнату и 
сказать: «Что ты спишь, пора работать!» Ба-
бушка разрывалась на трех работах, мама 
всегда вкалывала. Состояние «не работать» 
мне вообще непонятно. Что бы со мной ни 
происходило в  жизни, я всегда найду себе 
занятие. 

Н А С Т Я: Мы с тобой свои жизни по-
строили вопреки и по кирпичику. За это 
и выпьем! И выпьем за нас, героев ново-
го шоу-бизнеса, ведь мы — это лютый 
селф-мейд. В доютьюбные времена звезд 
создавали продюсеры. Сейчас нормальный 
думающий артист сам знает, что делать: 
зачем тебе продюсер, если есть простые 
и быстрые механизмы раскрутки. Один из 
ярчайших примеров — Моргенштерн. Он 
с невероятной частотой делает перфор-
мансы, шоу, привлекает внимание к любым 
поводам, будь то новый трек или благотво-
рительность. Он мог бы почивать на лаврах 
своего успеха, но Алишер — умный и сво-
бодный от предрассудков парень — пошел 
дальше. Он все время самореализуется. И 
главное, что бы он ни делал, ему веришь! 
Именно позиция и умение ее отстоять пре-
вращает человека в героя нового времени.

М А Т И Л Ь Д А: В чем ты видишь свою 
реализацию после того, как стала одним из 
самых успешных блогеров в истории?

Н А С Т Я: Сейчас я хочу выйти из своей 
зоны комфорта. Не спасовать, не стесняться 
собственных желаний. Вот смотри: во всех 
моих новых проектах я рискую. Я не иду по хо-
рошо знакомой мне широкой тропинке, зная, 
что в конце пути меня ждет предсказуемый 
стопроцентный успех. Если бы я хотела ком-
форта, занималась бы дальше тревел-истори-
ями и вайнами. Но нет. Я строю бар в Москве, 
хотя ни черта не смыслю в ресторанном 

бизнесе. Страшно? Жутко страшно! Дизайн 
разрабатывает Гарри Нуриев. Мы как-то момен-
тально поймали одну волну и задумали больше, 
чем просто бар-ресторан — концептуальное 
пространство, которое взбодрит ночную жизнь 
Москвы, и не только ночную, кстати. Мы выйдем 
за рамки вечеринок с диджеем и бокальчиком. 
Будут и неожиданные перформансы, и тайная 
комната, и специальные программы. Удивит аб-
солютно все!

М А Т И Л Ь Д А: Но это ведь еще не самое 
разрывное?

Н А С Т Я: Да! В сентябре мы готовим пре-
мьеру моего ютьюб-дрэг-шоу «Королевские 
кобры», которое вообще непонятно как будет 
воспринято: нас ждет либо оглушительный 
успех, либо полный провал.

М А Т И Л Ь Д А: Вот это пример здравого 
отношения к реальности!

Н А С Т Я: Ты знаешь, я не просыпаюсь с 
мыслью: «Сегодня сделаю Россию лучше!», 
но я каждый день меняю мир вокруг себя. Вот 
здесь действительно можно было бы и взять 
с меня пример. Да, мне важно действовать. 
И в каком-то смысле не бояться быть дурач-
ком. Говорят же, что дуракам везет. Если бы 
я сидела и все обдумывала, то никогда бы не 
сунулась ни в один проект. А у меня так проис-
ходит: «О, хочу!» И я к этому «хочу» лечу, еду, 
несусь, ни на что не обращая внимания. Для 
меня это важное качество, которое позволяет 
довольно счастливо проживать свою жизнь. 
Идея создания дрэг-шоу зародилась в про-
шлом году. Я начала ресерч: «Париж в огне», 
«Виктор и Виктория», «Розовый Фламинго», 
«Кинки Бутс», «Вонг Фу» — именно эти филь-
мы убедили меня в том, что дрэги обладают 
особой магией. Дальше были долгие месяцы 
поиска правильной формы для шоу. Для дина-
мики мы решили устроить конкурс, а не про-
сто показывать набор номеров. Зрителя точно 
зацепят баттлы — невероятная концентрация из 
основы дрэг-выступлений: липсинк,  кутюрные 
костюмы и образы, специальные эффекты. В ко-
манду шоу вошли самые изобретательные визу-
алы. Костюмы на открывающие номера делает 
Ксения Смо, а саундтрек пишет Cream Soda.

М А Т И Л Ь Д А: Ты запускаешь дрэг-шоу 
несмотря на то, что еще до старта съемок полу-
чила долю хейта.

Н А С Т Я: Хейтят люди, которые не понима-
ют, что дрэг-шоу — это искусство, шоу, кабаре, 
театр, где исполняют роли. В дрэгов перевопло-
щаются и семьянины, и менеджеры корпораций. 
Дрэг — это невероятная терапия, своего рода 
альтернативная реальность, где можно побыть 
дивой или клоунессой, освободиться от своих 
демонов, воплотить мечты. Приходит вечером в 
кабаре мужчина, который вкалывает по десять 

Эмоции — это новая нефть.  
И их нужно постоянно качать!
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часов, надевает своего дрэга, свой образ, вы-
ходит на сцену, поет, веселится. Вечеринка за-
канчивается, он складывает костюмы, парики 
и едет домой, потому что утром на работу. Что 
в этом плохого? Кстати, меня удивляет агрес-
сивная реакция людей, если учесть, что почти 
вся российская эстрада — все эти перья, боа и 
пайетки — родом из дрэга. Дмитрий Нагиев 
роскошно преображался в женщин разной 
судьбы. Юрий Стоянов — уж точно лучший 
дрэг-комик на моей памяти. Я выросла на од-
ном из лучших юмористических шоу 1990-х 
«Осторожно, модерн!». А Александр Песков? 
Обязательно сделала бы с ними коллаборацию!

М А Т И Л Ь Д А: Зачем тебе это все?

Н А С Т Я: Мне исполнилось тридцать лет. 
Снимать веселые видосики — прикольно, но 
мне хочется большего. У меня есть охват, ау-
дитория, вес, авторитет. Я хочу использовать 
все это для того, чтобы сделать что-то действи-
тельно важное. Мои амбиции — снять шоры 
с сознания людей, помочь им стать свободнее. 
Представляешь, пройдет двадцать лет, дрэг 
станет суперпопулярным в России, раскроются 
классные артисты, а люди будут говорить — 
первое дрэг-шоу в стране сделала Ивлеева! Я 
хочу, чтобы мое имя вошло в историю с чем-то 
прорывным и смелым — и готова это отстаи-
вать.

Помнишь, мы с тобой обсуждали потряса-
ющую автобиографию художницы Марины 
Абрамович «Пройти сквозь стены»? Там есть 
крутейший момент про риск: Абрамович рас-
суждает, что многие успешные художники 
просто воспроизводят сами себя, повторя-
ются, не рискуют, и Марина пишет о том, что 
иметь отвагу столкнуться с неизвестным 
очень важно. Она приводит в пример Колум-
ба — фантазирует, как мореплаватель и его 
команда собирались отправиться в полную 
неизвестность, вообще совершенное само-
убийство. Накануне отплытия они сидели 
в харчевне и наворачивали свой, возможно, 
последний ужин в жизни на суше. И каждый 
о чем-то думал. Для меня это про смелость: 
вписаться в неведомое, когда ты понятия не 
имеешь, чем это обернется. Возможно, ждет 
полный провал.  Возможно, мы совершим 
великое открытие. Но если мы не попробуем, 
то не узнаем.

М А Т И Л Ь Д А: Изменения внешности 
и тела стали творческим актом. И  страшно 
представить себе мир, в котором этой свободы 
нет. А ты будешь участвовать в шоу?

Н А С Т Я: Мы готовим общие номера в 
стиле vogue, где будем художественно падать 
или, как я говорю, «ломать себе хребты». 
К тому же я собираюсь повыпендриваться 
костюмами! Возможно, я прозвучу как пресс-
релиз, но знай: мы готовим по-настоящему 
красивый и стильный продукт мирового 
уровня, который раскроет и правильно 
подаст дрэг-культуру для нашей страны. 
Для многих, я надеюсь, это шоу станет ис-
точником вдохновения. Кадры можно будет 
ставить на заставку или вешать на стену. Хо-

реографию ставит несравненная Даша Ролик, 
создательница одного из главных домов стиля 
vogue — Mother House of VooDoo. Трениро-
ваться приходится по четыре часа в день на 
высоких каблуках, но оно того стоит. Меня 
вдохновляет то, что вся команда верит в это 
шоу — настолько сильно, что у нас нет другого 
варианта, кроме как победить. Чувствую себя 
настоящим революционером и первопроход-
цем. Говорю об этом — и у меня мурашки.

_____II
М А Т И Л Ь Д А: Тебя безусловно можно 

назвать народной героиней. Ты не боишься 
быть открытой, смешной, нелепой, искрен-
ней. За это тебя страна и любит. Как ты дума-
ешь, у тебя получится хоть как-то повлиять на 
вкус аудитории? Чтобы люди стали одеваться 
лучше?

Н А С Т Я: Исторический контекст очень 
важен для понимания множества процессов. 
Стилевые предпочтения и манера одеваться 
не исключение, даже в разрезе целой на-
ции. Очень важно учитывать, что Россия не 
Франция и не Италия, где традиции и умение 
одеваться складывались веками. Не нужно 
стесняться того, что вам бог не дал хороший 
вкус в отличие от Любови Успенской. Напри-
мер, в свои двадцать с чем-то я не выглядела, 
говоря простыми словами, колхозно, но и до 
иконы стиля мне было далеко. Хотя многие 
выглядят на миллион, одеваясь в секонд-хенде 
с оплатой вещей за килограмм веса. Не устану 
повторять, что мода — тяжелая работа. Мне 
понадобился не один год на трансформацию, 
зато теперь меня называют другом бренда 
люксовые марки, о чем я и мечтать раньше 
не могла. Стремление красиво одеться — это 
вопрос мотивации что-то поменять в себе. 
Такой запрос есть у немногих. Но, безуслов-
но, я бы хотела вдохновить своим примером. 
Не  обязательно одеваться в подиумные 
коллекции. Но можно  экспериментировать: 
 добавлять к базе  крутые винтажные сумки 
с ресейла, носить локальные марки. Кстати, 
менять свой стиль мне помогло то, что с воз-
растом я стала лучше чувствовать свое тело 
и понимать свои пропорции. Становишься 
более уверенной и не стесняешься показаться в 
смелой вещи. Мне помогло меняться бешеное 
желание пробовать и примерять на себя раз-
ные образы, которые приходили с изменением 
мироощущения, насмотренности, да даже и 
возраста. Я собираюсь продолжать. Хочу сде-
лать ежегодным свой костюмированный день 
рождения, который вызвал такую бешеную 
реакцию. Это будет бал, каждый раз в новой 
локации, с новым дресс-кодом и новыми сюр-
призами. Матильда, ничего не планируй на 11 
марта 22-го года!

М А Т И Л Ь Д А: Мне кажется, в моде во-
прос отношений с телом — фундаментальный. 
О теле будет мой новый проект, над которым 

я неистово работаю. Недавно я сделала пост в 
инстаграме и спросила подписчиков, что бы 
они сказали о своем теле. Я читала ответы и 
было больно физически: столько реакций не-
нависти, отвращения, неприятия. Мне кажет-
ся, необходимо делать шаги к признанию этих 
чувств и распознаванию травм.

Н А С Т Я: Это круто! Действительно 
существует огромный запрос: сколько на эту 
тему появилось марафонов и коучей — и все 
успешные, потому что есть с чем работать. Я 
провожу с собой работу каждый день. Если 
не физическую, то ментальную. Я хожу к 
себе как на работу!  Договариваюсь с собой 
мотивируя, не ругаю за слабости и хвалю за 
микро-достижения. Я приняла свои слабые 
места и недостатки. Условно, я не хочу и не 
буду менять черты своего лица, нос, уши, 
скулы. Я такой родилась и именно этим пре-
красна. Нам всем стоит помнить о том, что 
восемьдесят процентов вещей, о которых мы 
паримся, абсолютно не видны окружающим. 
Давайте разгружать голову от ненужных 
мыслей и выдуманных нами же комплексов. 
Ну и лишний раз вместо вечерних посиделок 
на диване, конечно, лучше пройтись ножками 
по парку пару километров и подышать све-
жим воздухом.

М А Т И Л Ь Д А: Интересно, что ты все 
время себя переизобретаешь. Сначала стала 
народной героиней, теперь завоевываешь 
территорию люкса. На твоем дне рождения 
с дресс-кодом кибербарокко Элджей фото-
графировался с Аллой Пугачевой, а Алексей 
Жидковский — с Лолитой Милявской. Мне 
кажется, ты стремишься объединить несо-
четаемое. Еще стартовали съемки фильма с 
твоим участием. Как отновится к этим мета-
морфозам твоя аудитория?

Н А С Т Я: Меня удивляет, что народ-
ным героям, как ты говоришь, отказыва-
ют в глубине. Люди сложно привыкают 
к переменам. Но я не сдаюсь. В аккаунте 
@nastyaivleeva я показываю свою другую 
сторону. Я публикую свои  эксперименты со 
стилем, а также книги, искусство,  фильмы, 
которые меня трогают. Выкладываю спек-
такли, которые смотрю — на сентябрь я 
запланировала сходить на десять! Недавно 
я опубликовала фото обложки номера петер-
бургского журнала «Сеанс». Это была бомба. 
Было очень смешно читать комментарии 
высоколобых критиков о моем культурном 
развитии. Не думала, что блогер и хороший, 
если не лучший, журнал о кино — это несо-
вместимые понятия. Да, меня интересует ис-
кусство. И на эту территорию я тоже захожу. 
В сентябре выходит мой NFT-проект «СОН». 
Я впервые попробовала себя как перфор-
мансист. Проект документирует мой восьми-
часовой сон, в процессе которого я создаю 
абстрактную картину телом. Результат 
перформанса будет продаваться как токены 
на Binance. И я решила экспонировать работу 
офлайн. Какой digital без физической презен-
тации? Выставку можно будет увидеть с 23 по 
27 сентября в московском клубе «Мутабор».
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Браслет и серьги Bottega 
Veneta, платье Tom Ford
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На Насте: комбине-
зон Kalmanovich, 
сапоги Le Silla, топ 
Wolford. На Просто 
Люде, Ники, Эвелине 
Гранд, Моне Пепперо-
ни: платки Versace, 
перчатки Viva Vox
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Фото Абдула Артуев 
Идея Яна Милорадовская 
Продюсер Ксения Гощицкая
Дрэгквины: Просто Люда, Ники,  
Эвелина Гранд, Мона Пепперони
Дрон Михаил Поморцев 
Стиль Ира Головко
Визаж Ксения Веретенникова
Ассистент визажиста Оля Змеюка 
Волосы Алексей Ярославцев 
Свет Максим Самсонов / Skypoint 
Ассистенты стилиста Дарья Пашина, Александра 
Сухоненкова
Ассистенты продюсера  
Маргарита Саратова, Вава Столярова
Ассистенты на площадке  
Макар Санжаров, Юлия Никитина 
Ретушь Жанна Галай 

Благодарим Екатерину Петрову  
@katepetrov, Олега Бочтарева  
и Викторию Чепель, проект «Копейка Мир»  
@kopejkaworld, Евгения Хазова,  
Дениса Тестоедова и Игоря Белокурова  
за помощь в организации съемки.  
Отдельная благодарность отелю  
«Астория» и ресторану «Атлантис»  
за помощь в проведении съемки. 

_____III
М А Т И Л Ь Д А: Я не раз встречала в кни-

гах по психологии тему, над которой много 
размышляла: про то, что все мы вышли из 
своих семейных систем. Каждая семья пере-
дает следующему поколению послания и 
установки. Вот ты, маленькая Настя, ищешь 
свой путь, начинаешь зарабатывать. Какие 
принципы и установки ты переняла или, на-
оборот, разрушила и пошла наперекор?

Н А С Т Я: Все, что касается моей се-
мьи, — пример того, как я бы не хотела 
жить. Знаешь, в 1990-е в деревне Разме-
телево Всеволожского района мы жили 
довольно сложно. С ранних лет мне при-
шлось принять ответственность: родите-
ли работали, а я воспитывала младшего 
брата. Так что мое детство на этом резко 
обрывается. Никто со мной не вел бесед 
и не передавал жизненный опыт — у стар-
шего поколения не было на это времени. 
Но за это их нельзя винить — в 1990-е схе-
ма выживания была другой. Зато теперь 
в моих силах сделать так, чтобы ни в чем 
не нуждаться, проживать то время, что 
мне отпущено, максимально комфортно 
и свободно. Я благодарна семье за то, что 
трудности выковали мой железный харак-
тер, я стала пуленепробиваемым челове-
ком, которого сложно чем-то задеть или 
ранить.

М А Т И Л Ь Д А: Я вижу в тебе черты, кото-
рые мне кажутся системными. По 
тому, как ты общаешься с людь-
ми, особенно с незнакомыми, ка-
жется, что ты очень благодарный 
человек. Это семейное?

Н А С Т Я: Это очень класс-
ный вопрос! Я впервые за свои 
тридцать лет задумалась о том, 
что позитивного и классного 
в моем характере именно от 
моих родителей. Да, моя мама 
довольно суровая женщина, но 
она никогда не осуждала людей 
и всегда проявляла доброту и терпение. Когда 
со мной случались невзгоды — с подружками 
или мальчишками — мама не защищала меня: 
«Они плохие, а ты, дочь, самая хорошая». 
Мама умела показать мне мою ситуацию 
под другим углом: если со мной как-то не 
так поступают, значит, на то есть причины, 
и мама предлагала мне поискать их и осознать. 
Грустишь — урок для тебя, а не для того, кто 
с тобой нехорошо поступил. Да, теперь я пони-
маю, моя благодарность и доброе отношение 
ко всем — от мамы. И вера в справедливость — 
все воздается! — тоже от нее.

М А Т И Л Ь Д А: Мне эти качества в тебе 
кажутся стержневыми: ты не хочешь «казать-
ся», не придумываешь себе образ. Ты справед-
ливый и благодарный человек. Видно, что у 
тебя есть внутренний закон.

Н А С Т Я: Наверное, все-таки важно по-
нимать закономерность — карма не дремлет, и 

если ты добр к миру, то тебе столько же будет 
прилетать в ответ.

М А Т И Л Ь Д А: Твоя популярность это, 
конечно, что-то невероятное: мы с тобой не 
раз гуляли по центру Москвы, так что теперь я 
могу сказать — я видела ВСЁ! Что тебе обеспе-
чивает внутреннее чувство безопасности?

Н А С Т Я: Тут будет небольшое лириче-
ское отступление про еще один мой проект 
— шоу «Блогеры и дороги». Сплошной экс-
перимент! И в сентябре выходит второй сезон 
на телеканале «Пятница!». Оно начиналось с 
быстрой поездки в формате влога с корешами, 
маленькими камерами, узкой съемочной груп-
пой и хорошим настроением, а закончилось 
профессиональной съемкой и группой в 33 
человека с полноценной структурой тревел-
шоу. Был момент, когда мы с командой спусти-
лись к реке на мост, после десяти километров 
горных похождений, подъемов и опасных для 
жизни препятствий, совершенно вымотанные 
улеглись на него и лежали в абсолютной тиши-
не, смотря на самое звездное небо. Был слышен 
только шелест листьев и наше дыхание. Мы 
были счастливы. Были как один организм. Так 
вот, во время съемок первого сезона две недели 
мы круглосуточно были с тело хранителями. 
Ты делаешь шаг, и они делают шаг. Я жутко от 
этого устала. Мне было некомфортно, было 
ощущение, что мою свободу ограничива-
ют. Я даже начала срываться. Я поняла: чем 
меньше я делаю акцент на том, что, типа, меня 
сейчас все узнают, тем меньше люди обращают 
внимание. Был момент, когда я полностью со-

циально абстрагировалась, чуть 
ли не забаррикадировалась в доме. 
И все тусовки и встречи проходи-
ли только на нашей территории. 
И это хуже, чем постоянно ис-
пытывать внимание. Я смотрела 
на друзей, которые встречаются в 
ресторанах, общаются, гуляют, и 
понимала, что они живут жизнь, а 
я все время от кого-то прячусь. Я 
поняла, что мне это не подходит. 
Лучше я услышу: «О, Ивлеева!», 
и люди просто дальше пойдут по 
своим делам, чем буду лишать себя 

свободы.

М А Т И Л Ь Д А: Я вижу, как многие 
русские девушки страдают от концепции 
«принца на белом коне» — героя, который 
прискачет и будет совершать поступки, что-
бы тебя завоевать. В наши дни такое редко 
работает. Что для тебя мужественность? 
Чтобы ты сказала: «Вау, вот это мужчина!»

Н А С Т Я: Мой мужчина должен быть 
честным и просто обязан мной восхищаться. 
Мне это дает окрыленность, легкость. Если 
мужчина тобой не восхищается, то пиши про-
пало.

М А Т И Л Ь Д А: Какая концепция отно-
шений между мужчиной и женщиной может 
быть рабочей? При каких условиях отноше-
ния могут состояться?

Н А С Т Я: При наличии у каждого соб-
ственных интересов. Нельзя замыкать свою 

жизнь на одном человеке, жить жизнями друг 
друга. Вы должны быть независимы. Тогда 
возможен обмен — вот и все.

М А Т И Л Ь Д А: Ты переехала в Москву 
из Петербурга — как ты считаешь, почему 
петербуржцам так легко удается себе под-
чинить и столицу, и Россию? Ты вообще чув-
ствуешь себя петербурженкой?

Н А С Т Я: Нет, не чувствую. Вообще не 
могу ассоциировать себя с каким-то конкрет-
ным местом. Есть такая фраза: в Москву едут 
по работе, а в Питер — по любви. У меня имен-
но так, там я трудолюбивая девчонка, здесь — 
тургеневская барышня.

М А Т И Л Ь Д А: Петербургский историк 
Лев Лурье очень точно заметил, что Петербург 
— это пространство всероссийского дауншиф-
тинга.

Н А С Т Я: Петербург — это все роман-
тичное, нежное, таинственное. Студенткой 
я обожала гулять по набережным, слушать 
«Сплин» и Розенбаума. В Москве ни на что не 
было времени, особенно прислушиваться к 
себе, поэтому каждый приезд в Петербург для 
меня был способом медитации, погружением 
в свою чувственность. И я позволяла себе 
быть здесь такой ранимой девчонкой, шатать-
ся по городу, рассматривать дворцы, кариатид 
и атлантов, наблюдать, как разлетаются чайки 
у Дворцового моста. Петербург воспитал во 
мне любовь к искусству. Тяга к красивому, 
попытка разобраться в нюансах, желание 
чувствовать более тонко появилась во мне 
благодаря этому городу. Я, несмотря на свою 
жесткость, безумно романтичный и чувстви-
тельный человек. Так что Петербургу огром-
ный респект.  
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Наряжаемся на максималках: пайетки, стразы, металл 
и люрекс — в новом сезоне сияйте и переливайтесь  
как розовый фламинго в лучах заката. В булочную — 
как на Каннский фестиваль! В канатку на Бор —  
как в «Восточный экспресс»! Дада, шелковые  
кимоно и пояса с кистями. 

НАРЯЖАЕМСЯ 
и  МАШЕМ!
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– Нет, просто показываем. 
– Красивое!
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золотые  медузы,  резиновые  
сапоги  и  логомания

обувь сезона
РЕЗИНОВЫЕ  

САПОГИ BOTTEGA 
VENETA PUDDLE
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прием  
МОНОГРАММА

НОВЫЕ  
МАРКИ

Magda Butrym
David Koma
The Mannei

Rokh
Amina Muaddi

Khrisjoy
MSFTS

Самая нарядная версия — 
в сияющем серебре.

Модный ориентир — пачка конфет M&M's. Носим 
алый, зеленый, желтый, ослепительный синий.

Потому что тщеславие —  
наш любимый грех.

супертренд  
ЦВЕТ

тенденции

маст-хэв 
ОБОДОК
 CELINE
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It-bag
BOTTEGA VENETA MOUNT MEDIUM
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тренд  
ОВЕРСАЙЗ

аксессуар 
МАСКА

премьера  
LOEWE GOYA

хит  
ВЯЗАНИЕ
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камбэк сезона 
1990-Е
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e

Очень, очень объемные пуховики и бомберы  
по-барочному украшаем очень, очень крупной  

золотой бижутерией.

Минималистичная сумка названа по имени 
испанского живописца. Арт! Фэшн!  

Символ и архетип роскоши нулевых — серьги 
Versace с золотой Медузой Горгоной.

коллекция
SAINT LAURENT
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 русский бренд 
WOS 

Андрей Артемов обратился за 
вдохновением к своим корням — 

родной Башкирии.

арт + фэшн 
Фильм-презентация 
коллекции Dries Van 
Noten вдохновлен Танц-
театром хореографа 
Пины Бауш. В ролях: су-
пермодель Мариякарла 
Босконо и примы париж-
ской национальной опе-
ры, театров Opera Ballet 
Vlaanderen, Ultima Vez 
и Rosas Dance. Режиссер 
картины — фотограф 
Каспер Седжерсен.

Новые марки

It-bag
MARGAUX 

ОТ THE ROW

коллекция 
 KHAITE

Лукбук и мини-фильм 
в эстетике американского 
кино 1970-х снят на ули-

цах и в подземке Ман-
хэттена.
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It-shoes
AMINA 
MUADDI

Coperni

пайетки   
и  крокодиловый  люкс

тенденции

Magda Butrym, Dries Van 
Noten, Low Classic, Mugler, 
Gia Borghini, Nensi Dojaka, 

Courreges, Coperni, Peter Do, 
Enfants Riches Deprimes, 

Ann Demeulemeester.
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Представленная  коллекция  
TWINSET Milano Îñåíü-Çèìà 
2021/2022 вдохновлена теплотой 
близости и сочетает в себе элегант-
ность и удобство. Изысканные 
стежки, интригующие рисунки
и мягкая пряжа прекрасно гармони-
руют с материалами, которые 
совмещают в себе, с одной сторо-
ны незамысловатую текстуру,
с другой – глянцевую фактуру. 
Оригинальный и неповторимый 
образ  TWINSET Milano  даст вам 
ощущение комфорта, сохранив 
при этом стиль, неподвластный 
времени, а мягкий и приветливый 
трикотаж заключит вас в теплые 
объятия. Такой родной и чувствен-
ный образ, который с изяществом 
и ноткой озорства подчеркнет 
вашу женственность. 

Ìîíîáðåíäîâûé ìàãàçèí 

TWINSET â Íèæíåì Íîâãîðîäå

ÒÐÖ «Ôàíòàñòèêà»,  1 ýòàæ

Òåë.: 8 (831) 282 46 40

   Осень-Зима
2021/2022
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Колла- 
борация  
сезона 
Рекламную кампа-
нию Jil Sander снял 
культовый амери-
канский фотограф 
Джоэл Мейеровиц.

показ 
VALENTINO

вещь
МЯГКИЙ  
КОСТЮМ 

Верхом может быть рубашка (как у Jil 
Sander), кардиган (как у Loro Piana), 
мягкий жакет (как у The Row),  
а низ — широкие брюки с защипами.
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Монохромное шоу Valentino дизайнер Пьерпаоло 
Пиччоли показал в миланском театре Piccolo. 
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Юбилейный год принес Нижнему Новгороду 
обновление: новые пространства, 
благоустройство, посвежевшие памятники 
архитектуры. Но есть в большом городе люди, 
которые сделали постоянное стремление 
к лучшему частью своей жизни. Участницы 
проекта «800 добрых дел», сильные и 
успешные женщины Нижнего, своим примером 
показывают: можно менять окружающий мир 
шаг за шагом, каждый день.

Текст: Ирина Аристоклеева
Фото: Александр Гордеев @alexandergordeev, Александр Сасин @alexandr_sasin, 
Татьяна Романова @fotoromanova.ru
Визаж: Кристина Скворцова @skvorchiha_beauty, Ирина Копнина @kopnina_makeup, 
Ольга Кирилова @kirilowa.olga
Волосы: Кристина Скворцова @skvorchiha_beauty, Ирина Копнина @kopnina_makeup, 
Юлия Шимаева @yulya.shimaeva
Одежда: RUSSKIYE Central Market @russkiye_ , TWINSET @twin_set_nizhny_novgorod,
Elisabetta Franchi @ef_official_nn

8 0 0 ЛЕТ
БОЛ Ь Ш ОМУ
ГО РОДУ
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Директор бюро «Мисс Нижний 
Новгород», руководитель 
проекта «800 добрых дел»

Нижний дает силы. Это мой город, и 
я верю, что у него огромный потен-
циал. Былые утраченные позиции 
восстановятся и умножатся во сто 
крат. Главное богатство Нижнего 
Новгорода – это люди, я других 
таких не встречала.

екатерина
чудакова

Свитер с  бахромой, 
юбка и ремень –

TWINSET Milano
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кира 
дуденкова
Бизнес-леди, мать 4 детей

Нижний Новгород – удивительный 
город! Он прекрасен тем, что 
каждый может найти в нем себя: 
здесь есть вдохновляющие виды 
для творческих натур, ритм 
большого города для деловых 
людей, дух старины для тех, кто 
жаждет комфорта и уюта.

Куда бы я ни ездила, сколько бы 
удивительных и не похожих на 
Нижний городов ни посещала, 
всегда возвращаюсь сюда с особым 
чувством, чувством, что мой город 
ждал меня и рад встрече. 

Мохеровый кардиган, 
юбка и ремень – 

TWINSET Milano
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елена 
мясникова 
Владелица модного Дома L’ATELIER

Город, в котором ты родился и вырос, дает 
жизненную силу для успешного старта. 

Я сама из Нижнего Новгорода, это мой 
родной город, здесь моя семья. И конечно, 
свой первый Дом L’ATELIER я построила 
именно в Нижнем.

Одежда от модного 
Дома L’ATELIER
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алла 
багрова
Соосновательница маркетингового                                   
агентства NORMA

Нижний Новгород для меня в первую 
очередь – это город науки и качественного 
образования! Здесь я получила 
действительно хорошее образование, 
которое является фундаментом моего 
успеха. Я очень счастлива, что закончила 
126-ю школу с углубленным изучением 
английского языка и получила два 
высших образования в лучших, на мой 
взгляд, университетах Нижнего – ННГУ 
им. Лобачевского и НИУ ВШЭ. Эти знания 
помогают мне в моей работе, где каждый 
день я помогаю компаниям и брендам 
достигать своих маркетинговых целей.                  
Их успех – это мой успех!

юлия 
кузнецова
Соосновательница маркетингового                                       
агентства NORMA

Русские бренды, локальные компании 
могут заявить о себе, находясь и в 
Нижнем Новгороде, локация сейчас 
не имеет принципиального значения. 
Тем более Нижний Новгород – город,                              
в котором есть все необходимое для 
того, чтобы расти, добиваться успеха и 
стать лучшим в своей области. Главное – 
это действовать и не бояться совершать 
ошибки. Нижний Новгород – мой 
родной город, я люблю его, а после тех 
изменений, что произошли этим летом, 
горжусь тем, что я нижегородка, ещё 
больше.

Платье Masha 
Umanskaya 
Туфли Juli Too
Украшение 
Veruschka

Платье Masha 
Umanskaya 
Туфли Juli Too
Все RUSSKIYE 
central market
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татьяна 
игнатьева
Соучредитель ООО «Игнеско», 
президент АНО «Центр «Социум»

Мой жизненный успех начался 
с ансамбля «Нижегородские 
ложкари», выступлений со стихами 
на партсобраниях и ламбады на 
школьных праздниках. Дальше 
был ННГУ, первый экзамен по 
экономике и... пиджак не по размеру 
с огромными карманами, доверху 
набитыми шпаргалками. Я не стала 
ими пользоваться, но все равно 
получила пять. 

Потом – стажировка в крупной 
компании, после которой я вернулась 
в свой Нижний. И возвращалась еще 
много раз, хотя можно было работать 
во многих других городах.

Нижний Новгород, как тот мой пиджак 
с экзамена: кому-то не по размеру, 
кому-то кажется несуразным. Но он 
мой! И пусть интересы моей компании 
представлены по всей России, но 
центральный офис здесь. В Нижнем 
Новгороде. В моем городе с большими 
карманами и шпаргалками на все 
случаи жизни.

Жакет и юбка  Vanita
Футболка Dream On
Туфли Juli Too
Все RUSSKIYE 
central market
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наталия 
иванова
певица, актриса, автор 
песен, амбассадор 
благотворительного фонда 
«Время РАСсвета»

Этот город делится со мной 
своей энергией, мне здесь очень 
комфортно. Знаете, есть такая 
русская пословица: «Где родился, 
там и пригодился». 

Я рада, что это именно про меня,         
и этой радостью поделюсь                                                                   
с нижегородцами на своем 
сольном концерте, который 
пройдет в КЗ «Юпитер»                                           
22 сентября.
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антонина 
горская
Руководитель клиники и 
института красоты O’live

Я родилась в Хабаровске, но именно 
Нижнему Новгороду благодарна за 
то, кем я стала. Здесь я получила 
диплом врача и до сих пор общаюсь 
со своими учителями и наставниками. 
Теперь я сотрудничаю с родной 
кафедрой кожных болезней уже в 
качестве опытного специалиста, но и 
сама при этом продолжаю учиться. 

Я всегда мечтала внедрять 
современные технологии и создавать 
что-то значимое именно здесь, в этом, 
ставшем родным, городе. Все мои 
взлеты, падения, эксперименты и 
успехи неразрывно связаны с моим 
Нижним и нижегородцами. 

С юбилеем, мой любимый город!

Платье Ra&LLY 
Все RUSSKIYE 
central market
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ксения 
понятова
Создатель и идейный вдохновитель 
студии интерьеров HomeReform

Нижний Новгород – это город, 
которому я безмерно благодарна                        
за радушный прием, сильное высшее 
образование и людей на моем 
жизненном пути.

Я приехала сюда в 2009 году, поступать 
в Нижегородский государственный 
архитектурно-строительный 
университет, на специальность 
«художник-проектировщик». Сильная 
образовательная база, невероятные 
преподаватели, сложные задачи 
и немного удачи позволили мне 
расправить творческие крылья 
и вырасти до создателя студии 
интерьеров. Так из девочки, 
родившейся на другом конце страны, 
именно в Нижнем Новгороде я стала 
ведущим дизайнером, проектирующим 
уникальные интерьеры по всему миру. 

Когда меня спрашивают о том, где 
та самая счастливая точка отсчета, 
я с гордостью и благодарностью 
произношу: «В Нижнем Новгороде»!

Платье MUUS
Туфли Juli Too
Кимоно I Collection
Все RUSSKIYE 
central market
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елена 
сибатуллина
Владелица бутиков Elisabetta 
Franchi и Liu Jo в Нижнем Новгороде, 
байер, fashion-эксперт

Сам город заряжает меня энергией 
и драйвом, ведь он исторически 
являлся экономическим, торговым 
центром! Здесь я окончила с отличием 
экономический факультет ННГУ                         
им. Лобачевского, открыла свое 
дело — бутики итальянской одежды  
Elisabetta Franchi и Liu Jo. 

Сейчас мои магазины являются 
одними из крупнейших официальных 
монобрендовых бутиков в России. 
И случилось это, в том числе, 
благодаря  любимым клиентам — 
девушкам, которые поддерживают 
мое стремление к совершенству                                            
и элегантности. Ведь город   
определяют люди! 

Мегаполис — отражение его 
жителей. Со многими клиентами 
мы стали близкими подругами. 
Нижний Новгород дал мне                                     
главное — вдохновляющее                                               
окружение.  Это очень ценно.

Porsche  911 Carrera 4S,  Порше 
Центр Нижний Новгород 

Платье, жокейка, кроп-топ, 
брюки и сапоги в  кавалерийском 
стиле, аксессуары – все

Elisabetta Franchi
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арина 
федотова
Персональный и fashion 
фотограф

Родной город – это как родители, 
семья, родственники и черты твоего 
лица. Кто-то ими гордится, кто-то 
стесняется, кто-то скрывает и даже 
пытается изменить. 

Та часть твоей биографии, которую 
ты не выбирал, никак не мог 
проконтролировать, а просто 
получил как данность. И тебе                                                     
с этим жить: любить или ненавидеть, 
но обязательно принимать, как 
принимаешь свои слишком пухлые 
губы или крупный нос, излишнюю 
доброту матери или странное 
чувство юмора отца. 

Я люблю свой город, принимаю его, 
являюсь его частью и горжусь этим.

Костюм N.O.M.I
Мюли и сумка Two Eagles 

Все RUSSKIYE central 
market
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Р ЕНАТ РИЗ ВА НОВ 
«ВСЯ МОЯ ЖИЗН Ь 
КРУТИТСЯ ВОКРУГ 
МЕДИЦИ Н Ы»



Настаивали ли ваши родители на 
том, чтобы вы стали врачом?

Я с самого детства знал, что я буду вра-
чом. Для меня это было нечто само собой 
разумею щееся. А вот родители не только не 
настаивали, чтобы я шел по их стопам, — у нас 
даже разговоров таких никогда не было!

Сколько врачей в вашей семье? 
Какие области вы охватываете?

Мои родители — стоматологи: мама — тера-
певт, папа — хирург. И даже супруга у меня 
— врач-ортодонт. Кстати, отец мой — перво-
проходец и основоположник дентальной 
имплантации в Нижегородской области. Он 
первым установил корневидный дентальный 
имплантат в 1990 году.

Жена-врач — это совпадение или 
любовь благодаря общим 
интересам?

Это совпадение, потому любовь 
у нас благодаря чувствам. Мы по-
знакомились случайно на просто-
рах интернета, и так уж вышло, 
что мы оба оказались врачами, да 
еще и стоматологами. Но не буду 
скрывать, это всегда приятно, 
когда у вас с женой много общих 
интересов.

Прививали ли вам родите-
ли с детства любовь к медицине?

В детстве я слышал, как родители рассказы-
вали друг другу истории с рабочих передо-
вых. Я видел, с какими эмоциями и огнем 
в глазах они это делали. Тогда я понимал, 
что все это благодаря невероятной любви 
к своему делу. Мне нравилось наблюдать за 
тем, с каким настроением они уходили на 
работу и с каким возвращались даже в самые 
тяжелые времена. Для меня они всегда были 
супергероями. Для меня пойти по стопам 
родителей было делом чести!

Что значит жить с громкой фамилией, известной каждому 
в профессиональных кругах города? С какими трудностями 
сталкивается студент, которому с первых дней приходится 
соответствовать стандартам, заданным родителями? Потомственный 
стоматолог, имплантолог и челюстно-лицевой хирург Ренат Ризванов 
уверен: идти по стопам родителей — это почетно. Несмотря на все 
трудности, с этим связанные.

Медицинский — дело тяжелое. Легче 
ли учиться, когда родители — врачи?

Могу сказать точно, что не легче, хотя мно-
гие, наверное, считают, что наоборот. Да, 
конечно, родители помогали, подсказывали, 
у них уже на тот момент был огромный багаж 
знаний и опыта. Но когда ты учишься в меде, 
где многие знают твою фамилию, у тебя появ-
ляется еще одна задача: не подвести семью. 
Из-за этого иногда было вдвойне тяжело.

Громкое имя отца как-то повлияло 
на вашу карьеру?

Однозначно повлияло. На самом деле, отец 
стал для меня настоящим наставником. 
Он многому научил меня и позволял мне 
ассистировать на операциях, пока я был еще 
студентом. Мы, кстати, до сих пор часто опе-
рируем вместе, просто сейчас отец работает 

меньше. У нас своя клиника, там 
я и начал свою деятельность.

Конечно, были и свои нюансы. 
Например, мне всегда было 
страшно сделать что-то не так, по-
тому что фамилия у меня извест-
ная, а, как говорил дед, ее нужно 
«не огорчить, не опозорить».

Были ли у вас когда-нибудь 
мысли бросить медицину 
и заняться чем-то другим?

Мыслей таких не было и, надеюсь, не будет. 
Вся моя жизнь крутится вокруг медицины, 
в частности стоматологии. Да и в семье 
у меня одни врачи, плюс с коллегами и дру-
зьями так намного больше общих интересов.

Мечтаете, чтобы ваша династия 
не прерывалась?

Я бы, конечно, хотел передать знания своим 
детям точно так же, как мои родители когда-
то передали их мне. Но я, пожалуй, соглашусь 
с тем, что врач — это призвание. Если глаза 
и сердце горят, если есть желание помогать 

людям, то только вперед. Но это должно ис-
ходить изнутри, заставлять я никого не буду. 
Например, мой младший брат не пошел по 
нашим стопам, а ушел в сферу финансов 
и IT, и никто не настаивал на обратном и не 
пытался его переубедить. Я, если честно, 
немного расстроен, но это уже личное дело 
каждого.

Вы хотели бы, чтобы ваши дети 
стали врачами?

Честно, да. Современная стоматология раз-
вивается семимильными шагами, каждый год 
появляются новые методы лечения, новые 
технологии. Лечение становится все более 
комфортным, предсказуемым и эффектив-
ным. Поэтому я считаю, что это очень инте-
ресная история и благородная профессия.

Какая у вас есть профессиональная 
мечта?

Хотя я, к сожалению, и не занимаюсь наукой, 
но мне хочется оставить свой след в отече-
ственной, а, может быть, даже и в мировой 
стоматологии. Например, мы уже давно 
пересаживаем зубы, по технологии японских 
коллег, хотя многим кажется, что это что-то 
из области фантастики. Я лично надеюсь, 
что когда-нибудь зубы вообще можно будет 
выращивать.Т
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НОВЫ Е ИМЕНА  
В МЕДИЦИН Е  
НИЖН ЕГО НОВГОРОДА

Ольга Старкина
Начальник лаборатории биотехнологии 
компании«МеЛСиТек»
Окончила Нижегородский государственный технический 
университет по специальности «биотехнология». Стажиро-
валась в отделе разработок в международном биотехнологи-
ческом центре «Генериум». Работая в компании «Селлтера», 
занималась разработкой дендритно- клеточных вакцин для 
лечения онкологических заболеваний.
В 2018 году стала частью компании «МеЛСиТек», которая 
специализируется на производстве лазерного оборудования 
для медицины. Помимо этого, участвовала в успешной ор-
ганизации первой в Нижнем Новгороде генетической лабо-
ратории. Ольга — участник группы разработки генетических 
тестов по косметологии, трихологии, диетологии, репродукции 
и онкологии, соавтор научных публикаций.
Чтобы популяризировать науку, ведет личный блог 
@star_kina_bio, где доступным языком рассказывает про 
генетику и молекулярную биологию.

Марина Самолюк
Ассистент кафедры клинической медицины 
ИББМ ННГУ им. Н. И. Лобачевского, канди-
дат медицинских наук, врач-терапевт.
Защитила кандидатскую диссертацию на тему 
«Роль эндотелиальной дисфункции и окисли-
тельного стресса в формировании артериальной 
гипертонии у больных хронической обструктив-
ной болезнью легких». Как кандидат наук успела 
опубликовать 24 научные статьи, 10 из которых 
попали в журналы, рецензируемые ВАК (высшей 
аттестационной комиссией).
Сейчас Марина — участник исследования 
«Клинические и иммунологические предикторы 
формирования тяжелого течения коронавирусной 
инфекции». Также она часто посещает между-
народные, всероссийские и региональные кон-
ференции. Помимо этого, Марина — лауреат 
стипендии Правительства РФ и лауреат стипен-
дии им. Разуваева.

Мы продолжаем знакомить Нижний Новгород с его героями 
— перспективными врачами. Они молоды, но уже отлично 
знают свое дело. Этим специалистам можно доверить самое 
дорогое: свое здоровье и будущее.

ге
н

е
т

и
к

а
, к

л
и

н
и

ч
е

с
к

а
я
 м

е
д

и
ц

и
н

а



 с о б а к а . r u  |  н и ж н и й  н о в г о р о д  |  9 1

Как врачи попали в число лучших? Мы оценивали их по следующим критериям:
 образование, стажировки в российских и зарубежных клиниках
 верифицированные отзывы пациентов
 научная деятельность, публикации в медицинских журналах
 просветительская работа, медицинские инициативы
 рекомендации врачей-наставников
 работа по принципам доказательной медицины
 знание английского языка
 возраст до 40 лет включительно

Ксения Колосова
Ассистент кафедры клинической медицины ИББМ ННГУ им. Н. И. Лобачевского, кандидат медицин-
ских наук, разработчик учебной программы ординатуры по специальности «терапия», куратор ордина-
торов-терапевтов ННГУ.
В 2020 году защитила кандидатскую диссертацию на тему «Особенности клинического течения и показателей высо-
кочастотной ЭКГ у больных ИБС различных возрастных групп».
Победитель, грантополучатель программы «Участник молодежного научно-инновационного конкурса» («УМНИК»). 
Заняла III место в научном конкурсе «Стендовый доклад» в рамках Х Международной Конференции Евразийской 
Ассоциации Терапевтов: «Конгресс внутренней медицины». Имеет 10 публикаций, среди них статьи в журналах ВАК 
и Scopus, 1 патент на изобретение.
Является соавтором книги — учебного пособия «Симптомы и синдромы в клинической практике» издательской груп-
пы «ГЭОТАР-Медиа».
В настоящее время является ассистентом кафедры клинической медицины ИББМ ННГУ, участвует в клинических 
исследованиях по выявлению особенностей течения бронхиальной астмы у больных ИБС, поиске новых способов ле-
чения.

[ цитата ] Наталья Григорьева
д. м. н., заведующая кафедрой клинической медицины  
ННГУ им. Н. И. Лобачевского

При приеме на работу на вакантные места мы отдаем предпочтение молодым целе-
устремленным специалистам, имеющим опыт работы в лечебных учреждениях, на-
учные достижения и ученую степень, которым интересна педагогическая деятельность. 
Кандидатуры должны отвечать высоким требованиям, которые предъявляются моло-
дому врачу- исследователю.
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Ширали Рашидов
Врач-стоматолог, хирург- имплантолог, пародонтолог.
Работает в стоматологическом центре Анны Долидзе, где 
специализируется на имплантологии и удалении зубов любой 
сложности, особенно зубов мудрости: «Люблю сложное уда-
ление, когда зуб лежит  где-то там, в толще костной ткани. 
Воспринимаю это как профессиональный вызов, и приятно 
видеть, когда твои пациенты после сложной манипуляции 
выходят из кабинета с улыбкой. Это дорогого стоит».
Специализируется в области навигационной хирургии, уста-
новке дентальных имлантов. Проводит костно- пластические 
операции, занимается реконструкцией мягких тканей при 
имплантологическом лечении.
В своем инстаграме @dr.rashidovshirali показывает эстети-
ку и красоту удаленных зубов, процесс установки имплантов 
и проведения сложных операций.
Каждые два месяца Ширали посещает практические курсы 
для повышения рабочего скилла, читает специализированную 
зарубежную литературу: «Без развития в моей работе никуда».

Вадим Кочутов
Врач — стоматолог- ортопед
В 2008 году окончил Нижегородскую государствен-
ную медицинскую академию с присвоением квали-
фикации «врач-стоматолог».
Имеет сертификат по специальностям «Стоматоло-
гия ортопедическая», «Организация здравоохране-
ния». Область научных интересов — ортопедическое 
лечение несъемными протезами с опорой на им-
плантаты. Опубликовано три научные работы.
Особое внимание уделяет совместному планирова-
нию имплантации со стоматологом- хирургом. По 
его мнению, именно это является залогом успешной 
и долгосрочной реабилитации пациентов ортопе-
дическими конструкциями с опорой на импланта-
ты. В ортопедической стоматологии работает более 
10 лет. Убежден, что и через 100 лет главным успе-
хом лечения в ортопедической стоматологии будут 
считаться не установленные имплантаты, виниры 
или коронки, а преображение человека с сохране-
нием природной гармоничности и функции улыбки.
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Артем Федоричев
Стоматолог- имплантолог, челюстно- лицевой 
хирург, к. м. н
В 2012 году окончил Приволжский исследовательский 
медицинский университет по специальности «стома-
тология».
Автор 6 научных статей, создатель авторского обу-
чающего семинара, аккредитованного Стоматоло-
гической Ассоциацией России, «Верхнечелюстные 
синусы. Подробный обзор, междисциплинарный под-
ход». Автор двух патентов на изобретения, 
посвященные хирургическим методам, 
направленным на лечение одонтоген-
ных верхнечелюстных синуситов. Стажи-
ровался в Центральной клинической больнице 
при Управлении делами Президента Российской 
Федерации. Проходил обучение в Венгрии, Китае 
и Израи ле. Ведет страницу в Инстаграм @stomartem
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Ксения Ускова
Ассистент кафедры кожных и венерических болез-
ней ФГБОУ ВО «ПИМУ» Минздрава России, врач-
дерматовенеролог Научно- практического центра диагно-
стики и лечения опухолей кожи университетской клиники 
ПИМУ, трихолог
Активно занимается научной деятельностью, работает согласно 
принципам доказательной медицины. Принимает участие во все-
российских, международных, межвузовских научно- практических 
конференциях, является автором научных публикаций, методиче-
ских пособий.
Ксения — победитель конкурса «РОСТ-2019» в номинации «За 
высокий научный уровень» в секции «Умные системы». В 2021 году 
стала лауреатом премии Нижнего Новгорода в области науки, 
инноваций и IT-технологий.
Принимает участие в университетской программе массового 
скрининга среди сотрудников медицинских учреждений с це-
лью раннего выявления злокачественных новообразований кожи, 
а также в неделях ранней диагностики рака при поддержке Ев-
разийского противоракового фонда (EACF). Участвует в регуляр-
ных заседаниях Нижегородского отделения Российского общества 
дерматовенерологов и косметологов (РОДВК).
Ксения — участник экспертной группы по разработке и контро-
лю качества работы приложения «ПроРодинки». По фотографии 
родинки и присланным данным приложение формирует рекомен-
дации пациенту, помогает предупредить развитие рака кожи.

Жанна Симанкина
Врач-дерматовенеролог, трихолог, специа-
лист по лазерной медицине, генеральный 
директор и главный врач Центра Врачебной 
Практики, тренер компании МеЛСиТек.
На протяжении 9 лет активно занимается научной 
деятельностью, написанием методических реко-
мендаций и отработкой методик. Использует этот 
опыт в работе с пациентами.
Жанна занимается обучением врачей-специа-
листов в области лазерной медицины. Тема кан-
дидатской диссертации: «Морфофункциональный 
подход к диагностике и лечению рубцовых и не-
рубцовых алопеций с использованием 3D ОКТ». На 
ее счету 30 опубликованных работ и 2 патента на 
изобретение.
Сфера интересов — лазерная медицина, аппа-
ратная косметология и трихология, дерматоско-
пия.
Также Жанна ведет рабочую страницу в соцсетях 
@_dr_znanna_dmitrievna для врачей-специали-
стов и пациентов.
«К каждому пациенту я подхожу индивидуально, 
и в каждом случае для постановки диагноза при-
меняю диагностические приборы, позволяющие 
увидеть более полную картину. В своей рабо-
те я использую научный подход и накопленный 
опыт».
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Вы помните тот момент, когда впер-
вые задумались о строительстве 
дома?

Самый первый свой дом я построил в шесть 
лет, со своим другом, примерно за неде-
лю. Он был из деревянных столбов, обшит 
рубероидом, с дверью и окнами. Все по 
технологии. 20 лет простоял, и то не рухнул, 
а его снесли! Мне очень нравится процесс со-
зидания, иначе я бы не пошел в эту профес-
сию. Очень часто в детстве, когда мы с отцом 
ехали на дачу, наш путь проходил мимо его 
строек, мы заезжали на стройплощадки, я ви-
дел, как вырастают красивые дома, и очень 
хотел стать строителем.

Вы — продолжатель семейной дина-
стии строителей и инженеров. Есть 
ли какие-то семейные традиции, 
которые вы сохранили и делаете 
узнаваемыми?

Для семьи Ивановых словосочетание «стро-
ительство дома» имеет глубокий смысл. 
Это и передаваемые ценности и традиции, 
и дело жизни не одного поколения. Это 
строить как для себя и так, чтобы самим 
хотелось там жить. И мы сами тому пример. 
Мы живем в доме, который построил наш 
отец, Сергей Алексеевич. Мы не прячемся 
от наших дольщиков, всегда реагируем 
на их замечания. Идеально получается не 
все, но мы стремимся сделать наше жилье 
максимально качественным, удобным и до-
ступным.

Вам приходилось работать непо-
средственно на стройке?

Да. На каникулах после 10–11 классов про-
ходил практику на стройке, прокладывал 
слаботочные кабельные сети и оборудова-
ние. Преддипломную практику проходил 
в агентстве недвижимости «Выбор» сметчи-
ком. Там же полностью изучил дело заказчи-
ка-застройщика.

Должен ли застройщик разбираться 
в архитектуре, для вас это только 
бизнес или творчество тоже присут-
ствует?

На самом деле все зависит от девелопера. 
Это как раз тоже относится к нашим традици-
ям: есть застройщики, которые делают чисто 
бизнес-проекты, а в нашей семье другое вос-
питание, на принципах созидания. Архитек-
тор может предлагать разные варианты, но 
в итоге всю концепцию определяет застрой-
щик и прописывает техническое задание. Он 
должен говорить на одном языке с архитекто-
ром и конструктором, понимать и оценивать 
все нюансы. Недавно вышел интересный 
фильм Сергея Разуваева «Сценарии жизни»: 
первый документальный фильм про девело-
перов в России. Он о том, как на сценарии 
нашей жизни влияет девелопер и какая на 
нем ответственность.

Михаил Сергеевич Иванов — 
генеральный директор «Ни-
жегородской девелоперской 
компании» (ННДК), созданной 
в 2012 году. Окончил ННГАСУ по 
специальности «Промышленное 
и гражданское строительство», 
кандидат экономических наук. 
С 2015 года член-корреспондент 
Международной академии 
экономики и инвестиций в стро-
ительстве. Депутат Городской 
думы Нижнего Новгорода по 22 
округу; председатель комиссии 
по развитию города, строитель-
ству и архитектуре, член неком-
мерческого партнерства «Союз 
промышленников и предпри-
нимателей "Единое Сормово"». 
Увлечения: восточные единобор-
ства, теннис, русский бильярд, 
легкая атлетика.

МИХАИЛ ИВАНОВ: «С Т Р ОИМ  Ж И ЛЬЕ 
Д Л Я  СЧ АС ТЛИВОЙ  Ж ИЗНИ»

Те к с т :  Ю Л И Я  К У БА Р Е ВА

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР «НИЖЕГОРОДСКОЙ ДЕВЕЛОПЕРСКОЙ КОМПАНИИ» (ННДК) 

ПРОДОЛЖАЕТ ТРАДИЦИИ ДИНАСТИИ ИНЖЕНЕРОВ И СТРОИТЕЛЕЙ И ВОЗВОДИТ КАЧЕСТВЕННЫЕ, 

УДОБНЫЕ И ДОСТУПНЫЕ ДОМА, ДОМА, В КОТОРЫХ ХОТЕЛОСЬ БЫ ЖИТЬ САМОМУ.

ЖК «Корица» получил диплом 1 степени 
регионального профессионального конкурса 
«Лидер строительства Нижегородской об-
ласти» в номинации «Строительство жилых 
многоквартирных домов», а также вошел 
в ТОП-5 новостроек Нижегородской области 
по данным Единого реестра застройщиков на 
1 августа 2021 года.

Если бы вы не стали строителем, 
какую профессию выбрали бы?

Инженера. В детстве я легко научился 
чертить аксонометрические проекции уже 
в 6 лет. Это была заслуга деда, который 
работал в ОКБМ и получил государственную 
премию за разработку ядерного реактора на 
быстрых нейтронах «БН-600».

Вы истинный житель мегаполиса 
или любитель размеренной загород-
ной жизни?

Житель большого города. Я очень люблю бе-
гать по городу, рассматривать дворы и улицы, 
любоваться архитектурой, скверами, старин-
ными особняками. Наушники — в уши и бегу 
километров 20 по разным районам. Автозавод, 
Бекетова — места нашей новой застройки, 
и так во время пробежки изучаю инфраструк-
туру, работы по благоустройству районов. 
И чем чаще я бегаю, тем больше замечаю, ка-
кой у нас все-таки большой город и насколько 
его тяжело содержать в хорошем состоянии.

Современная застройка должна 
формировать среду на перспективу, 
ландшафтный парк, внутренний 
двор с дворовым баскетболом, 
сцены, культурные центры, детские 
сады…

Людям важна среда обитания. Поэтому, на-
чиная каждый свой проект, мы сотрудничаем 
с ландшафтными бюро и создаем при каждом 
нашем жилом комплексе уютный внутренний 
мир — двор. Это территория с детской пло-
щадкой, парковками, ландшафтным дизай-
ном по продуманному сценарию, исходя из 
особенностей территории.

Как вы заботитесь о комфорте 
дома, учитывая потребности жите-
лей города?

Например, в жилом комплексе «Корица» 
мы предусмотрели 15 видов планировоч-
ных решений. Кроме этого, в каждом доме 
комплекса будет располагаться спортзал для 
жителей, в каждой квартире — система до-
машней автоматизации «Умный дом». Квар-
тиры улучшенной отделки в четырех стилях 
на выбор: классика, хай-тек, минимализм 
и темная классика. Распланированы зоны 
дворовой территории: велопарковка, зона 
отдыха, зона воркаута, игровые площадки, 
несколько видов покрытий, озеленение, ко-
торое рассчитано так, чтобы все время что-то 
цвело с весны до осени. Не случайно проект О
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[ маст-хэв ]

Самые романтичные детали пере-

живают убедительный камбэк. Вик-

торианские вороты-стойки, кружево, 

деликатная вышивка — всё это хиты 

осенней коллекции Sandro. И дико ори-

гинальный ход — украсить отложным 

воротничком не блузу или платье, а 

строгое двубортное прямое пальто.  

sandro-paris.ru

Супердеталь 
сезона?  
Записывайте: 
отложной 
воротничок 
как у Sandro. 
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B.Zero1 Rock

BVLGARI
Многоярусное 
кольцо лучится, как 
экваториальное 
солнце, благодаря 
двойному брил-
лиантовому гало 
в полкарата.

драгоценности  новости
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Color

MERCURY
Гидропонику в жизнь! 
Поддерживаем эту идею 
серьгами из белого золота 
с бриллиантами огранки 
груша и похожими на зелень 
горошка овальными изум-
рудами.

Emerald

PARURE 
ATELIER

Лист замбийского 
изумруда весом 

больше, чем в 10 ка-
рат, — вот комнат-

ное растение, кото-
рое действительно 
хотелось бы вырас-

тить в сентябре.

Collection I

SWAROVSKI
Перстень-печатка Chroma 
вырезан из цельного 
кристалла. Позолоченный 
металл лишь обрамляет 
зеленый «центр» и служит 
внутренним ободком.

Soulcraft

UNODE50
Это пляжное украшение 
берем на запястье на ПМЖ: 
золотой браслет с муран-
ским стеклом ручной 
работы отлично сыграется 
с тренчем.

Nenufar

TOUS
Nenufar — это «кувшинка» 
по-испански. Такая, как 
в сентябрьском парке Цита-
дели в Барселоне, — в цвете 
сепии, сымитированном зо-
лотой вермелью и половиной 
карата светло-коричневых 
бриллиантов. 

Ювелиры 
продлевают лето, 
сплавляя желтое 
золото с зелеными 
камнями.
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The Longines Master 
Collection 

LONGINES
Очевидное — невероятное: 
часовщики из Сент-Имье 
смогли уместить в изящный 
корпус диаметром 34 миллиме-
тра автоматический механизм 
с индикатором даты вокруг 
указателя фаз Луны.
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Big Bang  
Unico Summer

HUBLOT
Корпус из анодированного алюминия 
окрашен в нежно-бирюзовый — и бла-
годаря этой инновационной техноло-
гии сохранит оттенок (а также мягкий 
блеск и ударопрочность) навсегда. 
Легкие часы выпущены нумерованной 
серией всего в двести экземпляров. 
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Chronomaster 
Revival Safari

ZENITH 

Реинкарнация винтаж-
ного хронографа A384 
в новом «теле» — это 
геометрия, размер и про-
порции модели 1969 года, 
но в других цветах и мате-
риалах: корпус новинки 
сделан из легковесного 
титана с микроструйной 
обработкой.

Seamaster 
Diver  
300M 007 
Edition

OMEGA
Ждем сентябрьскую 
премьеру «Не время 
умирать» еще и по-
тому,  что Бонд будет 
флексить там в но-
вых (уже десятых за 
«бондиану») часах 
Omega. У новобран-
цев — алюминиевые 
циферблат и безель, 
тонкий корпус из 
титана и шифр на 
задней крышке. 

Black Bay  
Ceramic

TUDOR
Трехстрелочник в черной 
академической мантии из 
керамики с механизмом из 
черненой стали и воль-
фрамовым ротором стал 
в портфеле марки первым, 
кто сдал экзамен на степень 
мастера-хронометра по 
сертификации METAS.
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часы  новости

Легче,  
тоньше,  
стройнее!  
Но не мы, 
а первые часы 
сентября.
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Аромат 
Neverending THоO
Основатели бренда, итальянец Андреа Казотти и «охотник за удом» из 
Саудовской Аравии Мохаммед Абу Наши, могли бы бесконечно пере-
издавать один удачный парфюм в разных флаконах — мы все равно не 
сумели бы пройти мимо. Ведь окрашивание эргономичного сосуда, сде-
ланное в смешанной технике кракеллажа и эбру мастерами из региона 
Венето, всегда piece of art! Но и сама новая парфюмерная вода удалась 
на славу: молодой парфюмер Дуглас Морель (автор официальных 
ароматов амстердамских Недель моды) засыпал мягкую кожу ванилью, 
тертым мускатным орехом и специями.

Румяна

Rose Hermes 
Шелковая пудра покоится в футляре 
с экслибрисом Эмиля Эрмеса и обод-
ком из матовой меди Permabrass (из 
этого же металла сделана фурни-
тура многих Birkin и Kelly!). Пахнет 
специально сочиненным ароматом 
от великой Кристин Нажель с нотами 
арники и сандала. По желанию мо-
жет быть убрана в чехол из телячьей 
кожи Pommette с наплечным ремеш-
ком. Короче, это «феррари» в мире 
румян. Хотя с учетом ее возможности 
перезарядиться сменными блоками, 
возможно, и «тесла». 

Бьюти-редактор «Собака.ru» Алла Шарандина наблюдает за возвращением на зимовку редких видов парфюмов.

Тушь

Supra Lift & Curl Mascara Clarins
Влагостойкая тушь тоже переживет дождь и слезы, 
но не потребует для снятия сложных приспособле-
ний. А еще поработает в свободное от дежурства 
время над изгибом ресниц: комплекс на основе 
полисахаридов семян чиа и льна увеличивает их 
естественную длину и (буквально) крутизну.

К набору приложена 
инструкция (нестро-
гая!) по смешива-
нию духов.

Парфюмерный сет  
Zielinski & Rozen
Страшный дефицит 
в городе! Владелец марки 
Эрез Розен отправил из 
Тель-Авива в свой первый 
петербургский шоурум 
антологию хитов. Среди 
пяти маленьких (объемом 
10 миллилитров) духов есть 
и Black Pepper & Amber, 
Neroli, почти истребленный 
парфюмерными охотни-
ками в дикой московской 
природе.

В коллекции восемь 
оттенков румян 
и две кисти «мейд 
ин Франс» c козьей 
шерстью и лакиро-
ванной деревянной 
ручкой.  

Сыворотка 

Elemis
Средство Pro-Collagen 
Renewal Serum называют 
заменителем ретинола: оно 
так же минимизирует види-
мые морщинки и возвраща-
ет коже молодецкий тургор. 
Но в отличие от ретинола 
состав новой сыворотки не 
«вампирский» и позволяет 
наносить ее в том числе 
в солнечные дни. Активные 
вещества — растворенные 
в морской воде экстракты 
люцерны, стевии, листа ци-
кория, хлореллы и столист-
ной розы.



Мужской парфюм дарит сатисфакцию всем, 
кто мечтал о ручном дроиде R2-D2. Малень-
кий напарник активируется смартфоном: 
если поднести его к верхней части флакона, 
чип NFC быстро подгрузит плейлисты, ин-
терактивные фильтры, дополненную реаль-
ность и игры. Кроме дружбы и чилла Phantom 
предлагает подышать по науке — аромат 

С И Н Т Е З И Р О В А Н Н Ы Е  М ОЛ Е К УЛ Ы 
И  Г ОЛ О В А - С Е Н С О Р  —  Н У  П Р И В Е Т , 
P H A N T OM  О Т  PA C O  R A B A N N E

В формуле много на-
турпродуктов: масло 
лимонной цедры, экс-
тракты пачулей, ветивера 
и грасской лаванды, 
который получили воз-
рожденным методом 
анфлеража.

сгенерирован четырьмя выдающимися пар-
фюмерами в связке с искусственным интел-
лектом. Программа IFF Science of Wellness 
отследила нейрореакцию добровольцев на по-
вышенную в десять раз дозу «зеленой» молеку-
лы стиралил ацетата. И постановила: вот она, 
дистиллированная бодрость.
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парфюм  запуск
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Алло, пожарные? Не выезжайте:  
кто-то поджег белые цветы  
в Givenchy L’Interdit Eau de Parfum Rouge,  
и мы не можем оторваться. 
Парфюмеры Доминик Ропьон, Анн Флипо и Фанни Баль устроили аромату L’Interdit мегапрожарку. Имеют полное роди-

тельское право: именно они создали и оригинал 2018 года, и все три его фланкера. В основу каждого был положен букет 

индийского жасмина самбак и туберозы, а в новой парфюмерной воде его взяли и бросили в костер. Но огнетушитель не 

нужен. Языки пламени — красные апельсины, жгучий нигерийский имбирь, листья перца пименто — вскоре затухают 

сами, оставляя дымный след ветивера, пачулей и древесную золу сандала.

Флакон покрыт 
полупрозрачным 
красным лаком 
изнутри. Как его не 
растворяет спир-
товая база парфю-
ма — интрига от 
Givenchy. 

парфюм  запуск
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Hair Rituel by Sisley 
Sisley
Вымывать перхоть мощными 
чистящими формулами — при-
мерно такая же хорошая идея, 
как лечить акне мылом. Лучшей 
стратегией будет восстановить 
микробиом кожи головы лечеб-
ной сывороткой с экстрактом 
семян сельдерея и шалфеевым 
шампунем. Как всякое лекарство, 
эти баночки применяются курсом 
и не чаще двух раз в год.

L’Art & La Matière Guerlain
До кутюрной недели в Париже еще три месяца, но парфю-
мер Тьерри Вассер действует на опережение — два новых 
аромата он и Дельфин Джелк уже раскроили специально 
для нишевой коллекции Guerlain. Оба парфюма, Rose 
Chérie и Santal Pao Rosa, вручную прострочены эссенцией 
дамасской розы и абсолю столистной. Первый, с нитями 
зеленого миндаля, фиалки и белого гелиотропа, получил-
ся лаконичным макси с муаровым кейпом. А второй, где 
розу поддерживает кора сандала, — корсет с подплечни-
ками и длиннющим удовым шлейфом.

ГОЛОВА, ЛАСТИК | Нет хэйр-шеймингу! Красивыми могут быть (и будут) волосы любого цвета и структуры.

Acidic Bonding 
Concentrate  
Redken
Самый концентрированный 
в линейке бренда уход с ли-
монной кислотой помогает 
оживиться волосам, испы-
тавшим на себе все прелести 
осветления и окрашивания. 
Кроме салонной версии 
существует и домашнее трио: 
шампунь-кондиционер-лосьон.

True Gray 
Wella Professionals
После закрытых в пандемию 
салонов красоты с родным 
седым цветом успели сжиться 
миллионы людей. И теперь за-
дача стилистов не в том, чтобы 
перекрыть его радикальным 
черным, а в том, чтобы 
устранить желтизну и сухость. 
Семь тонеров и прозрачный 
перфектор-уход в помощь! 

Autumn Rhythm  
Chris Collins

Экс-баскетболисту и модели 
Ralph Lauren с двадцатилет-

ним стажем Крису Коллинзу 
не чуждо ничто человече-
ское — и к осени он, пред-
ставьте, захандрил. 
Но это, как и 

все прочее, 
вышло у него 

красиво: в кол-
лекцию своей нишевой 
марки парфюмов Крис 
добавил горячий мате 
с амбреттой. 

Keratolytic Complex 
Nescens
Точный, как часы, швейцарский эксфолиант 
разглаживает и обновляет кожу, одновременно 
повышая ее барьерные функции. Кроме сали-
циловой в составе есть лактобионовая кислота, 
которая удерживает молекулы воды в роговом 
слое, и фитиновая, помогающая аккумули-
ровать в нем кальций. Применять мощный 
комплекс советуют не чаще двух раз в неделю. 
И да — посоветовавшись с дерматологом.

I’m Sexy Vinyl Effect 
Pupa
Предлагаем пересмотреть ме-
ланхоличный ассоциативный ряд 
«сентябрь-плед-винил». Плед — 
на плечи в финальных круизных 
пати сезона, винил — на губы! 
И если уж выбирать зеркальное 
покрытие, то такое, что удер-
жится до сводки мостов. Новые 
блески Pupa с аргановым маслом 
в составе как раз рассчитаны на 
8 часов. Берем на борт оттенок 
яблочной кожуры в шарлотке 
007 Apple Red.
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Even Skintone Smoothing Serum 
Ultraceuticals
Солнце спряталось — время пилингов настало. 
Делаем ставку на самостоятельные, но от самых 
серьезных космецевтических брендов, которые не 
найти в обычных бьюти-маркетах. В Beauty Lounge 
можно добыть (схватив за рукав косметолога са-
лона для консультации) сыворотку австралийской 
марки с ниацинамидом, молочной, салициловой 
и цитрусовыми кислотами, выравнивающую тон 
и рельеф кожи. 

Название одно-
го из ароматов — 
оммаж духам Pao 
Rosa, созданным 
Эме Герленом 
в 1877 году. 
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Благодаря фонтану 
Mugler Source Земля 
недополучила в му-
соре 2 300 000 пустых 
флаконов, а парфма-
ньяки сэкономили 
по половине стоимо-
сти каждого следую-
щего аромата.Т
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 Реинкарнация для аромата, 

который собрали из индуистских цветов 

и благовоний, тоже не пустой звук. Из 

источника Mugler, созданного по обра-

зу и подобию парфюмерного фонтана 

Марии-Антуанетты (и одновременно ав-

томатов с газировкой), с 2017 года можно 

заново заполнить флаконы Alien, Angel 

и Aura бессчетное число раз. Правда, пока 

в разных точках Европы, а не в Петер-

бурге. Но вот благодаря сменному блоку 

объемом 100 мл и портативной воронке, 

которые теперь продаются вместе с Alien 

Goddess, сокращать свой «парфюмерный 

след» на планете можно абсолютно из лю-

бого города.

В  а т м о с ф е р у  в о ш л а  п а р ф ю м е р н а я  
в о д а  M u g l e r  A l i e n  G o d d e s s .  
С л е д :  т ы с я ч а  ц в е т о в .  Ст а т ус :  
б о г и н я .  П о к л о н е н и е :  о ж и д а е т с я .

парфюм  запуск

Лилу Даллас — про-
шлый век! На по-
зицию пятого 
элемента и новой 
внеземной богини 
в кампейне Alien 
Goddess заступила 
Уиллоу Смит.

 Новый аромат — весь про 

божественный свет и счастливое пере-

рождение. Но это вам не инста-гуру: за 

каждое слово Alien Goddess отвечает 

головой (и шлейфом!). Для начала свет. 

Во флакон солнечным зайцем пойманы 

экстракт индийского крупноцветкового 

жасмина, кокоса и бурбонской ванили. 

Последний получили максимально замо-

роченным эко френдли способом: сперва 

было нежное опыление каждого цветка 

руками мадагаскарских фермеров, затем 

естественная сушка ванильных стручков 

длиной в полгода и, наконец, их обра-

ботка углекислым газом под высоким 

давлением. После такого нимб проявился 

бы даже у парфюма с анималистичным 

«хвостом», что уж говорить о бесплотном 

пудрово-ванильном Alien Goddess!



красота  запуск

Центелла 
азиатская aka 
тигровая трава — 
звезда K-Beauty, 
выдающийся бо-
рец с воспалени-
ем и окислением 
клеток кожи.
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В простом тюбике, каким астронавты мог-

ли бы сервировать себе обед, запечатана 

космически сложная формула CC Water. 

Экстракт центеллы азиатской успокаи-

вает, гиалуроновая кислота с глицерином 

Erborian подогнали фактуру для фанта- 
стов — прозрачный уходовый крем, который 
принимает нужный оттенок уже на лице.

увлажняют, а инкапсулированные пигмен-

ты подстраиваются под оттенок кожи, слегка 

его оптимизируя. Сам крем-гель существует 

в условиях невесомости: его текстуру можно 

назвать ультралегкой.  

Пр о с т о.  Фа н тас т и ка.
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Стоматолог рекомендует: 
ответы на 10 вопросов, 
которые сохранят                  
здоровье детских зубов.

м о л о ч н а я  к у л ь т у р а

Т
Е

К
С

Т
: 

К
А

Т
Е

Р
И

Н
А

 Р
Е

З
Н

И
К

О
В

А
. 

К
О

Л
Л

А
Ж

: 
А

Н
Н

А
 Х

О
З

Е
Е

В
А

1 Как заставить 
ребенка чистить 
зубы?
По данным независимых экспертов 
Национального исследовательского 
центра при Московском медико-
стоматологическом университете им. 
А. И. Евдокимова, распространенность 
кариеса у нижегородских детей почти 
в два раза выше среднероссийских 
значений – 35 % против 13 %.

Индекс КПУ (кариес – пломбы – 
удаленные зубы) у юных нижегородцев 
6 и 12 лет также в два раза превышает 
среднероссийский показатель.

Я считаю, что главное не заставить, 
а помочь ребенку осознать важность 
чистки зубов и научить его делать 
это правильно. Вот почему до 3-4 лет 
гигиена полости рта у детей должна 
проходить только в присутствии 
взрослых.

В М Е С Т Е  С О 
С Т О М АТ ОЛ О ГО М 
А Н Н О Й  Д ОЛ И Д З Е 
П Р О В ОД И М 
Л И К Б Е З :  К А К И Е 
М А Н И П УЛ Я Ц И И 
О Б Л Е Г Ч АТ  Ч И С Т К У 
З У Б О В ,  В  К А К О М 
В О З РА С Т Е  С Т О И Т 
У С Т А Н А В Л И ВАТ Ь 
Б Р Е К Е Т Ы ,  Н У Ж Е Н 
Л И  Д Е Т С К О Й 
Э М А Л И  ФТ О Р  И 
Ч Е М  М О Ж Е Т  Б Ы Т Ь 
О П А С Н А  С О С К А -
П У С Т Ы Ш К А ?

красота  здоровье
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2 Нужна ли детям 
профессиональная гигиена
у стоматолога?
При появлении желтого, коричневого или черного налета ребенка 
необходимо показать детскому стоматологу. Профгигиена полости рта 
у детей имеет свои особенности.

Для определения участков зубов с налетом врач наносит специальный 
раствор, который окрашивает зубные отложения.

Затем, с помощью специальной щетки и полировочной пасты, он 
очищает зубки. Если зубной налет уже перешел в зубной камень, 
используются ручные инструменты или ультразвуковой скалер.

После чистки стоматолог покрывает зубы фторирующими гелями или 
лаком для укрепления эмали и снижения ее чувствительности.

После процедуры доктор обязательно научит ребенка правильно 
чистить зубы и подберет для него подходящие зубную щетку и пасту.

3 Фтор действительно 
полезен для зубов?
Фторирование – обязательный финал процедуры профессиональной 
гигиены полости рта. Это не только важная мера профилактики 
кариеса: оно снижает гиперчувствительность зубов, продлевает срок 
службы зубных пломб, дополнительно защищает эмаль до и после 
установки брекетов. 

Научно доказано, что применение фтора в малых количествах – 
безопасно и эффективно. Исследования показывают, что обогащение 
воды фтором снизило уровень заболеваний зубов на 50 %. Как и в 
любой живой системе, с использованием фторсодержащих паст и 
препаратов важен баланс.

4 Какие продукты портят 
здоровье детских зубов 
больше всего?
Самые опасные продукты для зубов – с большим 
количеством углеводов, особенно быстрых, которые 
легко усваиваются. К их числу относятся все сладости, 
печенье, мед, сахар, а еще газировки, майонез и 
кетчупы.

Углеводы не только меняют pH полости рта в кислую 
сторону, но и являются прекрасной питательной 
средой для быстрого роста патогенных микробов и 
формирования кариеса. Стоматологи и педиатры 
рекомендуют «знакомить» ребенка с конфетами не 
ранее трех лет. Именно тогда его защитные системы 
и иммунная защита могут справиться с новыми 
продуктами и противостоять развитию аллергии.

Все сладости лучше давать в первой половине дня, 
когда выработка слюны идет наиболее активно,                             
а следовательно, и зубы будут лучше защищены. 

5 В чем опасность 
соски-пустышки?
Длительное сосание пустышки, особенно с широкой 
прорезью, очень часто является причиной нарушения 
прикуса у детей. 

Пользоваться соской-пустышкой следует до 
достижения ребенком одного года и только для того, 
чтобы успокоить его в сложной ситуации. Психологи 
считают, что самым благоприятным периодом для того, 
чтобы отучить от пустышки, является 5-7-месячный 
возраст.

6 Сколько раз нужно 
появляться у стоматолога 
для осмотра? 
Регулярно посещать детского стоматолога следует уже 
с 1 года с периодичностью 1–2 раза в год. Если имеются 
признаки стоматологических заболеваний или же 
аномалии развития, то обращаться к стоматологу 
необходимо вне зависимости от возраста ребенка.

Кариес у детей развивается очень стремительно: 
буквально за три месяца маленькое черное пятнышко 
может превратиться во внушительную кариозную 
полость и пульпит.

7 В каком возрасте стоит 
задуматься о брекетах?
Оптимальный возраст для начала ортодонтического 
лечения – 6-9 лет. В этом возрасте легче всего 
исправить назревающие патологии.

Нет единого мнения о том, когда лучше выравнивать 
зубы брекетами. Важно, чтобы у ребенка к началу 
лечения уже сформировались здоровые привычки 
по уходу за зубами, ответственность и желание 
пройти лечение. Поэтому брекеты, чаще всего, 
устанавливаются в 13-14 лет. Челюсть и прикус уже 
сформированы, пациент психологически готов                                    
к лечению. 

красота  здоровье
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Долидзе 
Генеральный директор, 
врач-ортодонт, кандидат 
медицинских наук

Э К С П Е Р Т

8 Как заподозрить 
проблемы с прикусом 
самостоятельно?
Неправильная осанка — голова уходит вперед — 
деформация челюсти и аномалии прикуса обеспечены. 
Ребенок часто спит с запрокинутой головой — 
замедляется развитие нижней челюсти, кулак под 
правой щекой — ждите искривления челюсти.

Выдвижение нижней челюсти вперед, сосание пальца, 
кусание карандашей и ручек, закусывание губы — 
встречайте ассиметрию зубного ряда.

А еще есть факторы, на которые в большей степени 
влияют родители: длительное использование соски, 
особенно с широкой прорезью, кормление сильно 
измельченной и мягкой пищей, нехватка полезных 
веществ, невылеченный кариес молочных зубов. 
К формированию неправильного прикуса может 
привести тяжелое протекание беременности, нехватка 
кальция в этот период, патологии органов дыхания, 
бруксизм (скрежет зубами по ночам) и нарушение 
размещения языка.

9 Коронки у детей — 
это нормально?
Да, иногда детям ставят коронки даже на молочные 
зубы. В первую очередь мы предотвращаем 
дальнейшее инфицирование зуба и его потерю 
до естественной замены на постоянный. С коронкой 
ребенок может нормально пережевывать пищу, это 
избавит от проблем с ее перевариванием. Кроме того, 
зубная коронка обеспечивает правильную постановку 
языка и нормальное качество речи.

10 Что делать, если 
ребенок боится 
зубного врача?
Лечение зубов в детском возрасте требует                            
особого психологического подхода.

Наши детские стоматологи даже проходили 
дополнительное обучение по коммуникативным 
стратегиям в треугольнике «Врач – ребенок – 
родитель».
Грамотное общение, дружелюбная и доверительная 
атмосфера делают процесс лечения менее 
волнительным для вашего чада, а самое главное – 
в будущем у него не возникнет страха перед                               
походом к стоматологу.

АННЫ  
ДОЛИДЗЕ

СТОМАТОЛОГИЧЕСКИЙ ЦЕНТР
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Зубы будущего | Технологии в стоматологии 
совершенствуются быстрее, чем меняется 
прошивка на iPhone! Вот как отличить 
современную клинику от отстающей
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Консультируемся только  
у профессионалов!

А л е к с а н д р 
Го л у б о в с к и й
врач - стоматолог-
ортопед, клиника 
DENTAL STUDIO PRO. 
Стаж работы более 
14 лет.

Врачи клиники DENTAL 
STUDIO PRO рассказали, 
какие инструменты и ин-
новационное оборудова-
ние позволяют им лечить 
пациентов на самом высо-
ком уровне

Е л е н а 
П е с т р я к о в а
врач-стоматолог 
высшей категории, 
терапевт, эндодон-
тист-микроскопист, 
клиника DENTAL 
STUDIO PRO. Стаж 
работы более 20 лет.

Гю л д а н е 
А с к е р о в а
врач - стома-
толог-хирург, 
имплантолог, 
пародонтолог, 
клиника DENTAL 
STUDIO PRO. 
Стаж работы более 
17 лет.
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Цифровые технологии – стоматология 
будущего уже сегодня 
Александр Голубовский: Цифровая стоматология – это си-
стема сохранения, лечения и восстановления зубов с приме-
нением высокотехнологичного компьютерного оборудования 
и программ, с использованием трехмерной визуализации при 
планировании и моделировании процессов.
Цифровые технологии не победить в скорости и точности. 
Стоматологи ставят коронки буквально за час и за один день 
решают проблемы пациентов с полным отсутствием зубов.
С помощью внутриротового сканера 3Shape Trios 3 мы можем 
оцифровать данные пациента. Врачу не нужно подготавливать 
обычный слепок, а значит, ему удается избежать погрешностей 
в работе, изъянов, напряжения в ходе процедуры, ручных ма-
нипуляций. Ну и конечно, цифровое сканирование не сравни-
мо со слепками по уровню комфорта для пациентов. 

А н н а 
Д у б и н и н а
врач-стоматолог,  
терапевт, эндо-
донтист-микро-
скопист, клиника 
DENTAL STUDIO 
PRO. Стаж работы 
более 16 лет.

Е л е н а                    
С а ф ь я н о в а
врач-стоматолог, 
к. м. н., хирург-им-
плантолог, челюст-
но-лицевой хирург, 
клиника DENTAL 
STUDIO PRO. Стаж  
работы более 8 лет.

И н н а                          
Я н ц е н
к. м. н., главный 
врач, хирург-им-
плантолог, паро-
донтолог, клиника 
DENTAL STUDIO 
PRO. Стаж работы 
более 14 лет.
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Условия в клинике позво-
ляют проводить сложные 
операции
Елена Сафьянова: В современной клинике 
стоматологи разных специальностей тесно со-
трудничают друг с другом. Узкие специалисты 
проводят совместные консультации, диаг-
ностику, планирование. Но что делать, если 
имплантация или протезирование невозможны 
из-за особенностей строения лицевого скелета? 
Тогда необходимо выполнить ортогнатическую 
операцию. Подготовка к такой процедуре – 
долгий и кропотливый труд пациента и специа-
листов во главе с челюстно-лицевым хирургом 
и врачом-ортодонтом. И здесь никак нельзя 
обойтись без компьютерных технологий, 
которые помогают в выборе вида операции и 
дают возможность в виртуальном режиме «со-
брать» новый прикус, с наилучшими функцио-
нальными и эстетическими характеристиками. 
Сложные операции проводятся с комфортом 
для пациента с участием врача-анестезиолога.

Вместо классического 
рентгена — компьютерная 
томография
Анна Дубинина: Компьютерная томограм-
ма – это не просто рентгеновский снимок, это 
объемный 3D-рентген – макет зубов, челюстей 
и мягких тканей. Наш современный томограф                                                             
(с минимальной дозой рентгеновского из-
лучения) мы используем для полноценной и 
качественной диагностики, контроля качества и 
для планирования лечения. У наших пациентов 
есть возможность сделать 3D-снимок сразу же, 
во время приема, и обсудить с врачом детали 
предстоящего вмешательства. Я лично не могу 

представить своей практики без 
суперсовременного томографа 
KaVo! Точность такого снимка 
невероятна – на нем можно 
обнаружить патологические 
процессы размером меньше 
миллиметра! Применение 
компьютерной томографии не-
вероятно расширяет возможно-
сти врачей, а наличие в клинике 
собственного томографа делает 
лечение и обследование удоб-
ным, легким и приятным!

Чтобы ничего 
не упустить, 
врачи работают                                    
с микроскопом
Елена Пестрякова: В нашей 
клинике DENTAL STUDIO PRO 
используются высокоточные 
немецкие микроскопы – LEICA 
и ZUMAX. Вот уже 10 лет, как 
я лечу зубы на микроскопе, 
и могу ответственно сказать, 
что лечение каналов зубов без 
микроскопа и без компью-
терной томограммы чревато 
осложнениями. Невозможно 
сосчитать, сколько скрытой 
патологии внутри каналов, 
перфораций, повреждений, 
обломков инструментов в 

также из-за обострения хронических забо-
леваний вследствие пандемии увеличилось 
количество пациентов, нуждающихся в помощи 
врача-пародонтолога. При лечении таких боль-
ных с применением лазера уже после первой 
процедуры отмечается уменьшение болезнен-
ности, кровоточивости, отека слизистой. 
Лазер – это удобство, безболезненность, до-
ступная стоимость процедуры и быстрые темпы 
заживления. Также лазеротерапия незаменима 
при лечении пациентов с рецидивирующими  
афтами и язвами в полости рта.

При протезировании 
используют технологию 
3D-планирования
Гюлдане Аскерова: Возможности 
3D-планирования позволяют даже в самых 
сложных клинических случаях позициониро-
вать имплант в правильной протезической 
позиции, обойти сложные анатомические 
структуры, а в некоторых случаях и избежать 
дополнительных хирургических манипуляций, 
минимизировать риски. 
3D-планирование включает в себя: сканирова-
ние полости рта и головы пациента, компью-
терную томографию; ортопедическое плани-
рование в программе будущей конструкции; 
моделирование индивидуального шаблона 
с нужной позицией имплантатов и коронок 
зубов.

Пациент может виртуально 
«примерить» будущую  
улыбку
Александр Голубовский: С помощью таких 
инструментов, как Smile Dеsign, врач совмест-
но с пациентом теперь может моделировать, 
рассматривать и выбирать  различные вари-
анты улыбки, форму зубов, общий вид лица 
с новыми реставрациями/винирами, которые 
он может примерить виртуально, на экране, 
ещё до начала лечения. Система Implant Studio 
позволяет планировать постановку искусствен-
ных опор зубов (имплантов), ориентируясь 
на индивидуальные особенности анатомии 
пациента, сохраняя целостность важных струк-
тур, упрощая хирургические вмешательства и 
сроки их исполнения. Уменьшая объем травмы 
для пациентов, мы уменьшаем сроки реабили-
тации.
Инна Янцен: Хотелось бы отметить, что наш 
главный приоритет – сохранение естественных 
зубов. Нам часто направляют пациентов из 
других клиник со сложными «приговоренны-
ми» зубами, и мы успешно их реабилитируем. 
Если же пациенту необходимо восстановить 
утраченные зубы, мы проводим множество 
реконструктивных операций на костной и 
десневой ткани, более 20 лет занимаемся 
имплантацией зубов, у нас есть возможность 
предложить разные варианты восстановления 
полноценного жевания и эстетики.
Подводя итог, мы гордимся, что в нашей 
клинике помимо профессиональных врачей, 
которые постоянно совершенствуются, есть 
инновационное оборудование, без которого 
сложно представить качественное и комфорт-
ное лечение в современном стоматологиче-
ском центре. 

каналах, сколько дополнительных каналов в 
зубах было выявлено и пролечено. Микро-
скоп дает возможность видеть анатомию 
зуба с 25-кратным увеличением и проводить 
высокоточную и высокоэстетичную реставра-
цию зубов из композитных световых материа-
лов, с отличным краевым прилеганием. А это 
долгосрочный успех от 10 лет и более.

На помощь в лечении 
приходят лазеры
Гюлдане Аскерова: Я активно применяю 
итальянский лазер Doctor Smile не только в ле-
чении заболеваний пародонта, но и в лечении 
заболеваний слизистой оболочки полости рта.
К сожалению, в связи с увеличением популяр-
ности разного рода курительных веществ, а 
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 Микроскоп 
дает воз-
можность 
видеть 
ана томию 
зуба с 25-крат-
ным увели-
чением

красота  ликбез
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18 августа в культурном пространстве DKRT 
прошла торжественная церемония награждения 
победителей первой ресторанной премии 
«ЧТО ГДЕ ЕСТЬ в Нижнем Новгороде». 
Редакция «НН.Собака.ru» и приглашенные 
эксперты объявили победителей среди самых 
выдающихся заведений города. Гостями 
мероприятия стали талантливые шефы и 
бармены, собственники крупных ресторанных 
сетей и владельцы уютных кофеен, а также 
популярные фуди Нижнего Новгорода.

Фотоотчет  с  церемонии 
вручения  ресторанной 
премии «ЧТО ГДЕ ЕСТЬ 
в  Нижнем Новгороде»

Скачай приложение
НАВЕДИ НА СТРАНИЦУ
И ОНА ОЖИВЕТ!

Светская хроника
НАШ СВЕТСКИЙ ХРОНИКЕР ПРЕДСТАВ
ЛЯЕТ САМЫЕ ГРОМКИЕ СОБЫТИЯ ЛЕТА: 
СТАРТ ВЫСТАВКИ СОВРЕМЕННОГО ИСКУС
СТВА, ГОРОДСКОЙ ТУРНИР ПО ИГРЕ «ЧТО? 
ГДЕ? КОГДА?» И ПАБЛИКТОК ИЗВЕСТНОЙ 
ПОЭТЕССЫ. И КОНЕЧНО, ГЛАВНОЕ СОБЫ
ТИЕ СВЕТСКОГО МАРАФОНА – ЦЕРЕМО
НИЮ НАГРАЖДЕНИЯ ПОБЕДИТЕЛЕЙ ПЕР
ВОЙ РЕСТОРАННОЙ ПРЕМИИ «ЧТО ГДЕ 
ЕСТЬ» ОТ ЖУРНАЛА «НН.СОБАКА.RU»

С ДИАНОЙ 
МИКРЮКОВОЙ

Алексей Беляев

Анастасия 
Базилева, 
главный 
редактор  
НН.Собака.ru

Денис 
Малков

Дарья 
Ильина

Денис 
Леонтенков

Илья Русских

Екатерина 
Зайдес

Наталья 
Бочарова

Павел 
Климов

Федор 
Верховодов

Юлия 
Седова

Кирилл 
Верховодов

Екатерина 
Верховодова

Илья 
Рыжов

Евгений 
Бартенье

Иван 
Сыркин

Никита Робуль

Иван Глушков

Алена 
Зобова

Екатерина 
Смирнова

Максим 
Мирсиянов

Александр 
Ильин

Роман  
Иванов-Колосов

Екатерина 
Степанова

Александр 
Котюсов

Михаил 
Маркевич

НН.СОБАКА.

RU БЛАГОДАРИТ 

ЗА ПОДДЕРЖКУ 

ПАРТНЕРОВ ПРЕМИИ:

сеть клиник «Персона» и 

«Прозрение», семейная 

ферма микрозелени 

«МикрогринНН»



Андрей 
Сулима

Денис 
Алексеев

Анна 
Доронина

Александр 
Голышев

Анна Боброва

Марина 
Паршакова

Дмитрий 
Гусев

Дмитрий 
Голованов

Ксения 
Кудряшова

Екатерина Красовская, 
издатель журнал 
«Кострома-Ярославль-
Иваново.Собака.ru»

Людмила Жукова, 
главред журнал 
«Кострома-Ярославль-
Иваново.Собака.ru»

Елена 
Кудашкина

Мария 
Григоричева

Екатерина 
Киселева

Инна и Сергей Лигай

Ирина и Сергей Яковлевы

Юлия 
Пчелина

Наталья 
Курылева

Дмитрий 
Дмитриенко

Илона Лапшина, 
директор  
НН.Собака.ru

Ольга 
Дорофеева

Роман 
Лошманов

Светлана 
Голованова

Сергей 
Уханов

Кирилл 
Сулима

Александр 
Николаенко

Наталья 
Рыжова

Екатерина 
Скворцова

Наталья 
Думкина

Роман 
Кириллов

ПАРТНЕРЫ:

Рекламное Агенство 

«Рейтинг»,

Отель Hampton by Hilton,

Типография «Градпринт»,

Портал GEO.PRO 



Главной темой роскошного мероприятия, 
организованного вместе с Musa Art Club, 
стали народные промыслы. В главном зале 
ресторана,украшенном декораторами Queen 
Flowers Studio, гостей ждал изысканный 
ужин, выставка элегантных платков дизайнера 
Павла Рябинина и аксессуаров локального 
бренда Malahit.

Творческий вечер в «Парке 
Культуры» с писательницей 
Ириной Огановой и светской 
львицей Викторией Шеляговой

Анна 
Татаринцева

Павел 
Рябинин

Альвина 
Рыжова Эльвира 

Наумова

Елена 
Мальцева

Алла 
Багрова

Ирина 
Балдыгина

Юлия 
Кузнецова

Любовь 
Ермакова

Вероника 
Сундукова

Ирина Рыжова

Ирина 
Оганова

Наталья 
Савельева

Мария 
Селезнева

Татьяна 
Дружинина

Мария 
Шершакова

Ирина 
Кирсанова

Жанна 
Миронова Татьяна 

Митрофанова

Инна 
Черткова

Юрий 
Филиппов

Ольга 
Каменская

Татьяна 
Шабалина

Юлия 
Пчелина

Елена Павленкова и Елена Мусылева

Мария 
Смирнова

Наталья 
Фролова

Олеся 
Мурыгина

Масалытина 
Мария

Киреева 
Анастасия

Юлия 
Сергиенкова

Елена 
Сибатуллина

Ольга 
Швецова

Алена 
Седова

Карина 
Хамбалова

Екатерина 
БорисычеваЕкатерина 

Соловьева

Виктория 
Шелягова

Елена 
Тальянская

Светлана 
Новожилова



30 июля на летней уютной веранде MIXTURA 
BAR прошла закрытая вечеринка, посвященная 
грядущей церемонии вручения премии «ЧТО 
ГДЕ ЕСТЬ в Нижнем Новгороде». На площадке 
собрались не только гастролюбители, но и про-
фессионалы ресторанной культуры города — 
популярные фуди, блогеры и фуд-фотографы.

Препати  первой 
ресторанной премии 
в  Нижнем Новгороде

Владислав 
Тарнов

Юлия 
Шибанова

Лидия 
Шмагина

Ксения 
Кудряшова

Мария 
Григоричева

Наталья 
Кострова

Ольга 
Дорофеева

Илона 
Лапшина

Сергей 
Лысков

Олеся 
Белякова

Егор Кузин

Татьяна 
Эгиз

Александр 
Дмитриев

Светлана 
Голованова

Наталья 
Старова

Денис 
Малков

Анастасия 
Базилева

Алена Зобова

Юрий 
Офров

Даниил 
Рафаилов

Александр 
Гордеев

Диана 
Микрюкова

Рамиля Шабаева и Анастасия Башкирова

Анастасия 
Лыскова

Максим и Анастасия Черкашенко



20 августа в рамках фестиваля науки 
и технологий Homo Science состоялся открытый 
городской чемпионат «Что? Где? Когда?». 
Мероприятие прошло в обновленном дворике 
Информационного центра по атомной энергии 
при поддержке Госкорпорации «Росатом». 
На протяжении дня за звание интеллектуалов 
сражались команды, участниками которых 
наравне с нижегородцами стали знаменитые 
игроки телевизионной игры на Первом канале — 
Андрей Козлов, Елизавета Овдеенко, Борис 
Белозеров, Елена Потанина и Алесь Мухин. 

Человек  разумный



27 августа в ресторане «Парк Культуры» свой 
юбилей отметила бизнес-леди Татьяна Назарет. 
Поздравить именинницу собрались 
родственники, близкие друзья и коллеги по 
работе. Гостей ждал не только торжественный 
ужин, но и богатая шоу-программа: 
живая музыка от столичного кавер-бэнда, 
выступление артистов и фотосессия. Но 
главным и самым запоминающимся аккордом 
праздника стало другое: в этот вечер Татьяна 
сказала «ДА» своему возлюбленному!

TATI  35

Лусине 
Назаретян

Елена 
Колотило

Мила и 
Алексей 
Косаревы

Григорий 
и Виолетта 
Назаровы

Инна 
Клюшкина

Milan 
Massima

Эмма 
КостылеваДенис 

Жигальскии

Мария 
Соколова

Арман 
Меликян

Лусине 
Назаретян

Наталья 
Павлюченкова

Эдуард и Алина Петросян

Татьяна и Вадим Назарет

Ведущий вечера 
Василий Сорокин

Екатерина 
Рыбакова

Денис 
Осипов

Orlov Band г Москва

Кристина 
Кондратьева

Андрей 
Борисов

Виктор 
Колотило

Татьяна 
Назарет

Анна 
Царева

Наталья 
Ермакова

Дина 
Разумовская

Евгения 
Петрив
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ГАЛА-ШОУ МЕЖДУНАРОДНОЙ НЕДЕЛИ 
МОДЫ MATRYOSHKA FASHION WEEK
5 августа на Нижегородской ярмарке прошло грандиозное модное шоу русских 

дизайнеров
Костюмы с принтом хохломы, ободки-кокошники, сумки-самовары 
— это уникальные авторские вещи, ставшие частью завершающего 
показа модной недели. В этом году лейтмотивом Matryoshka Fashion 
Week стало историческое и культурное наследие нашего города. 
Российские и зарубежные дизайнеры показали коллекции, на созда-
ние которых их вдохновили народные художественные промыслы.

Гостей события поприветствовали автор и продюсер проекта 
Ольга Рыхлова–Парле и приглашенный гость Татьяна Михалко-
ва. Итогом гала-шоу стало награждение финалистов. Главный 
приз получили сразу два модельера: Нелли Крук с коллекцией 
«Дыши и чувствуй» и Виолетта Лангас с коллекцией «Степень 
свободы».
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Р
Е

К
Л

А
М

А

шейкер  событие

Ф
О

Т
О

: 
А

Р
Х

И
В

Ы
 П

Р
Е

С
С

-С
Л

У
Ж

Б



 с о б а к а . r u  |  н и ж н и й  н о в г о р о д  |  1 2 1
Р

Е
К

Л
А

М
А

Ф
О

Т
О

: 
А

Р
Х

И
В

Ы
 П

Р
Е

С
С

-С
Л

У
Ж

Б
шейкер  событие

«МИСС ЯХТ-КЛУБ «ЛЕТО»
23 июля состоялся финал ежегодного летнего конкурса красоты

на территории яхт-клуба «Лето»

Пять зрелищных выходов тринадцати финалисток сопровождались
выступлением артистов лейбла Fidai Music. На заливе можно было 
прокатиться на досках для серфинга с подводным крылом E-foil. 
На площадке проходили тест-драйв автомобиля Genesis и презента-

ция нового мотоцикла BMW R 1250 RT. Весь день на мероприятии 
работал ресторан трех кухонь мира Ribs, который подготовил специ-
альное меню со свежими устрицами, ребрами барбекю и испанской 
паэльей.
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ОТКРЫТИЕ ЦЕНТРА MTS STARTUP HUB 
В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ

12 августа в бизнес-центре CORNER PLACE  
прошел запуск инновационного пространства от МТС 

MTS StartUp Hub — это уникальная площадка для развития инно-
ваций и технологий. На базе центра будут отбираться и тестиро-
ваться самые перспективные решения, а акселератор стартапов 
поможет «разогнать» бизнес-идею до новых, космических высот. 
На торжественном открытии центра присутствовали вице-прези-
дент по стратегии и развитию ПАО «МТС» Александр Горбунов, 

директор центра по инновациям и инвестициям MTS StartUp Hub 
Дмитрий Курин, заместитель губернатора, министр здравоохра-
нения Нижегородской области Давид Мелик- Гусейнов и министр 
образования Нижегородской области Ольга Петрова. Гости смогли 
оценить и даже протестировать уже представленные в центре про-
граммы, основанные на инновационных 5G-технологиях от МТС.
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ОТКРЫТИЕ ПЕРВОГО PHYGITAL-ОФИСА 
АЛЬФА-БАНКА В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ
11 августа на улице Белинского открылось первое отделение в обновленном формате

Формат phygital сочетает в себе все лучшее от «физического» 
и «цифрового» мира. Большинство банковских процессов теперь 
перешло в виртуальное поле, высвободив время для комфортного 
общения сотрудников банка и его клиентов. В новом стильном от-
делении гостей ждет современный дизайн, несколько удобных зон со 

столиками и диванами, отдельные переговорные и никаких преград 
для общения со специалистами Альфа-Банка. В день официального 
открытия отделения гостей и прессу ждал легкий фуршет, экскурсия 
и увлекательный квест, который позволил лучше познакомиться с 
phygital-форматом. 

шейкер  событие
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ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ РЕСТОРАНА RED WALL
12 августа проект с философией zero waste провел праздничную закрытую вечеринку 

в стенах родного заведения 
На камерном мероприятии звучала живая музыка, гостей ждали 
фуршет с закусками и коктейлями и гастрономический сет от шеф-
повара Ильи Русских в сопровождении изысканных вин. Украше-
нием вечера стали грандиозные пиротехнические фонтаны. За 
первый год Red Wall вошел в топ-100 лучших ресторанов России 
по версии международной премии «Пальмовая ветвь ресторанного 

бизнеса»,  попал в шорт-лист премии «Шеф-повар года России» 
по версии ЗАВТРАк ШЕФА, а также выиграл две тарелки в двух 
номинациях премии журнала «НН.Собака.ру» «ЧТО ГДЕ ЕСТЬ»: 
«Лучшая локальная кухня» и «Выбор фуди». Команда по-прежнему 
придерживается философии zero waste, продолжает внедрять эко-
решения в работу и популяризирует экологию в городе.
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ЗДОРОВОЕ ПИТАНИЕ С MIELE
14 июля в пространстве CORNER PLACE прошел настоящий

праздник вкусной и здоровой кухни от бренда Miele!
Дружеский вечер был посвящен теме правильного питания 
в семье и тому, как полезно, разнообразно и вкусно накормить 
самых строгих гурманов — детей. Своими знаниями поделилась 
врач-педиатр, гастроэнтеролог клиники «Персона Детство» 

Елена Борисова. В рамках вечера прошел мастер-класс от 
шеф-повара академии Miele Александра Мерчука, а также вы-
ступление старшего ивент-менеджера бренда Miele Юлии Се-
меновой.
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МУЛЬТИМЕДИЙНАЯ ВЫСТАВКА В FUTURO
6 августа в галерее современного искусства  

прошло открытие экспозиции «Мифы антропоцена»

Проект московских художниц Лилии Ли-Ми-Ян и Катерины Садов-
ски возник на стыке современного искусства, социальной экологии 
и научных открытий. Экспозиция состоит из трех частей. Цен-
тральная инсталляция с живыми растениями — это действующая 
модель science-art-проекта, демонстрирующая уникальный био-

деградируемый гидрогель, созданный нижегородским химиком 
Сакиной Зейналовой. Также в главном зале находятся скульптуры 
и видео, отсылающие к проблеме переработки пластика. В белом 
зале представлена трехканальная видеоинсталляция, позволяю-
щая зрителям примерить на себя образ человека будущего.
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25 лет стиля!

Салон «Кенгуру» в этом году отме-
чает юбилей, 25 лет, и представляет 
новые коллекции и тренды сезона.
Главный тренд этой осени: красный 
цвет в центре внимания, он — «но-
вый черный». Одежда красного цве-
та — абсолютный must-have, а самые 
модные оттенки красного представ-
лены в коллекциях Dolce&Gabbana 
и Givenchy. Синий заиграл новыми 
красками. Обзавестись вещами 
синего цвета — от курток до аксессу-
аров — просто обязан каждый юный 
модник. В этом помогут Moncler 
и Emporio Armani. С подачи Gucci 
и Burberry в лидеры модной гонки 
выбился кардиган в духе олдскул, 
обойдя даже таких конкурентов, как 
свитера и жакеты.
«Кенгуру» всегда стремится быть 
лучшим и радовать любимых клиен-
тов: в салоне появились первые дет-
ские коллекции от Maison Margiela, 
Off-White и Palm Angels. 

Салон для детей и будущих мам «Кенгуру»
ул. Максима Горького, д. 151 А
keng.ru
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шейкер  новости

15 сентября открылся 
лекционный сезон 
интеллектуального клуба 
«Альтамира» 
Первым событием стала лекция «Инвестиции 
в искусство», которую прочитал генеральный 
директор одной из крупнейших в России площа-
док по продаже предметов искусства АРТ МОСТ, 
консультант по инвестированию в искусство, 
коллекционер Вячеслав Тишин.
Эксклюзивный формат стал настоящим экс-
курсом в закрытый мир продажи шедевров: 
с цифрами, фактами и увлекательными история-
ми. Дополненная результатами исследования 
российского арт-рынка, лекция дала доступ 
к практическим инструментам для потенциаль-
ных и уже состоявших коллекционеров. Еще од-
ним событием вечера стало открытие выставки 
известного нижегородского художника Сергея 
Сорокина. Его работы находятся в музеях и част-
ных коллекциях России, Голландии, Германии, 
Франции, Израиля, Австралии, США. 12+

Натуральное — детям!
Бренд натуральной косметики Organic Shop выпустил первую детскую серти-
фицированную коллекцию для волос, в оформлении которой поучаствовали 
сами малыши!
При создании дизайна продуктов для тела и волос использовались рисунки 
маленьких экологов и защитников природы, которые их мамы и папы прино-
сили в магазины сети Organic Shop. Сами продукты в коллекции тоже особен-
ные: все они одобрены самым строгим сертификатом органической косметики 
COSMOS ORGANIC, а значит, содержат экстракты растений, выращенных 
в экологически чистых регионах, и полностью безопасны для природы и малы-
шей. В линию вошли шампуни, гель для душа, защитный крем для рук и лица, 
крем для тела, пена для ванны, пенка для мытья рук и спрей для легкого рас-
чесывания волос.
Теперь каждый маленький защитник природы может принести свой рисунок 
в магазин Organic Shop и стать соавтором нового экологически чистого про-
дукта!
organic-shops.ru
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Художник и скульптор 
Егор Плотников создает 
тотальную инсталляцию 
из скульптурных 
персонажей-зрителей 
и живописных пейзажей.

ВЫЧИТАНИЯ
Бесконечный ландшафт, которому посвящена живопись Егора, 
распадается на фрагменты для того, чтобы зритель пристальней 
всмотрелся в то, что осталось. Белые геометрические пустоты 
разрывают замкнутость холстов и образуют новые структуры, 
отсылающие к супрематизму. Они разворачивают зрителя на-

зад, к пейзажу, мерцающему в памяти. Объекты то врастают 
в руинированные стены галереи, то исчезают с поверхности 
холста.
Экспозиция будет размещена не только в галерее FUTURO, 
но и за пределами выставочного пространства.

7 октября — 21 ноября 2021 г.
FUTURO, ул. Рождественская, 6
0+
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18+ #ТОП50нн2021

САМЫЕ ЗНАМЕНИТЫЕ ЛЮДИ НИЖНЕГО НОВГОРОДА

www.sobaka.ru 
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